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rEL PORTALÓN VALDEMAR
Instalaciones Comerciales

Tosías OCX) proyectos
construcción

Embutidos
Ibéricos

.  C / .  D i p u t a c i ó n ,  4  . 

^ ^ T O T E D O ^ ^

decoración interiores  
llave en mano

T e l f : 9 2 5  3 6 5  5 3 0  
Móvi l  6 9 6  7 6 2  7 7 9

info@pcdvaldemar.es
www.pcdvaldemar.es

LA CATEDRAL DE LA MÚSICA 
C/. Quintanar, 4 - 45004 - TOLEDO 

Telef.: 925 25 42 30

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

llmpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQUERÍA

Ronda Buenavista, 39 

Tei. 925 22 09 19 

TO LE D O

Cervecería
DOO OO OO OO OO OO OO OOO  00 00 00 00 OO OO OOO  00 oc

Abierto desde las 12 de la mañana

Aperitivo al mediodía 
Copas Tarde-Noche 
Fútbol en directo

Avenida de América, 18 - 45004 - Toledo 
Telf.: 925 25 23 89

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interiory exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textugias
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http ://www.rnu ltiservicios-rgdto ledo.com  
e-m ail: m ultiservic iosrgd@ hotm ail.com

TARIMA

Telf. y Fax: 925 253132 
Móvil (Oficina) 657 962 348 

Móvil (Gerente) 657 962 346

Cocido completo todos los días 
Arroz con Bogavante 
Cochinillo
Cabrito y Lechal 
Chuletón de Ávila 
Carne Roja de Buey 
Selección de Pescados
Ctra. Toledo-Bargas km. 2'5
(a 5 minutos de Toledo)

Bargas-Toledo (Junto Urb. Las Perdices) 

Telf.: 925 39 52 61 JEI¿ ;

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/AR G EN TINA N° 1 ■ TOLEDO  
TELF.: 925 21 05 68

_ _  ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
FABRICACION A MEDIDA.
SIN MANTENIMIENTO.
MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX

Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
llfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenlx.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #758, 13/3/2010.



SUMARIO
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La crisis alienta 
las exportaciones
En 2009, las exportaciones de Castilla-La 
Mancha cayeron un 6'6%, pero la buena 
noticia es que el número de empresas 
exportadoras creció un 13%. La crisis está 
em pujando a las pymes al mercado 
exterior y  ya son más de 3.500 las que 
venden sus productos por todo el mundo. 
En el otro lado de la balanza, caída brutal 
de las importaciones. En la imagen, Pedro 
Morejón, Director del ICEX. págs. 14-16

Pivellon
Fabricantes de Géneros de Punto

Pásate 
por nuestra 

tienda de 
venta directa 

ai público

Abierto de 
Lunes a Sábados

De Lunes a Viernes:
10:00 a 13:30h y 17:00 a 20:00h.
Sábados:
11:00 a 14:00h y 17:00 a 20:00h 

C/ Roma, 4 Polán (Toledo) - 925 370 297 

web: www.pivellon.com 
email: pivellon@pivellon.com
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Toledo: Peligro por lluvia
Las intensas lluvias de las últimas semanas han 
provocado derrumbes en varios puntos de la du
dad, entre ellos el de parte de la Muralla Árabe. A 
esto hay que añadir el desprendimiento de una 
roca juntoal Puente deSan Martín, pag.28-29

El jueves quedamos
Los jueves por la noche y el miércoles por la 
tarde son los días en los que salen de mar
cha los universitarios toledanos, que suelen 
acudir a las fiestas de las distintas carreras o 
hacen botellón en Recaredo. pág.54-56

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICKSTEP

- TARIM A FLOTANTE MADERA Y  LAM INADOS, 

RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - M A N TEN IM IEN TO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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B a r  L a  B ó v e d a
Pza. Solarejo, 9 - Toledo

ESPECIALIDADES: 
Desayunos, Pulgas, Tapas

R i n c ó n  d e  L a  B ó v e d a
Plaza Solarejo, 2 - Toledo

T a b e r n a - R e s t a u r a n t e  
L a  O t r a  B ó v e d a

C /  Sierpe, 6 - Toledo 
- Comida Mexicana -

C a f é  -  T a b e r n a  
L a  O t r a  B ó v e d a

C /  Comercio, 33 - Toledo

FECHA DE PUCHERO
Del 15 al 21 de Marzo
HORARIO:
De 12,00 h. a 24,00 h.

FECHAS DE PUCHERO

HORARIOS

Callos de ternera con garbanzoiPatatas con costillas

a C/ La Merced, 6 - 45502 Toledo Caldereta de lidia
Reservas: 925 25 86 73

Taberna
FECHAS DE PUCHERO

Nuestros Especialidades; Del 5 al 14 de Marzo (Judías con liebre) 
Del 15 al 21 de Marzo (Caldereta de lidia)

fe (Cerramos Lunes y Martes)

i  HORARIO DE PUCHERO

Menús caseros diarios itM  
Terrina de berengenas aW  
Fritura de verduras 
Chipirones a la plancha 
Magret de pato al balsámico 
Venao a la plancha

De 12,30 h. a 21,30 h
(De Miércoles a Domingo)

C/ Venancio González, 3 (Frente a Parking el Miradero) 
45001 Toledo - Reservas: 925 28 03 51 /  655 10 32 78

Taberna-fusión Arroz Meloso de Bacalao, Espinacas y Almendras

NUESTRAS ESPECIALIDADES: Huevos rotos con patatas y morcilla achorizada 
* Lomo de ciervo con chocolate especiado ■ Berengenas rebozadas con miel de caña 

■ Fideua negra con chipirones 
FECHAS Y HORARIOS PE PUCHERO;

Del 12 al 14 y del 19 al 21 de Marzo: Huevos rotos con patatas y verduras j
Del 8 al 11 y del 15 al 18 de Marzo: Arroz meloso de bacalao, espinacas y almendras É

De 12,30 a 16,00 h. y de 20,30 a 23,00 h. (Abrimos todos los días) I

Jornadas del Puchero - 2010 - Toledo

D E  T O L E D O
CAFETERÍA - RESTAURANTE

t ° s  c o n t a g i o
VINOSEL CATA

B A R  - R E S T A U R A N T E  - B O D E G A  
Avda. Reconquista , 10 - Telf.: 925 22 22 56 / 609 265 100 Plaza de Zocodover, 8 

45001 - Toledo 
Telf.: 925 284 555

FECHAS DE PUCHERO
Del 5 al 14 de M arzo: (Jud ías b lancas 
gu isadas  con de presa de ibérco  y ore ja) 
Del 15 al 21 de M arzo: (C urri de len te jas 
a la rio jana)
HORARIO DE PUCHERO:
Del 11,00 h. a 24 ,00  h.
CERRAMOS DOMINGOS TARDES

FECHAS DE PUCHERO
Del 15 al 21 de Marzo 
HORARIOS DE PUCHERO
De 12,00 h. a 16,00 h.
De 20,00 h. a 22,00 h.

CASA TABORDO
- Restaurante -

Ctra. de la Peraleda s/n (Detrás Colegio Mayol) 
45004 Toledo - Reservas: 925 257 825

Del 15 al 21 de Marzo

DE DOMINGO A MIERCOLES: 
(De 13,00 h. a 16,00 h.) 

DEL JUEVES A SÁBADOS: 
(Mañanas y Tardes)
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F r a s e s
(de 9a semana

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"Los políticos deben tener la 
fiesta en paz y dejar a la fiesta 

(toros) en paz"

Cayo Lara, coordinador 
general de IU:

"La intención del Gobierno 
valenciano de declarar las 

corridas de toros como Bien 
de Interés Cultural (BIC) se 

parece muchísimo a la España 
cañí"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"El partido de los 
trabajadoreses el PP, porque es 
el que les defiende, así como a 

autónomos y pequeños 
empresarios, mientras que a 
los sindicatos no les he oído 

protestar"

José Luis Gil, secretario 
regional de CCOO:

"Agradecería a Cospedal que 
viniera menos a Castilla-La 
Mancha, porque disparata 

sobremanera y nunca escucha 
a los trabajadores"

Leandro Esteban, diputado 
regional del PP:

"Ningún miembro del gobierno 
de Barreda es tan activo como 

Gil (CCOO) en la crítica y el 
insulto a Cospedal"

IN F O R M E  P E L

M úgica:*

H G> O  K E2—
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O R  D E L  P U E B L O

no p e rte n e ce  al
te rr ito r io  p o r donde p asa”

El Defensor del Pueblo, Enrique M úgica, ha pedido a los políticos que busquen 
"un gran consenso" sobre el agua, porque "el agua no pertenece al territorio por 
donde pasa ni a sus habitantes", sino que es un bien "de dominio público" que debe 
ser gestionado y protegido por los poderes públicos.

Múgica hacía esta petición en su comparecencia en la Comisión Mixta (diputa
dos y senadores) de Relaciones con el Defensor del Pueblo del Congreso en la que 
ha presentado el informe "Agua y Ordenación del Territorio", un texto motivado por 
casi 300 quejas, individuales y colectivas.

El informe "desaconseja"la habitual práctica española de construir urbanizacio
nes, campos de golf e invernaderos "sin que exista de antemano suficiente agua en 
el territorio sobre el que se asientan esos proyectos", con la "confianza" de que "des
pués, el agua se obtendrá de alguna parte".

L A  J U N T A  A L E G A  E N  C O N T R A

Se crea  una p lataform a en V illa r  
de C añ as a  favor del A T C

Un grupo de miembros de asociaciones y vecinos de Villar de Cañas (Cuenca) han 
constituido una plataforma de apoyo a la candidatura de este municipio a albergar 
el Almacén Temporal Centralizado (ATC) de residuos nucleares.

Sus integrantes han considerado que "ha llegado el momento de demostrar que 
estamos totalmente de acuerdo con la petición de nuestro Ayuntamiento" y han 
destacado que "para nosotros esta es una cuestión totalmente fuera de la política".

Por otro lado, la portavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha, Isabel Rodríguez, 
afirmó que las alegaciones que el 
Ejecutivo regional va a presentar contra 
la instalación del ATC de residuos 
nucleares en Yebra (Guadalajara) y Villar 
de Cañas se basan en que la región 
apuesta por un proyecto de futuro basado 
en el desarrollo sostenible, la protección 
del medio ambiente y de sus recursos y, 
además, "ha quedado claro que no existe 
consenso ni social ni político al respecto".

El documento de alegaciones de la 
Junta ha recibido ya el visto bueno del 
Gobierno y en los próximos días se 
presentará ante el Ministerio de Industria, 
una vez que ha sido abierto el proceso de 
alegaciones contra esta instalación. En la 
imagen, el presidente Barreda durante el 
pleno contra el ATC en la región.

icñ l^p iñofilg

CERVECERÍA SANTA B R A V A ^ ül
Avda. América 20 - Telf.: 925 252 389 - 45004 TOLEDO fó

FECHAS DE PUCHEROS
Del 5 al 14 de Marzo:
Alubias negras con almejas 
Del 15 al 21 de Marzo:
Bacalao con callos, pochas 
y emulsión de ajo con cilantro. 
HORARIO DE PUCHERO:
De 12,00 h. a 16,00 h. y de 20,00h. a 23,30h.

CERVECERIA
in t e r n a c io n a l

R agou t de
e rne ra  con

FECHA DE PUCHEROS
Del 5 al 14 de Marzo:
Ragout de ternera con champiñone 
Del 15 al 21 de Marzo:
Albónigas de pollo en salsa 
HORARIO - Todo el día

Bacalao con callos, pochas 
y em ulsión de a jo  con cilantro

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #758, 13/3/2010.



Encuesta
La convención nacional de Nuevas 

Generaciones del PP, celebrada 
este fin de semana en Toledo, 

tenía que haber sido un 
multitudinario acto de apoyo de los 
jóvenes del PP a la imagen de María 
Dolores de Cospedal, pero se 
convirtió en un problema, de ahí 
algunas caras como las de la imagen. 
Lo primero que tuvo que hacer la 
secretaria general del PP, y es lo que 
salió en los informativos ese día

sobre la convención, fue expresar su 
apoyo al p res idente de la 
organización juven il, Nacho Uriarte, 
quien d im itió  hace algo más de una 
semana de la presidencia de la 
com is ión de Seguridad V ia l del 
Congreso, tras  chocar con un 
au tom óvil es estado de embriaguez. 
Al día s iguiente fue Rajoy el que 
tuvo que apoyar a U riarte diciendo: 
"Estamos contigo hoy como ayer y

como mañana. ¡Todos!". No digo yo 
que esté mal apoyar a los 
compañeros; pero en este caso y 
ante una asamblea de jóvenes no 
parece que el ejemplo sea muy 
edificante. A otros, por menos, les 
han pedido la dimisión y no sólo de 
una comisión.
El caso es que Cospedal necesita 
entrar en las capas más jóvenes del 
electorado. Las últimas encuestas 
muestran como es precisamente 

entre el sector 
de 18 a los 24 
años el que con 
un 73% entre 
buena y muy 
buena, muestra 
una opinión más 
favorable de la 
actuación de la 
Junta de
Comunidades en 
los últimos 
años. En el 
conjunto del 
electorado esa 
calificación la 
da un 56% de 

castellano- 
manchegos. La 
convención de 

NNGG del pasado fin de semana, a 
pesar de la artillería de líderes que el 
PP destinó, no va a servir para 
cambiar la tendencia.
Tampoco le está sirviendo al PP la 
aplicación de adjetivos gruesos en 
referencia a cualquier asunto 
relacionado con el presidente 
Barreda para minar su imagen. La 
última de las encuestas realizadas 
sobre la región que este periodista ha

Denuncia
El vicesecretario general del PSOE de 
Toledo, Jesús Fernández Vaquero, 
denunció la pasada semana que el 
presidente provincial del PP, Arturo 
García Tizón, en una reunión con 
concejales y ex concejales de su 
partido, diera instrucciones para que 
se investigara asuntos personales y 
familiares de altos cargos del PSOE.
En realidad, el asunto iba más dirigido 
hacia el alcalde de Toledo, Emiliano 
García Page, que generalizado. No 
aguanta García Tizón que García Page 
diga de él que es mayor y pidió que se 
contrarresten esas "críticas" 
recordando que Page lleva 25 años, 
más o menos, sobre un coche oficial. 
La consigna no ha tardado en 
cumplirse y varios han sido los 
responsables del PP que han 
formulado el asunto. Pero Tizón 
también dijo que se investiguen otras 
cuestiones más personales del Alcalde 
sobre las que lanzar la crítica y eso es 
lo que denunció Fernández Vaquero. 
Para no tener decidido si será 
candidato o no de su partido a la 
alcaldía de Toledo, una cierta obsesión 
se le aprecia a García Tizón con el 
actual alcalde. Igual piensa que al final 
va a tener que presentarse; pero para 
eso ya debería ir pensando en vivir de 
verdad en Toledo.
Últimamente parece que la familia da 
mucho juego político, bien para que te 
critiquen por ella o como apoyo. Así la 
presidenta del PP, María Dolores de 
Cospedal -que en razón a las críticas 
ha decidido comparecer más por el 
Senado, esta semana ha hecho su 
segunda pregunta, lo cual ha sido más 
noticia que la pregunta en sí- ha visto 
como su marido, Ignacio López del 
Hierro, la acompañaba al Senado y 
mientras ella estaba en el salón de 
plenos él se entretenía viendo papeles 
con el secretario regional del PP, 
Vicente Tirado, en la cafetería del 
edificio.

pesar, la estrella fue Nacho Uriarte. En la imagen, junto a Rajoy.
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EL T I N G L A D O

n 68% de los castellano- 
manchegos aprueba la 

gestión de Barreda como 
Presidente de Castilla-La Mancha 
y un 28% la desaprueba.El 4% 
restante no sabe o no contesta.

podido ver señalan a Barreda como el 
líder más conocido, por el 97% de los 
castellano-manchegos, y el mejor 
valorado con un 6,1%, María Dolores 
de Cospedal cuenta también con un 
amplio conocimiento, un 90%, pero su 
valoración se queda en el 4,8%.
Entre el 9 y el 17 de febrero, un 68% de 
los dos mil castellano-manchegos 
encuestados aprobaba la actuación de 
Barreda como Presidente de Castilla-La 
Mancha mientras un 28% la 
desaprobaba, el otro 4% no 
contestaba. En cuanto a la confianza 
sobre los líderes, un 49% mostraba 
mucha o bastante en el Presidente y un 
48% mostraban poca o ninguna. Peor 
le va a Cospedal dado que sólo un 28 
% muestran mucha o bastante 
confianza en ella y un 63% tienen poca 
o ninguna confianza en ella.
En el cuerpo a cuerpo de las cualidades 
los datos son aún más positivos para 
Barreda en relación a Cospedal. Así en 
experiencia un 74% dice que la de 
Barreda es mayor y un 10% que 
Cospedal, en conocimiento de los

problemas 
las cifras son 
de 65 para 
Barreda por 
14
Cospedal,;
Ce rea n ía a los A ¡a izquierda de ia imagen, ia ministra de Igualdad, Bibiana Aído, e i pasado ■ , , m iércoles en Toledo, junto a ella ia portavoz dei gobierno regional, Isabel
Ciudadanos Rodríguez, a i fondo a i  a izquierda e i secretario de las juventudes socialistas, 
62% Barreda el toledano Sergio Gutiérrez. Los partidos buscan e i voto joven.

y 19%
Cospedal; eficacia 56% contra 25%, 
honradez 42% contra 19%; capacidad 
de diálogo 50% contra 27%; y en 
mejores ideas para el futuro la ventaja 
también es para Barreda con un 44% 
frente al 33% de Cospedal.
La encuesta que este periodista ha 
podido ver de manera limitada, 
ciertamente, también habla de 
estimación electoral y ofrece una 
ventaja de 4 puntos del PS0E sobre el 
PP, cuando en las elecciones de 2007 la 
ventaja era de 9,6 puntos (52% por 
42,4%), I.U: prácticamente se 
mantiene, obtuvo un 3,4 % de votos en 
2007 y la estimación actual es del 3,1 
% y aparece UPyD con un 3,3%.. En lo

que a la proyección en escaños se 
refiere, y siempre entendido a las 
fechas que van del 9 al 17 de febrero, 
el PS0E obtendría entre 26 y 25 
escaños y el PP entre 24 y 23 escaños. 
Con estos datos se aprecia que Barreda 
es el principal valor del PS0E para las 
elecciones, de ahí quizá el trazo tan 
grueso en los calificativos que el PP le 
dirige o con tan escaso éxito por el 
momento, y que Cospedal además de 
dirigir las críticas hacia Barreda 
necesita trabajar mucho su imagen en 
la región. Confiar en la caída del 
contrario quizá no sea suficiente, 
especialmente cuando ese contrario se 
muestra tan firme de imagen.

-Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 
-Caja Semi Torre
-Placa Base ASUS P5KPL-AM EPU S/775 SATA/VGA 
-Memoria Kingston DDRII2GB 
-HDD 500GB SERIAL ATA II 
-GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico) 
-WINDOWS XP HOME

* Precio oferta retirado en tienda

Monitor Acer XI93HQGB TFT -19" Panoramico

m m m  f

Acer Extensa EX5635Z
CPU: Pentium Dual Core T4300 
Windows® 7 Home Premium 
Ram: 2048Mb de RAM DDR2 
Hdd: 320Gb de Disco Duro 
Pantalla: 15.6" HD high-brightness LED-backlit TFT LCD 
WiFi: 802.11bgn 
Webcam

459 € IVA INCLUIDO

F G R  t e l a s  I n f o r m á t ic o s  S . L  c / Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO ^  925 24 1 6 25 ■ 23 19 46 Fax: 925 23 1 9 46
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Disfalla desde ahora de tu PAC,
Anticípala y aprovecha todas las oportunidades

de financiación de la Caja.

Tu confianza 
nos hace importantes CAJA RURAL 

DE TOLEDO

QUEREMOS DEVDIVEKII 
Lfl CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORTANTES

:

www.cajaruraldetoledo.com
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13 DE MARZO DE 2010/9
f  i x mm- 
' MEDIOAMBIENTE

|  PROYECTO DE INTEGRACIÓN

El Tajo se acerca 
aToledo

El secretario de Estado de Medio 
Rural y Agua, Josep Puxeu, junto 

al alcalde de Toledo, Emiliano 
García-Page, y el presidente de la 
Confederación Hidrográfica del Tajo, 
José María Macías, han presentado 
esta semana en Toledo la primera 
fase del proyecto de Integración del 
río Tajo en la ciudad.
A finales de 2009, el ministerio de 
Medio Ambiente y Medio Rural y 
Marino y la Confederación 
Hidrográfica adjudicaron a Burgos & 
Garrido Arquitectos el concurso 
internacional de ¡deas y proyectos 
para la integración del río Tajo en la 
ciudad de Toledo. ■

V |  PARA ELACUÍFERO 23

Rechazo a la 
propuesta de 

trasvase de Asaja

La organización agraria Asaja Ciudad 
Real ha propuesto derivar agua 

excedentaria del río Cigüela para 
recargar el acuífero 23, lo que se haría 
a través de " una tubería y una equipo 
de extracción en ei río Cigüela, a la 
altura de Arenas de San Juan, donde 
se "robaría agua" para "inyectarla" 
directamente en los Ojos del 
Guadiana". Con esta medida Asaja 
cree que se garantizaría tanto el 
consumo de agua de la zona como la 
recuperación del Parque Nacional Las 
Tablas de Daimiel y las necesidades 
de regadío de los agricultores.
Entre los rechazos a esta propuesta 
destaca el expresado por Máximo 
Florín, doctor en Ciencias Biológicas 
y profesor de Tecnologías del Medio 
Ambiente de la Universidad Regional, 
quien ha asegurado a EFE que "esta 
propuesta adolece de graves errores 
de concepto y, en el peor de los 
casos enmascara una voracidad por 
depredar el Dominio Público 
Hidráulico insólita en el ámbito 
mundial". ■

j LOS HUMEDALES MANCHEGOS LUCEN ESPLÉNDIDOS

‘B orrachera’ de agua en su D ía  
M undial, que se celebra el 22 de m arzo

El Parque Natural de las Lagunas 
de Ruidera (en la fotografía) 

presentan su mejor estado hídrico 
desde el año 1947; el Parque 
Nacional Las Tablas de Daimiel, que 
hace apenas unos meses estaba 
prácticamente seco y con un 
incendio activo de la turba 
subterránea mantiene ahora con 
agua sus 1.700 hectáreas 
inundables; las lagunas manchegas 
están espléndidas y los ríos corren 
ahora con fuerza.
Con este panorama se celebrará el 
22 de marzo el Día Mundial del 
Agua, una efeméride instaurada 
hace diecisiete años por la ONU y 
que en 2010 se celebrará bajo el 
lema "Agua Limpia para un Mundo 
Sano".
Para participar en este día, en 
Castilla-La Mancha la consejería de 
Ordenación del Territorio y Vivienda 
convoca dos concursos 
relacionados con el agua: la V 
Edición de los Premios Fotográficos 
del Agua (el primer premio está 
dotado con 2.500 euros) y el 
concurso de dibujo "Entre todos 
cuidamos el agua", destinado al 
alumnado de primaria, y con el 
objetivo de " contribuir a que los 
escolares castellano-manchegos 
se conciencien sobre la 
importancia del agua como un 
elem ento fundamental de

nuestra vida, así como de la 
necesidad de que, cuando se ha 
utilizado, regrese limpia a los ríos 
tras un proceso de depuración. 
Por ello, el tema de los dibujos 
ha de ser "La depuración del 
agua", según informa la Junta de 
Comunidades.
Por otra parte, el delegado 
provincial de Industria y Medio 
Ambiente en Toledo, Tomás 
Villarrubia, ha visitado esta 
semana Villacañas junto al alcalde 
Santiago García Aranda, para ver 
el estado de los dos de los 
humedales del municipio, las 
lagunas Larga y Tirez.
Estas zonas están declaradas Lugar 
de Interés Comunitario (LIC) y el 
Gobierno regional está 
contemplando también la 
declaración de la Laguna Larga 
como Reserva Natural.
Villarrubia ha recordado que, en los 
últimos meses, el Organismo 
Autónomo de Espacios Naturales 
de Castilla-La Mancha ha concedido 
varias ayudas al Ayuntamiento de 
Villacañas para la realización de 
actuaciones de apoyo a la 
conservación de las áreas y 
recursos naturales protegidos del 
municipio, mediante la subvención 
de tres proyectos que suponen un 
montante total de mas de 61.000 
euros. ■
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NNGG CELEBRÓ EN TOLEDO SUS TREINTA AÑOS

Los jóvenes del PP hacen 
piña con Uriarte
Las Nuevas Generaciones del PP celebraron en Toledo el trigésim o aniversario de su 
fundación. El triunfador de la convención fue su presidente, Nacho U riarte , quien, tras 
sus recientes problemas con la justicia, recibió los parabienes de la dirección de 
Génova, con M ariano Rajoy a la cabeza. Cospedal, reticente frente a Uriarte, fue la 
otra protagonista de un acto en el que 2.000 voces la aclamaron como presidenta.
.. ............................................................................... ...  ANA NODAL

Q
uien la hace, ¡a paga". Ésta es 
una de las premisas políticas de 
la presidenta regional del PP y 

secretaria general de su partido, María 
Dolores de Cospedal, quien estaba 
dispuesta a aplicar ese dicho al 
responsable de Nuevas Generaciones 
(NNGG), Nacho Uriarte. Y es que 
los problemas que ha tenido con la 
justicia el presidente de Nuevas 
Generaciones,, tras verse involucrado 
en un' accidente de tráfico con una 
tasa de alcohol del doble de la 
permitida, hicieron pedir a la ‘jefa’ su 
cabeza. Sin embargo, la cúpula de 
Génova se unió para defender a 
Uriarte, quien optó por dimitir como 
vocal de la Comisión de Seguridad 
Vial. Y aquí paz y después gloria.

Pero si Cospedal no consiguió que sus jóvenes que asistieron a la 
tesis triunfaran en la dirección de su Convención de NNGG secundaran su
partido, sí logró que parte de los 2.000 postura. ‘La mujer del César no sólo
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COSPEDAL CREE QUE EN POLÍTICA "Q UIEN LA HACE, LA PAGA"

tiene que ser honrada, sino parecería’, 
decía un chico. Eso sí, en los pasillos, 
casi en secreto, porque en el auditorio 
del Beatriz, donde tuvo lugar la 
reunión, sólo hubo elogios para Nacho 
Uriarte. Es más, se destacó su “ejemplo 
de rectificación” . De él dijeron que tiene 
un gran corazón. La propia Cospedal 
comentó su afán de superación, y hasta 
Manuel Fraga dijo que “cualquiera ha 
tenido un momento malo en política” .
En la clausura de la convención, que 
corrió a cargo del presidente nacional, 
Mariano Rajoy, éste se dirigió a un 
compungido Uriarte: “estaré contigo 
hoy, igual que ayer y mañana” . Por su 
parte, el aludido no hizo referencia a su 
situación personal, aunque en su 
discurso mostró su cariño hacia Nuevas 
Generaciones y criticó al Gobierno 
central, al que acusó de “ningunear, 
olvidar y chulear a la juventud” . Además 
protagonizó un vídeo.
En fin, que el encuentro de los chicos

de N N GG, que celebraban el 30 
aniversario de su fundación, sirvió para 
apoyar a su controvertido responsable, 
en horas bajas, y para reforzar a la jefa 
del partido en la región, María Dolores 
de Cospedal, quien ya se prepara para 
aterrizar en la sede de la Presidencia de 
la Junta. Es más, el responsable de 
Nuevas Generaciones en Castilla-La 
Mancha, Paco Núñez, fue tajante: los 
jóvenes de la región tienen un objetivo: 
“Cospedal 2011”. Aclamada como 
presidenta, la ‘jefa’ se presentó ante los 
suyos y se refirió a la política de 
Zapatero, al que acusó de usar a los 
jóvenes “como arma electoral” . Al 
presidente del Gobierno también le 
advirtió que “las mujeres quieren algo 
más que un ministerio de Igualdad para 
hacer una ley del aborto".
Por su parte, Rajoy, además arremeter 
contra el Ejecutivo de Zapatero, apoyó, 
con tibieza a su número dos. Dijo que 
después de 30 años de gobierno

socialista en Castilla-La Mancha, 
Cospedal demostrará que “las cosas se 
pueden hacer bien” .
Aparte de aplausos y parabienes, 
también hubo momentos de emoción. 
El presidente del PP, Manuel Fraga, 
fundador de Nuevas Generaciones, 
recibió una placa con su rostro grabado, 
mientras que también hubo un 
recuerdo para otra de las pioneras de 
esta organización juvenil, la fallecida 
Loyola de Palacio.
Los chicos del PP estaban contentos, 
guapos, elegantes y ansiosos por 
fotografiarse con sus líderes, incluso, 
con Vicente Tirado. Y es que allí no 
faltó nadie: González Pons, Soraya 
Sáenz de Santamaría, Pío García 
Escudero, Javier Arenas, Ana Pastor, 
Alberto Ruiz Gallardón, quien se 
marchaba a Haití... Todos estuvieron 
con los jóvenes, que, en la noche 
toledana, se cuidaron de no coger el 
coche con una copita de más. O
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LA M IN IS T R A  DE IG U A L D A D , EN EL P R O G R A M A  EU RO PEO  DE J U V E N T U D

Aído, comprometida 
con la juventud
La ministra de Igualdad, Bibiana Aído, no está dispuesta a que los jóvenes sean 
utilizados como mano de obra barata. Es más defiende su implicación no sólo en el 
futuro de Europa, sino en el presente, con buen empleo, adecuada form ación e 
implicación en la construcción del proyecto de los 27. Así los puso de manifiesto en la 
inauguración, en Toledo, del encuentro del Programa Europeo Juventud en Acción.
•  • • • • • • • • • • • • • • a * ............... ... ........................ ............................... • • • • • • • • • • • • • • • • •  ANA NODAL

barata, sino que ha de ocupar el lugar 
que le corresponde no sólo en el 
futuro, sino ya en el presente, “ya que 
es la clave de Europa más social y más 
democrática”.
Por su parte, la portavoz del Gobierno 
de Castilla-La Mancha, después de 
hacer una loa de la ciudad de Toledo y 
de la región, consideró a Bibiana Aído 
como “la fiel imagen de ese potencial 
joven que tiene este país” .
Rodríguez también hizo hincapié en el 
papel destacado que juega la juventud 
para el gobierno de José María

La ministra de Igualdad, Bibiana 
Aído, acompañada de la 
Portavoz de la Junta, Isabel 

Rodríguez, entre otras autoridades, 
ianuguraba en Toledo el Encuentro del 
Programa Europeo Juventud en 
Acción, que ha reunido a directores y 
técnicos de este programa durante tres 
días en el Castillo de San Servando. 
Aído mostró su compromiso con los 
jóvenes. De hecho, destacó la apuesta 
del Ejecutivo central por este 
colectivo, al que se ha apoyado a 
través de becas, renta básica de 
emancipació, microcréditos 
proyectos de emprendedores.
En fin, que el Gobierno de Zapatero se 
esfuerza por fórmulas para ganar la 
batalla contra el empleo y para que los 
jóvenes puedan acceder a una 
vivienda. “A pesar de las restricciones

presupuestarias, hay prioridades que 
hay que potenciar”, dijo Aído, quien 
resaltó que entre esas prioridades se 
encuentra la juventud, a la que no hay 
que relegar al papel de mano de obra

Barreda. Y, en medio de un panorama 
económico sombrío, ofreció un 
mensaje de esperanza: “de las crisis 
podemos sacar oportunidades, 
posibilidades”. □
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IN IC IATIVA DE LA A N T E N A  CAMERAL DE SONSECA-LA SISLA

Estudio del com ercio m inorista de Sonseca y M ora
Mejorar la competitlvldad y la 
productividad del comercio minorista 
a través de la modernización de los 
equipamientos y servicios comerciales 
y de la innovación en la gestión 
comercial son objetivos estratégicos 
que se contemplan en el estudio sobre 
el comercio minorista en la comarca 
de Sonseca que se ha presentado 
recientemente en esta localidad.
El estudio, elaborado por la consultora 
Grupo Ámbito, a instancias del 
Observatorio Económico Local de la 
Antena cameral de Sonseca-La Sisla, 
contempla un análisis de la oferta del 
comercio minorista en la comarca de 
Sonseca así como de la demanda. 
También se recoge un resumen de 
buenas prácticas para el fomento del

comercio minorista y se plantean 
unos objetivos estratégicos para 
dinamizar este tipo de comercio en la 
comarca. En este sentido, el trabajo 
propone la adopción de dos 
programas; la creación de un centro 
comercial abierto y la elaboración de 
itinerarios comerciales por Sonseca y 
Mora.
Ambas propuestas han sido muy bien 
acogidas por los comerciantes y así lo 
han manifestado durante la 
presentación del estudio. De hecho, 
tanto el Ayuntamiento de Sonseca, 
como la Cámara de Comercio de 
Toledo han mostrado su disposición 
para ponerlas en marcha.
En la presentación del estudio, 
realizada por Nieves Hernández,

han estado presentes el director de 
Servicios Empresariales de la Cámara, 
Manuel Gómez, la concejala de 
Empleo del Ayuntamiento de Sonseca, 
Montserrat Largo, el gerente de la 
Asociación de Empresas del Mueble 
de Sonseca y Comarca (Aemsyc), 
Jorge Guerrero y la coordinadora 
del Centro de la Mujer, M a Carmen 
Dorado. También han asistido 
numerosos comerciantes de la 
comarca y especialmente de 
Sonseca. Según pone de manifiesto 
el estudio, se ha registrado una 
evolución positiva hasta el año 
2007 en número de actividades de 
comercio minorista con crecimiento 
de un 9,9%, aunque cae el número de 
actividades.

Apoyo del Príncipe Felipe a las Cám aras de C om ercio
"En estos tiempos de severa crisis, las 
Cámaras de Comercio cuentan con 
una larga trayectoria y profunda 
vocación de servicio que debe seguir 
actuando de estímulo para conservar 
y cultivar el espíritu emprendedor",ha 
declarado el Príncipe Felipe, quien 
acompañado de la Princesa Leticia, 
ha participado en el Pleno 
Extraordinario del Consejo Superior 
de Cámaras de Comercio de España, 
celebrado en Girona con motivo del 
centenario de esta Cámara catalana.

"Las Cámaras de Comercio son
exponentes de una combinación 
virtuosa de experiencia histórica y

dinamismo. Como realidades vivas, 
hechas de empeño y dedicación, 
merecen nuestro respeto y 
admiración", continuó Don Felipe. 
Igualmente, resaltó la labor de las 
Cámaras en el apoyo de las 
vocaciones empresariales, con las 
mujeres emprendedoras, fomentando 
la innovación en las pequeñas y 
medianas empresas, así como el 
especial esfuerzo que se realiza en la 
formación profesional y el fomento de 
la internacionalización de las 
empresas españolas.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Form ación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 7104 19 

Sonseca. Tfno: 925 3817 06

www.camaratoledo.com
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AUMENTA EL NÚMERO DE FIRMAS EXPORTADORAS UN 13% EN CASTILLA-LA MANCHA

La crisis
empresas

empuja 
> a salir

a a mas
al exterior

El balance del comportamiento del comercio exterior de Castilla-La Mancha en 2009 ofrece 
una noticia mala y dos buenas. Las exportaciones han caído un 6'6% (el descenso medio 
nacional ha sido del 15'9%), pero el brutal descenso de las importaciones, un 30'8%, ha 
permitido reducir el déficit comercial y equilibrar la balanza. Otra buena noticia es que pese 
a la dureza de la crisis han sido más las empresas que han buscado por primera vez 
negocio en el mercado exterior.

........................................................ .............................................................. .... PRADO LÓPEZ GALÁN

Empresarios exportadores de Castilla-La Mancha. En 2009 fueron más de 3.500 
las empresas de ia región que vendieron sus productos en et mercado exterior.

Después de muchos años de 
animar a las empresas a salir al 
exterior, la crisis les ha dado el 

empujón definitivo y en 2009 ha 
aumentado un 13% el número de las que 
se han incorporado a la exportación. Esto 
es más positivo que si las empresas que 
exportan habitualmente hubieran 
incrementado sus exportaciones”; es la 
valoración de quien conoce bien el 
comportamiento del comercio 
internacional de Castilla-La Mancha, 
Pedro Morejón, director territorial 
del ICEX (Instituto Español de 
Comercio Exterior) en la región. 
Morejón ha presentado el balance de

las exportaciones e importaciones de 
2009, un año en el que algo más de 
3.500 empresas de la región realizaron 
operaciones en el mercado exterior 
por valor de 2.898’6 millones de 
euros, cifra que es un 6’6% inferior a 
la lograda en 2008. Sin embargo, el 
descenso medio de las exportaciones 
nacionales de cerca del 16% y del 
13% en el ámbito internacional 
llevan a Morejón a asegurar que 
“Castilla-La Mancha, al menos en este 
aspecto, resiste mejor la crisis... Merece 
la pena invertir en comercialización, 
incluso en épocas malas se ven los 
resultados” .

orejón (ICEX): "Que 
Toledo aumente sus 

importaciones no es 
preocupante, porque 
son de elementos que 
probablemente 
mejorarán la eficacia de 
las empresas. Denota 
cierta actividad"

Llamativa es, por contundente, la 
caída de las importaciones: un 30’8% 
con respecto al año anterior. Nuestras 
empresas compraron productos en el 
mercado internacional por valor de 
4.622’4 millones de euros. Se 
redujeron principalmente las 
importaciones de hierro, acero, y 
madera.
“Si tenemos en cuenta los dos últimos 
años, la caída de las importaciones es 
brutal, del 80% , matiza Pedro 
Morejón. Es el efecto más claro de l 
crisis en España, pero a cambio el déficit 
comercial se ha reducido en la región un 
51'8%, situándose en 1.724 millones de 
euros. El saldo comercial es muy 
importante en esta situación de crisis
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LA PREVISIÓN PARA 2010 ES OPTIMISTA: LAS EXPORTACIONES SUMARÁN LOS 3.100 MILLONES €

hiña se mantiene 
como el tercer 

proveedor de Castilla- 
La Mancha, pero reduce 
sus ventas en la región 
más de un 30%. Más 
espectacular ha sido la 
caída de las compras en 
Alemania

porque la disminución del déficit en más 
de ¡a mitad ha aliviado enormemente 
nuestras necesidades de financiación 
exterior, de liquidez” - 
Toledo da la nota en materia de 
importación, la provincia escapa de la 
tendencia regional y aumenta sus 
compras en el exterior un 15%, frente 
a los descenso de más del 34% 
registrado en el resto de las provincias. 
“Lo que está comprando Toledo es 
especialmente materiales eléctricos y 
maquinaria, lo que denota cierta 
actividad. Este dato no es preocupante 
porque no son importaciones de bienes 
sustitutivos de bienes nacionales, sino de 
elementos que probablemente mejorarán 
la eficacia de las empresas” .
En exportaciones, las empresas 
toledanas han tenido mejor 
comportamiento que la media 
regional. Han caído un 6’4% (frente

MAL COMPORTAMIENTO DEL CALZADOY EL MUEBLE
L o s se cto re s trad icio n a les sufren  

m ás q ue los innovadores

L os sectores manufactureros 
de gran tradición en la 
industria regional, en general, 

y en la toledana, en particular, 
están sufriendo más los efectos 
de la crisis y la caída de la 
demanda, tanto nacional como 
Internacional. Son malos tiempos 
para el calzado, el mueble, el textil 
y hasta la potente industria 
agroalimentaria se resiente.
El mercado del vino regional se 
contrae en el exterior un 8'6%, 
con unas ventas globales de 
429'5 m illones de euros. Sin 
embargo, con ser malo es mejor 
dato que el registrado a nivel 
nacional, con un descenso de las 
exportaciones de vino del 10'6%. 
Cayeron también las ventas de 
lácteos y huevos, de aceites 
(aunque la mitad de lo que lo 
hicieron en el resto del país) y de 
azúcar y confitería, pero se 
incrementaron las de carnes, 
legumbres y hortalizas.
Las prendas de punto y 
confección ya han desaparecido 
del listado de los 30 productos

más exportados; se mantienen el 
calzado y los muebles, pero 
perdiendo posiciones. Las ventas 
de calzado en el exterior se 
redujeron casi un 17% (sumaron 
los 87'1 millones de euros), las de 
muebles cayeron más de un 23% 
(28'9 millones de euros) y las 
puertas y carpintería mermaron 
casi un 50% (28'5 millones de 
euros).
Por el contrario, las importaciones 
de prendas de vestir siguen muy 
dinámicas. Para Pedro Morejón 
"aunque estas importaciones se 
ven como amenaza, por ahí no 
nos vienen los problemas", en 
referencia a que no se trata de 
grandes cantidades importadas y 
no están sustituyendo en masa a 
productos nacionales. Las 
importaciones de prendas de 
vestir crecieron más de un 30% 
(131 millones euros). Las compras 
en el exterior de manufacturas de 
la madera y mueble caen, pero su 
cifra de negocio supera ya a la de 
las exportaciones de estos 
mismos productos.
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LAS EMPRESAS TOLEDANAS FACTURARON EN EL EXTERIOR MÁS DE 672 MILLONES €  EN 2009

a industria 
agroalimentaria 

alimenta las 
exportaciones de la 
región, aunque vinos y 
aceites redujeron sus 
ventas en 2009, no así 
los productos cárnicos y 
legumbres y hortalizas, 
que las aumentaron

Empresarios del sector de puertas junto a i director general de Promoción 
Empresarial, Ignacio Feipeto, y  e i gerente de Fecmes, Juan Gualda, durante ia  
reunión mantenida entre exportadores y  ia vicepresidencia dei Gobierno, fotos: Barrí

al descenso del 16’5% de Albacete y 
del 8’5% de Ciudad Real) y han 
facturado en el exterior 672’2 
millones de euros, consolidándose, 
tras Ciudad Real, como la segunda 
más exportadora de la región.
El vino es el producto toledano más 
vendido en el exterior, alcanzado el 
pasado año los 76 millones de euros. 
Le sigue en importancia la carne, con 
unas ventas cercanas a los 70 millones 
de euros. El tercer puesto en el 
ranking de las exportaciones lo ocupa 
el sector de aparatos y material 
eléctrico, con 54 millones de euros.

Con ventas anuales
superiores a los 50 millones de euros 
destacan también las manufacturas de 
caucho y las de aluminio. Le siguen, 
por orden de importancia: 
maquinaria, aparatos mecánicos, 
grasas y aceites, forja, manufacturas 
plásticas, lácteos y huevos, calzado, 
manufacturas de madera y libros y 
artes gráficas.
En el capítulo de las importaciones 
llama la atención el espectacular 
incremento de las compras de 
medicamentos durante el pasado año: 
un 262’ 1 %. Toledo adquirió 
medicinas en el mercado exterior por 
valor de 277’3 millones de euros (de 
los 301’7 millones de euros del total 
regional) y se sitúa como el segundo

producto más importado, sólo por 
detrás del material eléctrico.
Para 2010 el ICEX hace previsiones 
optimistas: las exportaciones de la 
región alcanzarán entre los 3.000 y los 
3.100 millones €  y las importaciones 
llegarán a 4-700 millones €( en una 
clara tendencia hacia el equilibrio del 
saldo comercial. □

La vicepresidenta y consejera de 
Economía y Hacienda de 

Castilla-La Mancha, María Luisa 
Araújo, reunió recientemente a 
una treintena de empresarios 
exportadores para analizar la 
situación del comercio exterior y 
para preparar el nuevo Plan de 
Internacionalización (dentro de esta 
consejería está el Instituto de 
Promoción Exterior -IPEX- que 
dirige Javier Vega).
Araújo se ha comprometido a 
mantener los programas para 
apoyar al comercio exterior que ya 
se están desarrollando con éxito, 
como el que permite compartir

spectacular 
incremento de las 

importaciones de 
medicamentos, que 
crecieron el pasado año 
un 261% y son ya el 
segundo producto más 
importado en Toledo

gestores de exportación entre las 
empresas a tiempo parcial, o el 
servicio de traducción simultánea, 
que ofrece a los empresarios la 
tradución, vía telefónica, de las 
negociaciones comerciales hasta 
en 30 idiomas, entre ellos el chino, 
el ruso y el japonés (el teléfono es 
el 902 47 47 67).
La Red Exterior del IPEX cuenta 
con oficinas propias en Hong Kong, 
Shanghai, Tokyo, Miami, Nueva 
York, Düsseldorf, Rabat.
Además, dispone de becarios al 
servicio de las empresas 
exportadoras en París, Nueva York, 
Sao Paulo, Dubai y Mumbai.

REUNE EN TOLEDO A UNA TREINTENA DE EXPORTADORAS

El G obierno  prepara un nuevo 
plan de ¡nternacionalización
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/ Tu nueva exposición donde serás 49 
el primero en descubrir lo último I

I N M H t

PARA VESTIR DE BELLEZA TU H O G A R

ESPECIALISTAS EN:
Cerámica 
Porcelánicos 
Sanitarios 

^ B  Tarimas

BARBERO
925 295 5

Muebles de Baño 
Griterías y  Agresorios 

^ B  Hidromasaje 
=^B M ateriales de construuión

ALMACENES Y EXPOSICION: I p
Av.Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera 

SONSECA (Toledo)

Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.com
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PESE A LAS REBAJAS, LAS VENTAS DE COMERCIO REGIONAL CAYERON UN 4'9% EN ENERO

CONTUNDENTE RECHAZO DE CECAMY FEDETO

La patronal advierte que la subida del IVA 
del 16 al 18% perjudicará al empleo

El PIB de Castilla- 
La Mancha cae 

un 4’04% en 2009
El Producto Interior Bruto (PIB) de 
Castilla-La Mancha cayó en 2009 un 
4'04% (la caída media nacional fue 
del 3'83%), según los datos hecho 
públicos por FUNCAS (la Fundación 
de las Cajas de Ahorro).
Por Comunidades Autónomas, la 
mayor pérdida de riqueza se produjo 
en Aragón, con un descenso del PIB 
del 4'87, y en Cataluña, con un - 
4'69. Los descensos más leves se 
registraron en Ceuta y Melilla, 
Extremadura y Baleares.

SANTA CRUZ DE LA ZARZA

Huelga en Jiménez 
Belinchón
La decisión de la empresa de 
metalurgia Jiménez Belinchón (Santa 
Cruz de la Zarza) de despedir a doce 
trabajadores y externallzar la labor 
que realizaban de empaquetado ha 
tenido una contundente respuesta en 
la plantilla de 88 empleados: la 
huelga, con paros de media hora 
previstos todos los martes y jueves. 
La empresa no cede, ha despedido 
esta semana a 9 y se anuncia huelga 
indefinida.

"Rechazo rotundo al incremento del 
IVA, sobre todo teniendo en cuenta 
el momento en el que se va a llevar 
a cabo, cuando la economía 
española sigue estancada y aún no 
se ha producido una recuperación 
de la actividad y del consumo que 
pudiera mitigar el impacto de este 
incremento impositivo", ésta es la 
opinión de la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La Mancha 
(CECAM), que suscribe la patronal 
toledana, Fedeto. Los empresarios 
toledanos consideran que la medida 
que quiere Implantar el Gobierno 
(entrará en vigor a partir del 1 de 
julio) de Incrementar el IVA general

del 16 al 18% y el reducido del 7 al 
8% tendrá una repercusión 
negativa: "El consumo se va a 
retraer todavía más, de modo que 
los ciudadanos comprarán menos, 
los empresarios venderán menos y 
mantendrán y ofertarán menos 
puestos de trabajo". Los 
comerciantes son los más 
beligerantes contra este incremento 
del IVA y anuncian movilizaciones 
para oponerse a este aumento de la 
fiscalidad.
Para la patronal, es a través de la 
reducción del gasto público como 
se deben mejorar las cuentas 
públicas.

|  LA EJECUTIVA REGIONAL A Ú N A  CRITERIOS PARA LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA

C C O O  no renuncia a ganar poder adquisitivo en los salarios
Ganar poder adquisitivo con los 
salarios, Incrementar la calidad del 
empleo, luchar por la Igualdad entre 
hombres y mujeres e Impulsar los 
acuerdos en materia de salud laboral 
son los objetivos acordados por la 
Ejecutiva de CCOO de Castilla-La 
Mancha, que se ha reunido esta 
semana en Toledo para aunar criterios 
de cara a la negociación colectiva.
Ya se han constituido 13 mesas de 
negociación de convenios colectivos 
sectoriales provinciales que afectan a
25.000 trabajadores, de los 115.000

que este año tienen que negociar sus 
convenios.
CCOO ha valorado positivamente el 
Plan de Choque para el Empleo, 
gracias al que se han contratado a
10.000 personas, contribuyendo a 
mejorar su cobertura de protección 
social. "En mayo cuando se puso en 
marcha este Plan la protección era del 
61,3% y hoy con casi 200.000 parados 
es del 68,3%", ha recordado 
Camacho, responsable regional de 
Acción Sindical.
Respecto a las manifestaciones contra

la reforma de las pensiones, "hemos 
contribuido a dar un puñetazo en la 
mesa para que el Gobierno rectifique y 
retire una propuesta que es injusta e 
innecesaria y que se encauce la 
reforma de las pensiones en la mesa 
de diálogo social en el marco del Pacto 
de Toledo y de una forma más 
sosegada encontrar la fórmula que 
permita hacer los ajustes 
correspondientes para no tener que 
soliviantar ni generar un recorte en los 
derechos de los trabajadores/as", valora 
Camacho.
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LA PRODUCCIÓN INDUSTRIAL DE CASTILLA-LA MANCHA CAE EN ENERO UN 11%

CON YHjLOSA LONDRES

Ryanair empieza 
a operar desde 
el aeropuerto 

de Ciudad Real
La compañía aérea irlandesa Ryanair y 
la empresa gestora del Aeropuerto de 
Ciudad Real han firmado esta semana 
un acuerdo que permitirá que a partir 
del 25 de mayo haya una conexión 
directa entre Ciudad Real y Londres 
(aeropuerto de Stansted). Habrá tres 
vuelos semanales -martes, viernes y 
domingo-. Las previsiones de Ryanair 
son que unos 40.000 pasajeros al año 
realicen esta ruta desde Ciudad Real.
El consejero de Presidencia de 
Castilla-La Mancha, José Valverde, ha 
estado presente en la firma del 
acuerdo y ha manifestado que la 
presencia de Ryanair es "una garantía 
de futuro para el aeropuerto de Ciudad 
Real".
Sobre la empresa CR Aeropuerto 
pesan dos demandas de concurso de 
acreedores.

TOLEDO

Alfonso Silva 
presidirá la patronal 

de hostelería

Alfonso Silva García (Toledo, 1956) 
asumirá la presidencia de la 
Asociación Provincial de Empresarios 
de Hostelería y Turismo de Toledo el 
29 de marzo. La candidatura 
encabezada por Silva -que ya ejercía 
de vicepresidente desde hace siete 
años- ha sido la única en concurrir al 
proceso electoral que finalizó el 4 de 
marzo. Sustituye en el cargo a! 
fallecido Enrique Salamanca.

las cuen tas 
claras

Prado López Galán

aletargados

ás de 5.500 personas se sum aron en los 
primeros días de su puesta en marcha a la 
curiosa in ic ia tiva bautizada com o
estosololoarreglam osentretodos.org, apoyada 
por las Cámaras de Comercio de España (y luego 
dicen que son decimonónicas), que forman parte 

de la Fundación Confianza, junto a otras instituciones, asociaciones 
y particulares de mayor o menor renombre. 
El objetivo es despertar del letargo a la sociedad, motivar a los 
ciudadanos para que participen en la recuperación de la crisis 
económica y, en definitiva, generar confianza en un ambiente 
claramente derrotista.
Para muchos, esta iniciativa no es más que una chorrada, pero al 
menos lanza un mensaje diferente y más constructivo que los que 
optan por lanzarse mutuamente la pelota - "los  trabajadores no son 
los culpables de esta crisis y no tienen que pagarla", " los  
empresarios som os víctimas de una crisis que no hemos  
provocado", "la culpa es de Zapatero", "la  política neoliberal de 
Aznar nos ha traído esta situación" ...-
El letargo es evidente y una muestra de la falta de reacción aún en las 
ocasiones en las que hay acción política es lo que está ocurriendo con 
muchas ayudas públicas que no se utilizan, pese a que se exigen. Un 
ejemplo que esta misma semana ha recordado Julio Ugena, 
responsable sindical de CCOO en la región, es el del Real Decreto del 
Gobierno que regula las ayudas y subvenciones a trabajadores del 
sector del mueble que hayan perdido sus puestos de trabajo. Se 
calcula que 3.500 trabajadores de este gremio han perdido su empleo 
en la región, pero nadie parece haberse interesado por estas ayudas. 
Por otra parte, el Plan de la Madera y el Mueble que se aprobó en 
2008, consensuado entre el Gobierno regional y los agentes sociales, 
dotado con 50 millones de euros, abarca muchas medidas e iniciativas 
que esperan proyectos empresariales que no llegan (salvo alguna 
honrosa excepción). Y qué decir del dinero público que hay disponible 
para fortalecer a las pequeñas empresas a través de proyectos de 
cooperación o fusión. Tal vez tendría más éxito una iniciativa que llevara 
por nombre estoquemeloarreglenentretodos.

encer el letargo de la sociedad y generar 
confianza en un ambiente claramente derrotista 
es el propósito de una curiosa iniciativa que se 

expande en la red
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(Junto a la Catedral)
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PU B LIC ID A D  T

PARA SENTIRSE BIEN POR DENTRO Y POR FUERA
Fisioterapia, medicina estética y pilates y movimiento son 
los pivotes sobre los que se asienta la actividad del Grupo 

Akro, un centro de salud integral, ubicado en la Avenida 
Barber 79, con entrada por Coronel Baeza. Unos 25 
profesionales de diferentes campos, desde médicos 

estéticos a fisioterapeutas diplomados en Stott Pilates, 
prestan sus servicios en este centro que dispone de un 
horario ininterrumpido entre las ocho de la mañana y las 

diez de la noche de lunes a viernes y las mañanas de los 
sábados. Con unas instalaciones de cerca de mil metros 

cuadrados Grupo Akro ofrece, a través de técnicas menos 
invasivas, mejorar la imagen con ultracavitación médica, 
rejuvenecimiento facial, oxigenoterapia o rellenos, entre 

otros tratamientos, siempre personalizados. "Mediante la 
fisioterapia y el pilates se persigue el bienestar general, 

acudiendo a la causa del problema y no sólo a los efectos ", 
señala Ana María Ramírez, directora de marketing y

comunicación

COCINA TRADICIONAL Y PAELLA LOS SÁBADOS
Ubicada en Avenida de la Legua-3, en la urbanización 
que lleva el mismo nombre, en Toledo, la cafetería 
restaurante "El Figón " tiene una cocina variada y con un 
planteamiento tradicional como señas de identidad.
Cada día tiene su propuesta gastronómica, además de 
una amplia carta de platos y vinos. Los lunes se sirve 
"arroz caldoso con rabo de toro", los martes, unas fabes 
asturianas que ya han adquirido fama, los miércoles 
"parrillada de verduras y chipirones en su tinta" y los 

jueves, cocido. Los sábados se pone en marcha un buen 
plan para el aperitivo, ya que toca "paella y cerveza", 
que también tiene una buena aceptación.
Además de la planta alta, donde está la barra, el local 
posee abajo un comedor con un interiorismo muy 
cuidado en el que se puede comer a la carta (en la 
imagen) en un ambiente muy privado y confortable.
En la barra suelen reunirse los dientes a ver los partidos 
de fútbol.

Cocina tradicional con estilo propio

Platos de cuchara 
todos los días de la

Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro barsemana

C o c id o  c a s t e lla n o  
F a b a d a  a s tu r ia n a  
F a b e s  c o n  a lm e ja s  

C a llo s  c o n  g a r b a n z o s  
P o c h a s  c o n  p e r d iz
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FERMACAM CELEBRARÁ SU XVIII EDICIÓN ENTRE EL 17 Y EL 21 DE MARZO

El mueble busca una 
oportunidad en Sonseca
Hay ganas y necesidad de vender. La Feria Regional del Mueble (Sonseca, del 17 al 21 
de marzo) es una buena oportunidad para que los fabricantes y com ercios den salida 
a su producción y realicen operaciones comerciales tras dos años agónicos, razones 
de peso que han convencido a 74 expositores para estar presentes en FERMACAN; de 
ellos, 48 son firm as de m obilia rio  para el hogar. La calidad y la variedad de estilos 
están garantizados.

PRADO LÓPEZ GALÁN

Una pareja ve muebles expuestos en la pasada edición de FERMACAM.

Dieciocho años cumple 
FERMACAM, la Feria 
Regional del Mueble y 

Afines que se celebra en Sonseca a 
iniciativa de la patronal del sector 
comarcal. Una madurez que avala, a 
juicio del presidente de AEMSYC 
(la Asociación de Empresarios del 
Mueble de Sonseca y Comarca), 
Antonio García, la calidad de lo 
que allí se expone.
La crisis económica ha dañado 
profundamente al sector de 
fabricación de muebles, muy 
vinculado con el de la vivienda y,

por tanto, arrastrado en su caída.
En este contexto, son más las 
empresas que buscan una 
oportunidad de negocio durante los 
cinco días que dura la feria (del 17 
al 21 de marzo).
De los 74 expositores, 48 son 
fabricantes de muebles, no sólo de 
Toledo (aunque más del 54% son de 
la comarca de Sonseca), también 
del resto de la región y de otras 
provincias españolas (Madrid, 
Valencia y Badajoz, entre otras).
La organización de la feria -que 
cuenta con un presupuesto de

os 48 fabricantes de 
muebles que 

exponen en esta feria 
garantizan al público 
que encontrarán 
"muebles de calidad a 
precios competitivos"

310.000 euros- considera que es el 
escaparate ideal no sólo para el 
público particular, sino también 
para profesionales.
Un protagonismo especial volverá a 
tener en esta edición la marca de 
calidad ‘Mueble de Sonseca’, 
garantía de la manufactura 
artesanal y tradicional del mueble 
que se hace en esta comarca.
El público encontrará en esta feria 
“una variada gama de productos para 
cubrir todas las necesidades de los 
visitantes. Muebles de cocina, baños, 
salones, dormitorios, oficinas, 
carpintería exterior e interior y 
cualquier proyecto personalizado, 
junto al mueble estructurado sobre 
maderas macizas de calidad y con 
fabricación tradicional, cobra 
importancia los modelos con diseño” . 
La versatilidad y el trabajo a medida
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PROTAGONISMO ESPECIAL PARA LA MARCA DE CALIDAD 'MUEBLE DE SONSECA'

Representantes 
de la  patronal del 
mueble de Sonseca 
posan junto a l 
director general de 
Caja Rural de Toledo, 
e l director general de 
Promoción 
Empresarial de la 
Junta y  e l alcalde de 

, Sonseca. Foro : Barrí

T u  c o n fia n z a  
n o s  h a c e  ¡rnr^.ii¿«£i

T u  co n fianza  
nos hace im p o r ta n te s»rtantes

confianza 
-> im potM g fianza

portanti

3.500TRABAJADORES DEL SECTOR HAN PERDIDO SU EMPLEO

Plan p ara  recolocar 
a los despedidos de la 
industria del m ueble

son dos rasgos diferenciadores de 
los muebles fabricados en Sonseca, 
además del precio, del que los 
empresarios aseguran que son muy 
competitivos, pese al fuerte 
componente de mano de obra que 
tienen.
Como muestra de la seria apuesta que 
por el diseño se hace desde Sonseca 
(“la capital del mueble” , como la ha 
definido su alcalde, José Millán) en el 
recinto ferial se expondrán los diseños 
premiados en el concurso nacional 
“Mueble Selección Castilla-La 
Mancha 2010”.

CAJA Rural de Toledo ha renovado 
su apoyo a los empresarios del mueble 
representados por AEMSYC (unos 80 
en la comarca). No sólo respalda eco
nómicamente la celebración de la 
feria, sino que mantiene una línea de 
crédito de hasta 30 millones de euros 
anuales “con el fin de incentivar la 
ampliación y creación de empresas y 
cubrir las necesidades del sector”, en 
palabras de los firmantes del convenio 
financiero (desde hace trece años se 
renueva esta línea de crédito).
El director general de Caja Rural de 
Toledo, Rafael Martín Molero, ha 
reconocido que pese a que “la rece- 
sión azota brutalmente a estas empre
sas, tienen algo especial: no entran en 
desaliento” . □

Al menos 3.500 trabajadores de 
empresas de muebles de 

Castilla-La Mancha han perdido su 
empleo entre 2008 y lo que va de 
año. El problema laboral en este 
sector es tal que desde CCOO de 
la reglón no se explican cómo se 
desconocen aún las medidas que 
para ayudar a este colectivo ha 
habilitado el Gobierno central a 
través del Real Decreto 1679/2009 
(entró en vigor en diciembre de 
2009). Julio Ugena, secretario 
regional de la Federación de 
Construcción, Madera y Afines de 
CCOO, y Pilar Expósito, 
responsable de Acción Sindical de 
esta Federación, han explicado que 
"son medidas dirigidas a los 
parados excedentes del sector del 
mueble, es decir, aquellos cuyo 
contrato se haya extinguido por un 
Expediente de Regulación de 
Empleo, siempre que el trabajador 
tenga al menos tres años de

antigüedad en la empresa. 
Contempla incentivos mediante 
bonificaciones para el 
mantenimiento de los trabajadores 
de más edad en las empresas (a 
partir de 54 años), con contrato 
indefinido y más de cuatro años de 
antigüedad.También hay incentivos 
para quienes contraten a 
trabajadores excedentes del sector 
del mueble y subvenciones para los 
trabajadores durante el proceso de 
búsqueda de empleo". Estas 
ayudas serán de 350 euros al mes 
para quienes participen en acciones 
de orientación para la búsqueda de 
empleo y de 10 euros diarios para 
quienes hagan cursos de 
formación. Son subvencionadles 
también la movilidad geográfica, la 
inserción laboral de los 
trabajadores de más de 52 años y 
la creación de un puesto de trabajo 
por cuenta propia o en economía 
social
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P lan de

Vivienda
y Rehabilitación de 
C astilla -La  Mancha

UN PLAN COMPLETO 
PARA PONERTE 

EN CASA.
Jóvenes Q

Mujeres Víctimas de Violencia de Género i
Personas dependientes, Discapacitados s !

Personas mayores |  
Familias numerosas í 

Familias monoparentales 1 
Personas separadas o divorciadas 1

Con el Nuevo Plan de Vivienda de Castilla-La Mancha vamos a 

completar la vida de los que más lo necesitan, facilitando el 
acceso a la vivienda con ayudas al alquiler, la compra, la 
rehabilitación y mucho más. Es un éxito para todos que ayudará 
a reactivar la economía de la región, apostará por cuidar el 

Medio Ambiente y, sobre todo, ayudará a los colectivos más 
vulnerables a obtener una vivienda.

© 9 0 0  11 00 11
www.planvclm.es

<rrr>

SJ
Castilla-La Mancha

www.jccm.es
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CASTILLA-LA MANCHA

Se estudian ayudas 
para el olivar dañado 

por las heladas
El consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural de Castilla-La 
Mancha, José Luis Martínez 
Guijarro, ha informado que el 
Gobierno estudia la posibilidad de 
poner en marcha una línea de 
ayudas para el olivar dañado por las 
heladas similar a la que ya existe 
para el viñedo. Según sus propias 
palabras, "aunque los datos de 
producción no son tan negativos 
como se vaticinó en un primer 
momento, debemos esperar a que 
afloren los posibles daños en el 
árbol para tomar una decisión, ya 
que éstos sí pueden repercutir de 
forma muy negativa en futuras 
producciones

EN LA CUENCA DEL SEGURA

Rechazo a mantener 
permanentemente 
los pozos de sequía

La Comisión Permanente de 
Sequía de la Confederación 
Hidrográfica del Segura ha 
propuesto en su última reunión, 
de manera informal, que los 
sondeos o pozos de sequía se 
mantengan como un 
complemento constante de las 
aguas superficiales, algo a los que 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha se opone 
rotundamente y advierte que 
recurriría esta decisión si se 
tomase finalmente. Según alega la 
Junta, "se incumpliría el Real 
Decreto 14/2009 que establece en 
su artículo 5 referente a la puesta 
en servicio y ejecución de 
sondeos, que dice que tales 
sondeos serán clausurados 
cuando desaparezcan las 
condiciones de escasez y, en 
ningún caso, generarán nuevos 
derechos concesionales 
En la actualidad, la cuenca del 
Segura mantiene unas reservas 
de 582 hectómetros cúbicos de 
agua, frente a una media de 200 
hm3 de agua en los últimos cinco 
años.

DE 2 MILLONES DE HECTO LITRO S D E V IN O

Él presidente B arreda pide 
al M inisterio  que autorice una 

destilación de crisis

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, ha asegurado al 
sector vitivinícola de la región que ha pedido personalmente al Secretario de 

Estado de Medio Rural y Agua, Josep Puxeu, que autorice el Ministerio una 
destilación de crisis para 2.000.000 de hectolitros de vino de Castilla-La Mancha, 
argumentando que "hay mucho producto" y que los excedentes repercuten en 
una mayor caída de los precios. La reivindicación de una destilación de crisis ha 
cobrado fuerza en las últimas semanas, a pesar de que el ministerio de Medio 
Ambiente, Medio Rural y Marino ya la ha rechazado en diversas ocasiones, 
optando por incentivar económicamente los proyectos de comercialización e 
internacionalización del vino.
Las bodegas y cooperativas de Castilla-La Mancha elaboran anualmente más de 
23 millones de hectolitros de vino, una superproducción que excede con creces 
el consumo total nacional de vino, de poco más de 10 millones de hectolitros.
El arranque masivo de viñedo en 2009 no ha impactado de manera significativa 
en una reducción de la producción. Por otra parte, las exportaciones de vino 
castellano-manchego cayeron en 2009, pese al notable incremento de las de 
una sola Denominación de Origen, La Mancha. ■

EN LOS MERCADOS EXTERIORES

A m biciosa cam paña de prom oción  
del aceite de oliva

El aceite de oliva español va a ser protagonista de una ambiciosa 
campaña de promoción internacional, centrada en los mercados de 

Estados Unidos, Australia, Brasil, Rusia, China, India, República Checa, 
México, Ucrania y Polonia. Se trata de una iniciativa conjunta del ICEX 
(Instituto Español de Comercio Exterior), el Instituto de Promoción Exterior 
de Castilla-La Mancha (IPEX), ASOLIVA (Asociación Española de la 
Industria y Comercio Exportador de Aceite de Oliva), la Agencia Andaluza 
de Promoción Exterior y la Organización Interprofesional del Aceite de 
Oliva Español. Entre todos aportan 1.665.000 euros para promocionar en 
terceros países este producto. Castilla-La Mancha es la segunda región 
productora de aceite de oliva, tras Andalucía. Este año la cosecha será 
menor que la media habitual, como consecuencia de las inclemencias 
meteorológicas de diciembre y enero. ■
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PLA N  E

W ifi para cinco 
parques
La Junta de Gobierno Local ha apro
bado el Inicio del expediente de con
tratación de las obras de instalación 
del sistema de redes inalámbricas de 
acceso a wifi en los edificios e insta
laciones municipales, con cargo al 
Fondo Estatal para el Empleo y la Sos- 
tenibilidad Local (Plan E 2010) con un 
presupuesto de 99.193 euros. Esta 
red prestará servicio al Parque de 
Nara, Parque de Aquisgrán, Paseo de 
la Vega, Paseo de Don Vicente y Jar
dines de la Biblioteca Municipal del 
Polígono. Por otro lado, la Junta de 
Gobierno Local también aprobó, la se
mana pasada, el proyecto técnico de 
ejecución de obras para eliminación 
de cableado, acondicionamiento de 
instalaciones y tratamiento de pavi
mentos en la calle de las Bulas, con 
un presupuesto de 425.579,53 euros, 
y la concesión de licencia de primera 
ocupación a la Cooperativa CSI-CSIF 
para la puesta en uso de 193 vivien
das de VPO en la Fase III del Polígono 
Residencial.

IN T E R N A C IO N A L

Por el diálogo 
intercultural
La Escuela de Traductores de Toledo, 
participó en el "Anna Lindh Forum 
2010” celebrado en Barcelona entre el 
4 y el 7 de marzo. El encuentro, que 
reunió a más de 700 representantes 
de organizaciones de la sociedad civil, 
coincidió con la inauguración de la 
sede de la Secretaría General de la 
"Unión por el Mediterráneo" (UpM), un 
organismo que engloba 43 países de 
la Unión Europea, norte de África y 
Oriente Próximo. El director de la Es
cuela de Traductores de Toledo, Luis 
Miguel P. Cañada señaló que "ha sido 
una gran ocasión para el debate, ei in
tercambio y la cooperación". Según 
Cañada ha generado grandes expec
tativas que se traducen en la partici
pación de más de 700 representantes 
de organizaciones de la sociedad civil, 
entre las cuales se hallaban 200 orga
nizaciones de la Red Española, y alre
dedor de 180 ponencias. “Esto 
demuestra, sin lugar a duda, el gran 
interés que suscita el diálogo Intercul
tural y supone un reto para las instan
cias responsables del proceso de 
Unión por el Mediterráneo", añadió.

m  P O L IG O N O

C ontinúa la dem olición de las 
viviendas sociales de la ‘L*

T al como anunció el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vi
vienda, Julián Sánchez Pinga-

rrón.el pasado martes 9 comenzó la 
demolición del tercer bloque de los 
edificios de las 48 viviendas del barrio 
del Polígono. El alcalde Emiliano 
García Page acudió a la zona acompa
ñado por la concejala de Servicios So
ciales, Ana Saavedra, y el delegado 
provincial de Ordenación del Territorio, 
Félix Ortega mientras se procedía al 
derribo y algunos vecinos, que aún no 
han sido desalojados, intentaron expo
nerle su malestar ante la perspectiva 
de tener que abandonar la ciudad. 
Sánchez Pingarrón re
cordó que con esta ac
tuación se habrá 
realizado un 50 por 
ciento de la interven
ción prevista. En total, 
las viviendas se situa
ban en torno a seis blo
ques, dos de los cuales 
--los números 100 y 
102 de la calle Río Al- 
berche- se demolieron 
en el mes de diciem
bre, de tal forma que 
"el proceso de demoli
ción va adelante". "El

proceso de reconversión de esa zona 
del Polígono en una zona urbana con
solidada y muy bien integrada en el 
barrio sigue adelante porque hemos 
presentado el Plan Especial en el 
Ayuntamiento de Toledo y está en tra
mitación", indicó el consejero, que re
cordó que este proceso es "muy 
delicado". García Page indicó que en 
la decisión que se ha tomado "ha pri
mado la buena voluntad, pero ha lle
gado el momento de plantear 
soluciones definitivas" y añadió que 
espera que no vuelvan a repetirse si
tuaciones que recuerden un gueto.

S A N T A  TERESA

Obras de mejora

El Ayuntamiento comenzó, 
el pasado miércoles, una 
actuación para el adecen- 

tamiento del aparcamiento di
suasorio provisional del barrio 
de Santa Teresa, con el obje
tivo de facilitar su uso por los 
cientos de vehículos que en él 
estacionan a diario. Las máqui
nas empezaron a trabajar para 
compactar el firme, mediante 
una apisonadora y la mejora de 
los accesos. Este aparca
miento disuasorio del barrio de 
Santa Teresa, uno de los más 
utilizados diariamente por gran cantidad de toledanos, tiene un carácter provisional, 
ya que los terrenos pertenecen al Ministerio de Defensa, con el que se mantiene 
un acuerdo para utilizarlos como lugar de estacionamiento para vehículos, pero que 
no permite la realización de otras actuaciones, salvo las de mantenimiento. El grupo 
municipal popular había criticado en diversas ocasiones, durante las últimas sema
nas, el estado del firme de este espacio dedicado a aparcamiento, con grandes 
baches como consecuencia de las persistentes lluvias de este invierno.

en el aparcamiento
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P O L IT IC A

Un partido islámico 
para el 2011
El partido musulmán PRUNE se pre
sentará en Toledo a las elecciones mu
nicipales y autonómicas de 2011, 
según aseguró su fundador y portavoz 
de prensa, Mostafa Bakkach El Aa- 
marani, que presentó el pasado sá
bado las asambleas de Granada, Toledo 
y Oviedo, ya constituidas y anunció la 
próxima constitución de las de Madrid 
y Barcelona. El portavoz indicó que ac
tualmente están actuando por su 
cuenta, con viajes que se costean de 
su bolsillo, y ha rechazado cualquier 
subvención proveniente de algún país 
extranjero ya que son “totalmente inde
pendientes". Respecto al perfil de los 
candidatos, El Aamarani aseguró que 
"sea musulmán, cristiano, judío, latino 
o árabe aquí tiene cabida todo el 
mundo siempre que respete nuestras 
normas y estatutos" y añadió que en 
las formaciones actuales no hay nin
guna que defienda los intereses de las 
minorías árabes, asiáticas o africanas.

BIENESTAR

Convenio para un 
centro de m ayores
La Junta de Gobierno Local aprobó, en 
su reunión del miércoles, el convenio 
con la Consejería de Salud y Bienestar 
Social para la construcción de un Cen
tro de Día con servicio de estancias 
diurnas para mayores en el barrio de 
Santa Bárbara, con un presupuesto de 
licitación de 2.115.539,01 euros. Tam
bién se dio luz verde a la concesión de 
subvenciones para el desarrollo de pro
gramas incluidos en el Plan Local de 
Integración Social durante el año 2010, 
con un presupuesto de 1.302.185,41 
euros. En ese mismo área, destaca la 
adjudicación definitiva a la empresa 
"Contratas y Viales S.L.”, por la cantidad 
de 59.841,56 euros, del contrato de 
obras de ampliación del Centro de Ma
yores del barrio de San Antón. Asi
mismo continuaron las adjudicaciones 
provisionales de los proyectos financia
dos por el Fondo Estatal para el Empleo 
y la Sostenibilidad Local 2010.

m iradero
ANA NODAL

señora Tolón

ñ algunas personas eso de llamar 'señora' a una mujer les 
sale cuando pierden los nervios. Vamos, que lo consi
deran poco menos que un insulto, no sé en base a qué, 
la verdad. Bajo ese tonillo que pretende ser despectivo, 
a mi juicio sólo subyace una connotación propia del ma- 
chismo que sigue reinando en gran parte de nuestra so

ciedad. Siento decir que un ejemplo de ello fue un hombre progresista, 
en concreto de IU, Rafa Jiménez, quien en la última reunión de la Junta 
de Distrito del Polígono utilizó lo que en un principio es un tratamiento 
de cortesía, con un tufillo peyorativo que dejaba en evidencia su pérdida 
de control. A la 'señora' a la que aludió reiteradamente en sus interven
ciones fue a la concejala Milagros Tolón. Confieso que tengo un cariño 
especial a esta edil, por lo que no me cuesta aplaudir su actuación en 
la Junta de Distrito. Y es que aguantó, sí, como una señora, algunas fra
ses de Jiménez que no fueron precisamente acertadas. Considero que 
hoy en día nadie puede convertirse en adalid de la izquierda, y menos 
cuando gobierna con un grupo al que está poniendo de vuelta y media. 
Si existe tanta distancia ideológica entre PSOE e IU, ¿qué hace esta co
alición gobernando con los socialistas?
Yo tengo una teoría: pregunten a la gente de la calle qué opinan sobre 
un determinado asunto. Si la persona interpelada no sabe a que se re
fieren o pone los ojos en blanco, es que no le interesa en absoluto. Algo 
así pasa con la participación ciudadana. La mayor parte de los habitantes 
de esta capital, a buen seguro, no están como para pensar en qué se 
gasta el Ayuntamiento los 200.000 euros que corresponden a sus res
pectivos barrios. Seamos sinceros: a las reuniones de las juntas de dis
trito siempre van los mismos. Y, si me apuran, hay muchos ciudadanos 
que ni siquiera saben que existen estas reuniones. Ahora me puede 
caer un chaparrón desde IU, pero a mí, que conste, no me importa que 
me llamen 'señora Nodal'. Es más, estaría orgullosa.
Bueno, pues así las cosas, en Toledo se caen las piedras. Dicen en el 
Ayuntamiento que la muralla derruida en parte el pasado sábado no dis
ponía de una especie de torrecita que se destruyó a principios de siglo 
pasado y no se volvió a levantar. Esa torrecita, que así la llamo yo, servía 
como sujeción. Y al final los hombres del medievo eran más inteligentes 
que los actuales, ya ven. Desde el Consistorio quieren transmitir un 
mensaje de tranquilidad, ya que Toledo, por su configuración, siempre 
ha sufrido algún que otro desprendimiento y, afortunadamente, no ha 
habido víctimas. Que no llueva más, por si acaso.

A las reuniones de las ju n tas de distrito  
siem pre van los m ism os. E s  m ás, hay  
vecinos que no saben ni que existen
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EL MINISTERIO DE CULTURA HARA UN 'DIAGNÓSTICO' DE TODA LA MURALLA

Los efectos de las lluvias
Las intensas lluvias que se han registrado 
en las últimas semanas han provocado 
derrumbes en varios puntos de la ciudad, 
algunos tan llamativos como el ocurrido el 
pasado sábado en la muralla medieval, a 
los pies del remonte mecánico de 
Recaredo. Las obras para su reparación se 
iniciarán en dos semanas.

ISABEL ABARCA

E l Ministerio de Cultura tiene 
previsto que en el plazo de dos 
semanas comiencen las obras 

de reconstrucción del tramo de la 
muralla medieval que se derrumbó el 
pasado sábado a causa de las lluvias y 
que motivó el cierre del remonte 
mecánico de acceso al casco antiguo - 
reabierto el pasado miércoles-. Así lo 
anunció la directora general de Bellas 
Artes y de Bienes Culturales del 
Ministerio de Cultura, Angeles 
Albert; que acompañada por el direc
tor general de Patrimonio del 
Gobierno Regional, Luis Martínez, el 
alcalde de Toledo, Emiliano García- 
Page, y técnicos del ministerio de 
Cultura, que es el titular de la muralla 
de Toledo, inspeccionaron la zona el 
pasado lunes.

Además del arreglo ‘de urgencia’ en 
el tramo más afectado de la muralla, 
que data de siglo XII, también se va a 
actuar en otros dos puntos donde se 
han abierto grietas, uno próximo tam

bién a las escaleras mecánicas, en una 
de sus torres, y otro bajo el edificio del 
Nuncio. Paralelamente a las obras de 
restauración en las tres zonas ahora 
afectadas, las tres administraciones 
(Ministerio, Junta y Ayuntamiento) 
van a colaborar para llevar a cabo un 
estudio en profundidad del estado 
general de la muralla que circunda el 
casco histórico para hacer un ‘diagnós
tico’ del resto de la fortificación, por si 
hubiera que acometer alguna obra 
preventiva.

Sobre cual será la administración 
que corra con el coste de las obras de 
emergencia, la directora general seña
ló que aunque siempre tratan de que 
todas las administraciones actúen 
conjuntamente, el ministerio, al ser el 
titular de la muralla “pondrá los 
medios” para su restauración, que aún 
no se ha cuantificado.

A  pesar de ser el más llamativo, 
éste no ha sido el primero ni el último 
derrumbe consecuencia de las lluvias.

El más reciente tuvo lugar en la maña
na del miércoles, cuando una roca, de 
entre dos y tres toneladas, cayó sobre 
el camino de acceso al centro social 
okupa El Generador, que fue desaloja
do, y derribado por orden municipal, 
el pasado mes de diciembre. El cami
no desde el Puente San Martín hacia 
la ribera del río ha sido cortado al trá
fico.

Muy próximo a la zona de la mura
lla derrumbada, dos semanas antes, se 
produjo la caída de un muro de con
tención del huerto del Convento de 
Santo Domingo El Real, en el que 
también se han iniciado ya las obras 
de reposición. La presión de las tierras 
esponjadas por el agua de la lluvia 
provocó la rotura del muro que oca
sionó daños en cuatro vehículos.

Un desplazamiento de tierras, en 
el talud entre la calle Gerardo Lobo y 
la calle Azacanes, ha provocado tam
bién la preocupación en los vecinos 
de la zona y su acordonamiento, aun-
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ALGUNOS SOCAVONES NO SON CONSECUENCIA DE LAS LLUVIAS

que según el concejal de movilidad y 
seguridad ciudadana Rafael 
Perezagua “el informe de los bomberos, 
que inspeccionaron la zona junto con la 
policía local, señalaba que no había ries- 
go” .

También ha sido acordonado, y la 
empresa Tagus está estudiando su ori
gen, el socavón que se ha producido - 
el miércoles 10- en la calle de la Plata, 
frente a la Subdelegación del 
Gobierno. “Primero hay que conocer 
cuál es la causa y después se actuará, 
No tiene por qué ser consecuencia de las 
lluvias, sino que puede tener otros oríge- 
nes -añadió Perezagua-. En la plaza de 
San Vicente tuvimos que actuar por la 
persistencia de un bache, que se pensaba 
era provocado por las lluvias y terminó 
siendo consecuencia de la ausencia de 
canalización de las aguas residuales de las 
viviendas de la zona. Situación que se 
corrigió, y se aprovechó para renovar la 
pavimentación’’ .

En las últimas semanas se han pro
ducido socavones en otros puntos de 
la ciudad, uno de ellos en la fuente de 
la rotonda en la confluencia de la 
Avenida Barber con la Reconquista, y 
otro en la Plaza del Colegio Infantes. 
El primero de ellos, según Perezagua, 
“no es consecuencia de las lluvias, sino 
que se ha roto una antigua galería de un 
colector de agus pluviales que discurre 
entre la zona norte y la Avenida Mas del 
Ribero. Las obras se iniciaron inmediata
mente y ya están prácticamente termina
das”. En el segundo, situado en la 
Bajada del Barco, junto al Colegio 
Infantes, se ha colocado una plancha 
de hierro para permitir el tránsito de 
vehículos, aunque todavía no se cono
ce su origen.

Derrumbes, movimientos de 
tierras, socavones, árboles 
caídos son algunos de ios 
efectos dei temporal de lluvia y  
viento de las últimas semanas.

Otra zona en la que son frecuen
tes los desprendimeintos en épocas de 
lluvias es la Carretera del Valle, que 
en los últimos años ha sido objeto de 
intervención por una empresa espe-

Nueva pauta de rehabilitaciones 
con la m irada hacia la tradición

E l hundimiento de parte de la 
techumbre y la fachada del 

número 4 de la Plaza de las 
Fuentes, el pasado 23 de 
febrero, ha adelantado el inicio 
de las obras de restauración 
previstas en este inmueble, que 
se van a realizar a través de un 
convenio con el Consorcio de 
Toledo para su rehabilitación 
con criterios de sostenibilidad.
El autor de este proyecto, el 
arquitecto Felipe Pich Aguilera, 
destaca que la intervención prevista 
pretende recuperar la estructura 
tradicional de las casas-patio y 
devolver al Casco la estructura 
alveolar que atempera el ambiente 
tanto doméstico como de las calles. 
"El flujo de las corrientes de aire 
entre plazas, calles y patios, permitía 
refrigerar el ambiente y evitar las 
humedades en las plantas bajas, 
consiguiendo un mayor nivel de 
confort, que se ha subvertido 
cuando se empezaron a destruir y 
compactar los patios, que actuaban 
como pulmones de la casa".

El proyecto, que cuenta con un 
presupuesto de casi 680.000 euros y 
un plazo de ejecución de 18 meses, 
ya ha sido adjudicado 
provisionalmente y tras la actuación 
de urgencia, conistente en la 
retirada de los escombros de la vía 
pública, es muy posible que las 
obras se inicien en el plazo de unas 
semanas. A las estructuras 
tradicionales y los recursos 
naturales, como los baños árabes 
existentes, el proyecto incorpora 
tecnologías y materiales innovadores 
que entroncan con la preservación 
del patrimonio.
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cializada al menos en dos ocasiones, y 
desde finales de enero vuelve a estar 
cortada al tráfico, por el desprendí- 
miento de una roca de grandes dimen
siones, en las proximidades del Arroyo 
de la Degollada. Las obras de consoli
dación necesarias, según la valoración 
realizada por la empresa Geocisa, tie
nen un presupuesto de 300.000 euros, 
y serán acometidas por el 
Ayuntameinto, “aunque se buscará 
colaboración de otras instituciones para 
su financiación, pero no vamos a mantea 
ner cerrada esa vía de manera indefini
da” , añadió el concejal.

Otro elemento patrimonial que se 
ha visto afectado estos días por las llu
vias ha sido el Circo Romano, donde 
se han producido desprendimientos 
en algunas de las bóvedas conservadas. 
Sobre los trabajos de rehabilitación 
que se deben acometer en el Circo 
Romano, el alcalde Emiliano García- 
Page señaló que hay dos opciones 
estratégicas: “hay quien sostiene -dijo el 
alcalde- que habría que levantar toda la 
zona, lo cual acarrearía, incluso, levan

tar muchas viviendas que se construyeron 
en el entorno para sacar a flote un circo 
romano que la inmensa mayoría de bs 
expertos dirían que no existe ya como 
tal” . La otra opción sería reconstruir 
los trozos de piedras y argamasa que se 
han caído, aunque sobre ese particular 
no se ha especificado qué se va a hacer 
y cuando.

A  pesar de estos incidentes, el 
alcalde indicó que “Hoy Toledo, su 
conjunto monumental y su conjunto 
vital, sus viviendas, están infinitamente 
mejor conservadas que hace décadas" y 
que, a pesar de este problema, Toledo 
está en uno de sus momentos “más bri
llantes" de conservación, conciencia- 
ción y recuperación de su patrimonio.

De menos envergadura que las 
citadas, pero también ‘aparatosas’ fue
ron la caída de árboles, a mediados de 
febrero, en la Avenida de Portugal. 
“Los bomberos intervinieron para cortar 
y retirar el pino caído sobre la calle, y 
otros dos más dentro del jardín de la 
Residencia de Santa Casilda. Una actua
ción similar a la que efectuaron el pasado

na roca de más de 
dos toneladas se 

desprendió junto al 
Puente de San Martín, 
en la zona de El 
Generador

fin de semana, el domingo por la maña
na, en la Avenida Carbs III donde cayó 
un gran pino del Parque Escolar”, indicó 
Perezagua, quien recordó que también 
en el Polígono el viento hizo volar 
unas chapas de la cubierta de una de 
las torres de la calle Alberche, que al 
caer al suelo impactaron contra el 
muro de la Guardería y lo derribaron.

A  lo largo del último fin de sema
na, los bomberos han intervenido en 
varios puntos del Casco para retirar 
comisas y tejas que suponían un riesgo 
para los vecinos en las calles Martín 
Gamero, las Bulas y Cuesta del Águi
la. “Periódicamente bs bomberos hacen 
‘rutas de prevención’ en las que vigilan 
este tipo de elementos para evitar jmoble
mos. Lo mismo que desde la concejalía 
de Urbanismo se vigib bs inmuebles que 
están en ruina o su estado pone en riesgo 
la seguridad de las casas colindantes, 
haceindo requerimientos a bs propieta
rios. Si éstos no responden puede ocurrir 
b  que pasará en pocos días, que el 
Ayuntamiento hará una ejecución susbsi- 
diaria, y rehabilitará a través de la 
EM V” .

Para Perezagua, “de bs efectos de 
un temporal extremo no se puede concluir 
que todo esté mal, en bs últimos- años ha 
habido muchas rehabilitaciones y se 
siguen haciendo".

Cerrajería y Fona Artística
MñRTINOR. S.L

Avda. A ndalucía, 44 
45780 TEMBLEQUE (Toledo) 
Telf. 925 145 607
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★ ★ ★  '■
Restaurante ¿Asador con 

Adorna de c e n a  ij ¿Amplia cHarta 
can C€acina to led ana ,
H ienas para cSmpresa.

Bajada de Desamparados, 2 
45003 Toledo - España

Telf.: 925 239 019 - Fax: 925 221 569
correo@hotelmedina.com - www.hotelmedina.com

HO SPEDER IA  DE LOS R E YES

C/Perala 37 
S 45003 Toledo 
' Telf.: 925283667 

Fax: 925283668
hospederiadelosreyes@hosperiadelosreyes.com

APARTAMENTOS DE LOS REYES 
(junto a la Puerta Bisagra)

LARGAS Y CORTAS ESTANCIAS 
CAROLINA JIMENEZ 
C/ Perala, 3 - Toledo

Telf.: 925283667
hospederiadelosreyes@hosperiadelosreyes.com

m e s ó n  R e s ú m a n t e  
c o r r & I ó e

ó o n  ó ie q o
Antonio Díaz Fernández

E s p e c i a l i d a d e s  

Perdices a la Toledana 
Cordero • Asadolbéricos 

Chuletas de Lechal • Cochinillo 
Carnes a la Parrilla de Carbón

Plaza Corral de Don Diego, 5 ✓ Toledo 
Inform ación y R eservas: T e lf.: 925  25  35 52

Temporada de invierno cerrado los lunes £Ü_--T

salud natural-
Alimentación Saludable y Flores de Bach

,  ESTAMOS m
NUEVO centro]

Toledo
Centro de Belleza y Terapias Naturales

y en Sonseca y Consuegra
Telf.: 616 03 95 57

CAFETERÍA

$ a g i t a r #'0

BAR DE COPAS 
TERRAZA DE VERANO 

NOEZ TOLEDO

BAR::::::::::::::::::::::::::::::::

Sm Antomo

Raciones y Tapas 
Bazos y Morros

C/ Valdivias 11 -925 222 0 77
(junto General Villalba)

TOLEDO
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LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA CAUSA TENSIÓN EN TOLEDO

IU se rebela contra Page
La reunión de la Junta de Distrito del Polígono ha sido la más reciente escenificación de las 
discrepancias entre las dos formaciones del equipo de Gobierno de Toledo. En una tensa 
sesión, el PSOE optó por pararle los pies a IU, que pretendía llevar a cabo una consulta 
popular entre los vecinos. Los socialistas consideran que esa iniciativa es ¡legal, mientras 
sus socios de gobierno están dispuestos a seguir adelante. En el PP están estupefactos.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  ANA n o d a l

La intención de IU de llevar 
adelante su propuesta de 
presupuestos participativos se ha 

encontrado con un escollo que no 
esperaba: la oposición radical de los 
socialistas, que consideran que esa 
iniciativa de sus socios de gobierno 
vulnera el reglamento municipal y, por 
tanto, la legalidad. Sin embargo, IU 
interpreta la misma norma de otra 
manera y está decidida a que los 
vecinos expresen en qué quieren 
gastar los 200.000 euros que se 
acordaron en pleno para realizar obras 
en los barrios de la ciudad.
La propuesta de la coalición que lidera 
Aurelio San Emeterio ya fue 
rechazada por el PSOE y el PP en las 
reuniones de las juntas de distrito del 
Casco y Norte. Sin embargo, a la Junta 
de Distrito del Polígono, que preside el 
propio San Emeterio, la coalición optó 
por no presentar propuesta por escrito. 
De hecho, el edil de IU estaba 
dispuesto a que los vecinos votasen, en 
urnas, el destino que, a su juicio, se 
debe dar al dinero que corresponde a 
su barrio. La postura del que también 
es teniente de alcalde de Toledo se 
encontró, una vez más, con el rechazo 
de sus socios de gobierno, que esta vez 
optaron por presentar una moción de 
urgencia para impedir que San 
Emeterio se saliera con la suya.
La representante socialista en la Junta 
de Distrito del Polígono, Milagros 
Tolón, recordó a su compañero de 
gobierno San Emeterio, que, según un 
informe del secretario, las consultas a

los vecinos sólo se pueden llevar a 
cabo si lo decide la Junta Local de 
Gobierno o el Consejo Social de la 
Ciudad, y no un grupo político por su 
cuenta y riesgo, como pretendía hacer 
IU. La iniciativa de urgencia de Tolón 
salió adelante gracias al apoyo de la 
representante del PP, la concejala 
María José Rivas, quien después se 
abstuvo al votar la propuesta en sí. Por 
cierto, Rivas tuvo que demostrar sus 
dotes médicas al asistir a a la 
presidenta de la asociación de vecinos 
el Tajo, Inmaculada López, que sufrió 
una lipotimia. Este hecho provocó que 
la sesión, larga y tensa, se 
interrumpiera durante veinte minutos. 
Lo cierto es que San Emeterio se puso 
pálido cuando vio que Tolón 
presentaba una propuesta de urgencia 
y se esforzó, al igual que su compañero

Rafael Jiménez, vocal de la Junta de 
Distrito por IU, en impedir que se 
tramitara. Las caras de Tolón y San 
Emeterio eran todo un poema, dada la 
insistencia de la coalición en que no se 
debatiera la propuesta socialista, dado 
que no se había presentado en tiempo 
previsto.
IU desplegó en la sala a toda su 
‘artillería’. San Emeterio abogaba por 
presupuestos participativos,
amparándose también en el artículo 
21 del Reglamento, que viene a decir 
que “cuando el interés del ciudadano así 
lo aconseje de oficio o a propuesta del 
Consejo Social de la Ciudad, el 
Ayuntamiento podrá recabar la opinión 
de los vecinos (. . . )  a través de consultas, 
encuestas o cualquier otro medio que 
sirva para conocer la opinión de los 
ciudadanos” .
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IU: "LOS SOCIALISTAS Y EL PP VOTAN JUNTOS EN URBANISMO Y PARTICIPACIÓN'

Aurelio San Em eterio charla con Jo sé  Esteban 
Chozas. A la izqda, imagen del público.

Así las cosas, San Emeterio pretendió 
un acuerdo mediante una moción 
transaccional, a la que no cedió 
Milagros Tolón, firme en que sean las 
juntas de distrito y no una comisión de 
vecinos las que decidan donde van los 
200.000 euros de la discordia. El 
ambiente se hizo cada vez más tenso. 
Rafael Jiménez, vocal de IU, se 
explayó a gusto contra “la señora 
Tolón" y los socialistas, a quienes acusó 
de “votar junto al PP en asuntos de 
urbanismo y de participación ( ...)  Es 
evidente el abismo ideológico entre PSOE 
e IU ” . Aurelio San Emeterio, 
presidente, “por el momento” , según él 
mismo confesó, de la Junta de Distrito 
del Polígono, optó por negar en más de 
una ocasión la palabra a Milagros 
Tolón, quien calificó su actitud de 
“antidemocrática” .
Al final, se decidió que los vecinos 
hagan llegar sus propuestas a la Junta 
de Distrito. Para ello tienen un mes. 
Mientras, en IU no cejan en su 
empeño y prometen seguir adelante 
con su propuesta en Santa Bárbara. □

EL ALCALDE Y SAN EMETERIO HABLARON DEL PACTO

Una comida que casi se 
atraganta

El pasado lunes el alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, y el concejal de 
Vivienda, Aurelio San Emeterio, líder de IU en el Ayuntamiento, almorzaron a 
solas para "evaluar la salud del pacto". Después de la comida, en la que la hubo 
discusiones y mucha tensión, se puede decir que el acuerdo de gobierno entre 
ambos grupos está casi en la UVI.
NI García-Page ni San Emeterio se pusieron de acuerdo en el tema central del 
encuentro, el procedimiento para poner en marcha la participación ciudadana.
Tras conocer el informe del secretario municipal, que rechaza la propuesta de IU, 
el alcalde no está dispuesto a ceder a las condiciones que le imponen sus socios 
de gobierno. Es más, el regidor ha pensado en cesar a San Emeterio si sigue 
con su idea de realizar una consulta popular sobre el presupuesto de las juntas 
de distrito. Por su parte, desde IU, aseguran que volverán a llevar una propuesta 
en este sentido a la próxima Junta de Distrito que, la semana que viene, se 
celebrará en Santa Bárbara. Y es que en IU no tiran la toalla.
Este tema ha sacado de sus casillas a los once concejales socialistas. De hecho, 
el portavoz, Rafael Perezagua, ha acusado a IU de actuar como los catalanes, 
que convocan consultas a sabiendas de que son ilegales. Las acusaciones entre 
uno y otro grupo suben de tono, mientras desde el PP se lo toman con calma. Y 
es, como dijo María José Rivas en el Polígono "arreglen sus diferencias entre 
ustedes (PSOE e IU), que son un matrimonio".
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CENTRO DE RESIDUOS FERIA DEL STO CK

Piden el cese 
de la actividad

Unos 13.000 visitantes acudieron 
a las instalaciones deTalavera Ferial

La familia Machuca Hesse ha solici
tado a la sala de lo contencioso-admi- 
nistrativo del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla- La Mancha el 
cese Inmediato de la actividad en el 
centro de tratamiento de residuos 
urbanos y la paralización de cualquier 
obra de consolidación, acondiciona
miento o ampliación del recinto, ade
más de la retirada de los restos de 
carácter sólido o liquido que se han 
acumulado durante el periodo de fun
cionamiento de este centro. La fami
lia adopta esta decisión tras la anula
ción de la aprobación del proyecto de 
construcción de unas instalaciones 
que están funcionando desde el año 
2002 y después de que transcurrie
ran tres meses desde que se notificó 
la sentencia del Tribunal Supremo 
sobre el cierre del centro porque no 
existió un estudio de las alternativas 
técnicas y de emplazamiento y se 
aprobó el proyecto antes de que se 
realizara el estudio de impacto 
ambiental.

BOTELLÓN

Disconformidad 
entre la juventud
De deficiente califica el Consejo 
de la Juventud el punto de 
encuentro marcado por el 
Ayuntamiento en el recinto ferial 
para la reunión de los jóvenes y la 
práctica del botellón los fines de 
semana porque, entre otras cosas, 
no disponen de zonas para res
guardarse de la lluvia. Daniel Tito 
Rodríguez, presidente del 
Consejo de la Juventud, ha infor
mado que "hemos hecho una pro
puesta a la Delegación Municipal 
de Juventud para mejorar la situa
ción actual de la zona que nos han 
habilitado en el recinto ferial, con
cretamente en el lugar en el que 
se asienta el mercadillo, y espera
mos la respuesta Eso sí, Tito se 
muestra consciente de que "la 
actual ubicación del punto de 
encuentro no va a facilitar que los 
jóvenes vayan a este lugar", pero 
también censura que "se desarro
llen conductas al margen de la nor
mativa vigente

De positiva 
han tildado, 
tanto los 

expositores como 
la organización, 
esta nueva edición 
de la Feria del 
Stock por la activi
dad comercial que 
se ha desarrollado 
en las Instalacio
nes de Talavera 
Ferial. Según se 
informa desde la 
Fundación
Talavera Ferial, han sido unos 13.000 visitantes los que se han interesado por los 
distintos productos que se podían adquirir en los cien stands colocados por las 
sesenta empresas de Talavera, de la provincia, y de otras localidades de Castilla- 
La Mancha y de comunidades autónomas como Andalucía, Extremadura, Madrid, 
Comunidad Valenciana, Cataluña, Castilla- León, además de varios profesionales 
llegados del país vecino de Portugal. El evento se ha vuelto a mostrar como un efi
caz medio de promoción y, sobre todo, de venta y los compradores han podido 
adquirir una amplia variedad de productos de calidad a muy buen precio; lo que 
hace que la Feria del Stock se consolide con fuerza como una cita imprescindible 
en exposición, venta y promoción del producto comercial multisectorial. Tanto visi
tantes como expositores han destacado la correcta selección de los artículos y 
productos presentes a lo largo de las tres jornadas que ha durado la feria.

EL PRESUPUESTO ALCANZA LOS 67,5 MILLONES

Él Ayuntamiento destina nueve millones 
de euros para el capítulo de inversiones

Tal y como se adelantó 
en estas mismas pági
nas, el presupuesto 

municipal ascenderá a 67,5 
millones de euros, un proyec
to que ha cristalizado gracias 
a la operación de crédito que 
se contratará por valor de 7,5 
millones. Según se ha dejado 
entrever en la sesión plenaria 
de carácter informativo, la 
cantidad de nueve millones 
de euros se destinará al capítulo de inversiones. En estas inversiones se 
encuentran un plan de bacheado y asfaltado de calles, la redacción del proyec
to del desdoblamiento de la entradas a la ciudad por la Nacional-V, el centro 
logístico de transportes, la ampliación del cementerio, el acondicionamiento de 
Mercatalavera, la construcción del centro de educación vial, la construcción de 
la Casa de las Artes y el acondicionamiento del lago de la Alameda.
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FEPEMTA, CONTRA LA UBICACIÓN DEL CENTRO DE EDUCACIÓN VIAL

Ü  U N IVER SID A D

Satisfacción por 
la segregación
De satisfactoria se califica, en la Ciudad 
de la Cerámica, la decisión del Consejo 
de Gobierno de la Universidad de Castilla- 
La Mancha de segregar el Centro de 
Estudios Universitarios (CEU) con la crea
ción de dos nuevas facultades. Así, con la 
implantación de Enfermería, una de las 
facultades englobará las ramas de edu
cación y salud, mientras la otra agrupará 
a las enseñanzas relacionadas con la eco
nomía y la educación. Aunque dicha deci
sión debe de ser ratificada tanto por el 
Consejo Social de la Universidad como 
por el Consejo de Gobierno de Castilla- La 
Mancha, el alcalde José Francisco 
Rivas asegura que “ya era hora y esto 
supone que el trabajo que hemos realiza
do con el presidente Barreda y los res
ponsables de Educación de la 
Universidad ha dado su fruto Rivas sos
tiene que esta nueva estructura amplia 
las posibilidades de la realidad universita
ria presencial de la ciudad y "avala el 
esfuerzo que se está realizando desde el 
CEU a lo largo de toda su trayectoria. Es 
un espaldarazo importante para todos 
aquellos que hemos creído en la 
Universidad".

H ¡ AUTOBÚS URBANO

Se incrementará 
el precio del billete

El consistorio ha remitido a la 
Comisión Regional de Precios un 
incremento del precio del billete del 
servicio de autobús urbano, tal y 
como ha informado Carlos Ángel 
Devia, delegado municipal de 
Hacienda. El edil sostiene que el 
precio del billete sufre una revisión 
anual en función de los costes del 
servicio, del personal, la amortiza
ción de los vehículos y el coste del 
combustible teniendo en cuenta el 
número de viajeros. Parte de este 
coste lo sufraga el Ayuntamiento y 
si se aprueba la propuesta se subirá 
cinco céntimos el precio del billete.

El A lfa r
EM IL IO  J IM É N E Z

Continúa el 
duelo político

—  guerra de acusaciones es una de la nota dominante en la 
política que se desarrolla en esta Talavera de nuestros 
pecados. El Partido Popular sigue con su táctica de endu
recer la oposición, al idéntico modo que a nivel regional, y

_____un día sí y otro también los ciudadanos se desayunan con
l ia cuota de crítica que unas veces ofrece el primer espada 

Gonzalo Lago y otras los m iembros de su estelar cuadrilla: leáse 
José Julián Gregorio, María de los Ángeles IMúñez y María 
Victoria González. Y desde el gobierno municipal se les oye, se les 
lee y se hace caso omiso. Quizá porque el PSOE continúa teniendo 
claro que el mejor desprecio es no hacer aprecio y eso que desde 
las filas populares la crítica cada vez se vuelve más ácida. Ahora, los 
socialistas parece que han encontrado el m om ento de dar un con
tundente respuesta a la oposición tras la decisión de la Audiencia 
Provincial de archivar la querella que interpuso Carmen Riolobos en 
contra de José Francisco Rivas y sopesan pasar al ataque a través 
de los tribunales.

O esto es, al menos, lo que se desprende de algunas de las valo
raciones que se han hecho de la sentencia desde la dirección socia
lista. A lo mejor sólo es un amago, pero parece que se quiere res
ponder a Riolobos con su misma arma en un mom ento que el clima 
político no cuenta con la tranquilidad que había que esperar. Sea 
como fuere, la decisión la deben de adoptar los rectores del PSOE 
y no hay que especular más. Al mismo tiempo, en la Plaza del Pan, 
se siguen dando los pasos que marca la Ley de Grandes Ciudades 
para aprobar el presupuesto municipal, un proyecto que ha sido cen
surado por el PP apoyándose en la buena gestión que el único 
gobierno popular que ha tenido en la historia Talavera hizo en su 
única legislatura de mandato. Gestión, por otra parte, que ha sido 
negada por los socialistas al afirmar que cuando el PP se marchó del 
gobierno dejó una considerable deuda en las arcas municipales.

Es una versión contra la otra y la palabra sobre quiénes quieren 
que los gobiernen la tienen los ciudadanos. Y para que se tome esta 
decisión en uno u otro sentido no basta esa política de escaparate 
que algunos concejales realizan, según definición de Izquierda 
Unida. El ciudadano quiere hechos, realidades y acciones y esto se 
lo deben dar tanto el gobierno como la oposición porque sino la abs
tención, algo que ya se está dejando notar, seguirá creciendo.

1 ciudadano quiere hechos, realidades y 
acciones porque sino la abstención  seguirá  
creciendo en próxim os com icios
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UNA VEZ QUE LA AUDIENCIA HA ARCHIVADO LA DENUNCIA DE RIOLOBOS A RIVAS

El PSO E avisa: "esto  

no ha term inado"
El PSOE está estudiando en estos momentos qué hacer y cómo actuar una vez que ha 
conocido que la Audiencia Provincial ha archivado la querella de Carmen Riolobos 
contra José Francisco Rivas por los supuestos delitos de prevaricación y cohecho. Los 
socialistas no descartan acudir a los tribunales en contra de la senadora, aunque no lo 
manifiestan abiertamente. IU califica de "pues ta  en escena " la actuación de Riolobos.

Emilio  Jiménez

Estamos satisfechos, pero esto aún 
no ha terminado” . Es lo que 
sostienen algunos socialistas al 

ser interrogados sobre la opinión que 
tienen de la decisión de la Audiencia 
Provincial de archivar
definitivamente la querella 
interpuesta por Carmen Riolobos, 
senadora del Partido Popular, contra el 
alcalde José Francisco Rivas por los 
supuestos delitos de prevaricación y 
cohecho en relación con la 
tramitación urbanística del complejo 
económico de la estación de 
autobuses. La coletilla de “esto aún no 
ha terminado” no sólo la apuntan José 
Miguel Camacho, secretario general 
de la Agrupación Socialista de 
Talavera, y Tirso Lumbreras, portavoz 
del equipo municipal de gobierno; ya 
que Emiliano García-Page, el 
secretario general de los socialistas

toledanos, en un par de 
ocasiones ha dejado caer 
en sus visitas a la ciudad 
que ya se vería qué 
pasaba si los tribunales 
daban la razón a Rivas. 
Camacho, por ejemplo, 
sostiene que “ahora 
mismo estamos estudiando 
el contenido y el alcance de 
la decisión de la Audiencia 
Provincial. Y mantenemos 
aquellos que dijimos: que 
esto no se 
iba a quedar 

aquí. No hemos tomado 
aún decisión alguna al 
respecto porque, entre 
otras cosas, lo queremos 
hacer con tranquilidad y 
con la cabeza” .

En las filas socialistas 
se esperaba que la 
querella ofreciera este 
resultado, “aunque se ha 
tardado mucho tiempo” , 
como dice el propio 
Camacho. Tanto el 
senador PSOE como 
Tirso Lumbreras son 
conscientes de que el 
“alcalde ha estado 
afectado por este asunto, 
pues no hay que olvidar 
que la querella iba contra su persona y no 
contra el alcalde de Talavera” . Ambos 
recalcan que “el tiempo seguirá

poniendo en su sitio, y cada vez con más 
intensidad, a determinadas personas", en 
clara alusión a Riolobos. José Miguel 
Camacho va más largo: “ha perdido una 
gran oportunidad de demostrar que es 
persona y lo que ha hecho es dejar claro 
que es una mala persona al afirmar que la 
querella no está cerrada y que se puede 
abrir en cualquier momento si presenta 
las pruebas necesarias. El asunto, en 
todo caso, lo abrirían los jueces, pues ella 
no es nadie para ello".

El portavoz del equipo de gobierno

es, además, letrado por lo que opina 
que “una de las incongruencia de la

A la izquierda, e i alcalde Jo sé  Francisco Rivas 
con Jo sé  Miguel Camacho y  Emiliano García- Page. 
Debajo, Tirso Lumbreras, que habla sobre 
las incongruencias de la querella.
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GONZALO LAGO: "SIEMPRE HE RESPETADO LAS DECISIONES JUDICIALES"

a querella iba 
dirig ida a Rivas y no 

a su cargo, lo que 
dem uestra la m aldad  
intrínseca y personal de 
quién d irig ió  esa 
querella", dicen los 
socialistas en clara 
alusión a Riolobos

Carmen Riolobos y  Gonzalo Lago. A la derecha, Jo sé  María Domínguez, que 
m antiene que “no era e l momento, n i la forma de presentar la querella”.

propia querella es que es nominativa 
hacia la persona de Rivas y no contra su 
cargo” , lo que pone de manifiesto “la 
maldad intrínseca y personal de quien 
dirigió esa querella” . “Se hace justicia 
con esta decisión, aunque nunca se 
enmienda el sufrimiento que ha tenido 
José Francisco Rivas, su familia y los 
miembros del equipo de gobierno” , 
concluye el edil socialista.

Que el alcalde actuó en todo 
momento conforme a derecho y por 
ello no procede iniciar ninguna 
acción penal contra él ha llevado a 
afirmar al presidente regional José 
María Barreda que la querella fue 
“injustamente presentada" contra Rivas 
antes de decir que “conozco muy bien 
al alcalde y sé que es bueno en el sentido 
machadiano”. Barreda considera que 
“no es razonable intentar judicializar 
permanentemente la política. En política 
no vale todo y no es posible difamar, 
mentir y calumniar permanentemente y 
continuamente, porque no es un buen 
procedimiento” . Por su parte, José 
Francisco Rivas mantiene que “ahora 
mismo estoy disfrutando de este 
momento porque me he comida y 
mamado la querella con la familia y los 
compañeros". Al pronunciarse el 
nombre de Carmen Riolobos, 
rápidamente responde: “no sé de quién 
me habla” .

José María
Domínguez, coordinador 
local de Izquierda Unida, 
opina que “el archivo de la 
querella no es ninguna 
novedad, pues el asunto se 
había desestimado en su 
momento” . El
responsable de IU en la 
Ciudad de la Cerámica 
recuerda que su 
formación política llevó 
en su momento el tema a 
la Fiscalía y “ésta se lavó 
las manos" y considera 
que la denuncia de Riolobos “no se hizo 
en tiempo y forma” porque “no se 
entiende que después de seis años, cuando 
todo está construido en el complejo, se 
plantee la querella” . “No era el 
momento, ni la forma de presentar una 
querella personal, por lo que creo que a 
Carmen Riolobos la interesaba más la 
puesta en escena que llevar intenciones 
serias. Es una sainete más de los que 
protagonizan el PP y el PSOE, un juego 
que parece que se traen entre manos”, 
atestigua Domínguez.

En el pasado número de esta revista 
ya se afirmaba que Gonzalo Lago, 
cuando llegó a la presidencia del PP en 
Talavera, no era partidario de que la 
querella siguiera adelante; pero como 
era una cosa personal de Riolobos y no

del partido no quiso intervenir. Ahora, 
al ser preguntado sobre el resultado de 
la denuncia, sólo se limita a decir que 
“siempre ha manifestado que respeto 
todas las sentencias judiciales y ésta no iba 
a ser menos. He respetado la sentencia 
sobre las plazas de los funcionarios, la de 
la planta de residuos, la de la expropiación 
a favor de Ucota, la del complejo de golf 
y también expreso mi total respeto a 
ésta".

Uno de los integrantes del grupo 
municipal que dirigió Riolobos -y que 
prefiere permanecer en el anonimato- 
asegura que “este asunto siempre lo llevó 
ella personalmente y en el grupo nunca se 
valoró el coste electoral que podría costar 
al partido si se archivaba la querella, tal y 
como ha sido” .
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LA R IN C O N A D A

C ie rre  y más 
denuncias

Juan Carlos García Rivera, el propieta
rio de la gravera situada junto a la La 
Rinconada (La Puebla de Montalbán) ha 
anunciado que el próximo 31 de marzo 
despedirá a sus 40 trabajadores y dará 
por concluido el negocio. Ha tomado la 
decisión después de que la alcaldesa, 
Araceli Ladera, le denunciara por rom
per el precinto de la actividad que ella 
misma había decretado el pasado 
enero. La explotación de áridos comen
zó a funcionar hace dos años sin el últi
mo permiso del ayuntamiento. Desde 
entonces, los vecinos de la pedanía no 
han cesado en sus protestas por los per
juicios que, aseguraban, les ocasionaba 
la planta y por los desperfectos y tras
tornos que les provocaba el trasiego de 
camiones por la única carretera asfalta
da que conduce a sus casas.
García Rivera, que tiene recurrido ante 
los tribunales el precinto de su actividad 
y la modificación de normas urbanísti
cas efectuada por el ayuntamiento de 
La Puebla, se plantea ahora denunciar a 
la alcaldesa porque considera que ha 
actuado arbitrariamente su negocio. 
"Ninguna de las demás graveras de La 
Puebla tienen licencia municipal ni los 
permisos de Industria que yo si tengo 
para extraer los áridos", dice.

D IP U TA C IÓ N

20 millones
Es la inversión que el equipo de gobier
no de Diputación espera generar con los 
9.126.689 euros que suponen la modifi
cación, por suplemento de crédito, de 
los presupuestos de este año que el 
pleno provincial aprobó en su última 
sesión. 3 millones se Invertirán en el 
convenio con la Junta para mejorar los 
caminos públicos; otros 3 para otro con
venio con el Gobierno regional para 
mejorar los sistemas de abastecimiento 
de agua de los pueblos. Otro millón y 
medio se dedicará a la redacción del 
proyecto y construcción de la residencia 
de ancianos San Juan de Dios. Y otro 
tanto para adquirir la finca del Aceituno. 
El PP cree que la modificación demues
tra que los presupuestos estaban mal.

¡ I  LA SAGRA

Agua garantizada para 253.000 
personas

El presidente José María 
Barreda ha Inaugurado estos 
días las obras de ampliación del 
abastecimiento a T oledo y a 
estos pueblos de La Sagra:
O lías, Bargas, Carranque,
Casarrubios, V iso , Cedillo,
Recas, U gena , Lominchar ,
Palomeque, V illaseca de la 
S agra, M agán , M ocejón,
V almojado, Illescas, Borox,
Cobeja, Esquivias, Pantoja, S eseña, A lameda, A ñover, Cabañas, Y eles, N umancia,
V lL L A L U E N G A , Y U N C L E R ,  Y U N C L IL L O S  y Y U N C O S .

La nueva infraestructura, que ha costado 84 millones de euros (el 80% los aporta 
Europa y el Ministerio de Medio Ambiente), trae agua desde el embalse de 
Almoguera. Puede suministrar 600 litros por segundo adicionales a esta zona y garan
tizar el suministro a los 253.000 habitantes que se prevé vivan allí en 2017.
En la provincia de Toledo también se está realizando otra importante obra de amplia
ción de suministro para el Sistema del Alberche, que garantizará el agua a M éntrida 
y a siete pueblos de la S ierra de San V icente.

SANTA OLALLA

Homenaje a las víctimas del terrorismo
Carmen de las Heras, viuda de Fernando Múgica y secretaria general de la 
Asociación de Víctimas del Terrorismo, y la tesorera de AVT, Carmen Lancharro, her

mana de Antonio Lancharro,
un guardia civil asesinado tam
bién por ETA, estuvieron el día 6 
en Santa Olalla para participar en 
el Homenaje a las Víctimas del 
Terrorismo que organizó el ayun
tamiento. El subdelegado del 
Gobierno, Javier Corrochano, 
asistió al acto.

CONSUEGRA

Mejor control de los
El Consorcio de Servicios Públicos 
Medioambientales (gestionado por 
Diputación) se encarga desde este mes de 
gestionar todo el proceso de recogida de resi
duos en Consuegra: la recogida domiciliaria 
de basuras orgánicas y la selectiva (papel, 
vidrio...), la transferencia y tratamiento de los 
residuos y el mantenimiento y limpieza de contenedores. Gesmat, la empresa que lo 
ha realizado, ha asumido a todos los trabajadores municipales que hacen este servi
cio y en unos meses se ha comprometido a implantar un sistema de recogida por 
carga lateral, más higiénico. El alcalde, Benigno Casas, ha firmado esta semana la 
incorporación plena. En la foto, con el presidente del Consorcio, Gustavo Figueroa.
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kms más de autovías
A lo largo del año entrarán en servicio 
la nueva autovía de La Sagra (unirá la 
A-5 con la A-42 y la A-4 atravesando 
esta comarca), la ronda del Tajo en 
Talavera y la ronda sureste de 
Toledo. En los próximos meses se 
Inaugurará la variante de Orgaz y la 
carretera que une IMavamorcuende 

con el límite de la provincia de Avila. Además, el Gobierno regional está acondi
cionando otras 14 carreteras de la provincia, en cuyas obras se invierten 33 millo
nes de euros, y se van a licitar otros 14 tramos. Y se trabaja en otros dos impor
tantes proyectos: la carretera que une Villa de don Fadrique con Quero (incluye 
la variante del último pueblo) y la carretera entre San Román de los Montes, 
Hinojosa y El Real de San Vicente. Los delegados provinciales de la Junta, 
Fernando Mora, y Ordenación del Territorio, Félix Ortega, han informado sobre 
estos proyectos esta semana. Han asegurado que en 2010 y 2011 se va a produ
cir "un cambio total" en las infraestructuras de la provincia.

V ILL A N U E V A  DE ALC A R D ETE

Coge mi mano, conóceme, disfrutarás
Ese es el lema que ha elegi
do el ayuntamiento de 
Villanueva de Alcardete para 
promoclonar el municipio a 
través de una guía turística 
que acaban de presentar. Allí 
se pueden encontrar los 
monumentos a visitar, los 
mejores productos gastronó
micos y vinos a degustar y la historia del municipio. El delegado de Cultura estu
vo en el acto e inauguró la remodelación del Centro Social. Fora:artororojo

Todos han cobrado
Todos los trabajadores del ayuntamien
to de Olías habían cobrado su nómina 
el lunes 8 de marzo, asegura el alcalde 
Luis Miguel Hernández. El alcalde 
explica que la mitad de la plantilla (los 
que tienen sueldos más bajos) cobra
ron su salario el día 1 y los demás 
sufrieron un retraso de 8 días por un 
problema puntual de liquidez. El alcal
de desmiente al PP y dice que sólo 8 
trabajadores se manifestaron el día 8 
por el impago de sus sueldos y no una 
veintena como dice este partido, que 
ha pedido en pleno crear un fondo de
300.000 euros para garantizar los sala
rios municipales. "Eso es Imposible", 
dice el alcalde.

^  PROVINCIA

Presupuestos
Los plenos municipales de V illacañas 
e lllescas han aprobado esta semana 
los presupuestos del 2010. En el muni
cipio manchego ascienden a casi 10 
millones de euros. Allí, los sueldos de 
la corporación se congelan por segun
do año consecutivo, se han aumenta
do las bonificaciones y se permiten 
aplazamientos de pagos a quienes 
estén en peor situación económica.
En Illescas el presupuesto que mane
jará el ayuntamiento es el doble: más 
de 21 millones de euros. Allí los gastos 
de personal han subido un 50% por
que, dicen en el equipo de gobierno, lo 
primero es mantener el empleo y bus
car mecanismos para generar más.

M IG U E L ESTEBAN

Hijo predilecto
El ayuntamiento de Miguel Esteban va a 
dar esta distinción a Joaquín Tébar, un 
misionero miguelete que durante 40 
años trabajó por mejorar las condiciones 
de vida de miles de personas (sobre 
todo niños) en una de las regiones más 
pobres de Brasil. Y que supo compro
meter, también, a todo su pueblo en sus 
proyectos de desarrollo, muchos realiza
dos con las aportaciones de los migue- 
letes. El año pasado Tebar murió en un 
accidente de tráfico. El alcalde, Pedro 
Casas, ha recordado que ha sido uno de 
los vecinos más queridos. Además de la 
distinción, una de las principales calles 
del pueblo llevará su nombre.

Jf TORRIJOS

Ahorro energético
En Torrljos el ayuntamiento ha logrado 
reducir en un año su consumo de gas 
un 60%, lo que ha supuesto un ahorro 
del 64% en la factura (25.000 euros). Lo 
han conseguido instalando en la piscina 
cubierta una instalación térmica, sustitu
yendo las conducciones con fugas y con 
otras mejoras de eficiencia energética. 
Advierten que, además, han emitido 
con ello 84 toneladas menos de C02.

SONSECA

Novedosos kioskos
Los que ha instalado el ayuntamiento de 
Sonseca en el consistorio, la piscina 
cubierta y la casa de la cultura. Son Inte
ractivos y permiten desde acceder a la 
web municipal y obtener toda la infor
mación y posibilidades de tramitación 
que ofrece, a poder solicitar cita previa 
médica o renovar el DNI, entre otras 
gestiones que pueden realizarse online 
con carnet electrónico, también enviar 
mails o mensajes gratis a móviles.

PUEBLA M ONTALBÁN

Agricultores
El ayuntamiento de La Puebla de 
Montalbán a puesto a disposición de 
Asaja un local municipal para que atien
dan la tramitación de las ayudas de la 
PAC a todos los agricultores, estén aso
ciados o no a esta organización.
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M IG UEL ESTEBAN

Interés turístico
El pleno municipal de Miguel Esteban 
ha acordado por unanimidad solicitar a la 
consejería de Cultura que declare de 
Interés Turístico Regional la elección de 
la Reina de la M ancha. El alcalde Pedro 
Casas recuerda que este certamen se 
celebra desde hace 40 años, es seguido 
por miles de personas y sirve para aunar 
a los pueblos vecinos y hacer comarca.

MORA / CONSUEGRA

De tapas
Mora y Consuegra siguen con sus jor
nadas de la Tapa. En M ora los pinchos 
de los 23 bares participantes están ela
borados con prestigioso aceite de oliva. 
Se pueden probar por 2 euros hasta el 
31 de marzo. En Consuegra, hasta el 4 
de abril, por el mismo precio, las tapas 
son "medievales", todas elaboradas 
con productos que ya existían en la 
península antes del Descubrimiento de 
América (nada de patata o tomate).

P R O V IN C IA

Para ciclistas
En V illacañas organizan una ruta de 60 
kms por las lagunas Larga, Peña Hueca y 
Taraiz, la cañada Real Soriana y la senda 
Galiana el próximo 28 de marzo. La ins
cripción se puede hacer hasta el día 25. 
Es gratuita, pero obligatoria para recibir 
los 2 avituallamientos y participar del 
mojete villacañero. Información e inscrip
ción en: www.aytovillacañas.com 
La D iputación también ultima su convo
catoria anual de Rutas Cicloturistas. 
Este año, por primera vez, habrá 2 de fin 
de semana (para mayores de 18 años): 
La de Las Lagunas, que discurrirá por 
T embleque, V illacañas, Q uero,
V lL L A F R A N C A , C A M U Ñ A S , M A D R ID E J O S  y
Consuegra (donde se dormirá), Orgaz, 
M anzaneque, M azarambroz, Cobisa y 
T oledo. La segunda ruta de 2 días, la de 
Las Barracas, parte de Toledo y pasará 
por G uadamur, Polán, IMoez, Gálvez, 
San M artín de M ontalbán, Puebla de 
M ontalbán (donde pasarán la noche), 
Burujón y A lbarreal de Tajo. Habrá 
otras 2 rutas familiares de un día por la 
V ía V erde de la Jara y Los Navalmorales. 
Más información: www.diputoledo.es

| ¡  COBISA

Artistas
Son alumnos de 
la Escuela de 
Pintura de 
Cobisa. Estos
días exponen su 
obras en el ciga
rral toledano de 
Monterrey (hasta 
el 31 de marzo).
Los artistas son:
Susana Oubiña,
Ana Elisa Flores,
Mercedes Gil, Luis Merchan, Alicia Martínez, Nerea Tuya, Teresa Peco, 
Gabriel José Ruiz, Teresa Martin, Lithsama Stbounheang, José Miguel 
Rame, Ana Blanca Hernández y José Miguel de los Reyes . Fo to : Pedro G uerra

IH  LOSYÉBENES

Festival benéfico con valores locales
Las bailarinas de la foto forman parte del grupo de baile de Arantxa Romero. 
El pasado fin de semana actuaron en el recien estrenado teatro-auditorio de 
Los Yébenes, junto al grupo de coros y danzas Virgen de Finibusterre, la can

tante de copla María 
José Hidalgo y Alberto 
Dorado.
La recaudación del 
Festival ha sido para la 
asociación comarcal de 
enfermos de cáncer, que 
atiende a afectados de 
O r g a z , Los Y ébenes , 
M azaram broz, A jofrín , 
V illaminaya y S onseca .

jH  V ILLA C A Ñ A S

Una escuela de música de interés nacional
Antonio Domingo, el direc
tor de la Escuela municipal 
de Música de Villacañas 
explicó el pasado fin de 
semana en Cantabria, en el I 
Encu en tr o  n ac io na l  de 
Escuelas de M úsica , los cri
terios pedagógicos que 
emplean y con los que han 
logrado una alta motivación 
entre los alumnos villacañe- 
ros (casi 300 este curso), 
una oferta de asignaturas sorprendente y prestigio nacional. La foto es del con
cierto que algunos de sus alumnos ofrecieron el pasado fin de semana, junto a 
estudiantes de la Escuela madrileña de Ciempozuelos, que les visitaron y con 
quienes compartieron experiencias y mucha música.
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EL FONDO DE INVERSIÓN LOCAL TRAE A LA PROVINCIA 74.500.000 ESTE AÑO

Vuelven las obras a todos 
los pueblos toledanos

El Ministerio de Política Territorial ya ha dado el visto bueno a la mayoría de los 663 proyec
tos con cargo al Plan E del 2010 que pagará íntegramente en la provincia de Toledo. 
Supondrán una inversión de 74.500.000 euros y la creación de miles de empleos. Tras la 
aprobación, los ayuntamientos tienen un mes para adjudicar las obras, que deben terminarse 
antes de fin de año. En las próximas semanas en todos los pueblos se empezará alguna. Así 
valoran los alcaldes esta nueva inyección económica con la que no contaban.
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El alcalde de Olías DEL R ey, Luis 
Miguel Hernández, lo tiene claro. 
“La falta de liquidez es el principal 

problema que estamos teniendo los ayun
tamientos en este momento” . Buena 
parte de ellos han visto reducidos drás- 
ticamente los ingresos por el parón de 
la construcción y la crisis que esto ha 
desatado en el resto de sectores, pero 
los ayuntamientos se ven obligados a 
mantener los numerosos servicios 
(escuelas deportivas, centros juveniles, 
atención a mayores...) que se han crea
do en los últimos años porque así se lo 
exigen los vecinos. Y eso cuesta mucho 
dinero.
El Plan E de este año contempla la 
posibilidad de dedicar el 20% del pre
supuesto que corresponde a cada muni
cipio a mantener los servicios sociales y 
educativos. En Olías, por ejemplo, des
tinarán los 140.000 euros de ese por
centaje a mantener las guarderías.
Este dinero “extra” que están recibien
do los ayuntamientos de todo el país 
desde el año pasado no sólo va a per
mitir que buena parte de los equipos de 
gobierno cumplan sus programas elec
torales -“es un empuje fundamental para 
poder hacerlo", comentaba esta semana 
Guillermo Cortés, el teniente de alcal
de de POLÁN- es también clave para 
que muchas empresas locales puedan 
seguir manteniéndose activas.
El ayuntamiento de Polán ya ha adju
dicado 3 de los 4 proyectos que van a 
realizar este año con cargo al Plan E. Y 
todos a empresas locales que podrán 
dar trabajo a unas 40 personas, al 
menos durante unos meses gracias a 
estas obras. Entre ellas la adecuación de 
una zona próxima al castillo como

PILAR PALOP Y EMILIO JIMÉNEZ

E s  Jesús 
Mafia, el 
alcalde de 
Cebolla, con el 
proyecto de la 
residencia de 
ancianos que 
van a construir 
en el pueblo.
E l Plan E  les 
va a permitir, 
al menos, 
comenzar las 
obras. Con 
poco más de 
tres millones y  
medio de 
presupuesto 
anual, el 
ayuntamiento 
hubiera tenido 
muy difícil 
iniciar la 
construcción 
sin este extra.

recinto ferial.
Estos días, el pleno municipal de 
SONSECA ha aprobado la licitación de 
uno de los proyectos estrella que el 
equipo de gobierno contemplaba en su 
programa electoral: la construcción de 
un pabellón ferial multiusos de 5.000 
metros cuadrados, que será “único en la 
comarca” , dice la portavoz municipal, 
Inmaculada García. Va a costar 
931.000 euros, que pagará el Ministerio 
de Política Territorial con cargo al 
Fondo de Sostenibilidad y Empleo. En 
La Puebla de Montalbán utilizarán 
el mismo Plan para constmir un gran 
complejo deportivo y transformar el 
antiguo centro médico en un centro 
cultural. En ambas iniciativas se van a 
invertir 888.210 euros y esperan crear 
14 empleos directos hasta finales de

ano.
En CONSUEGRA van a recibir este año 
un extra de 1.175.775 euros proceden
te de este Fondo que el Gobierno 
Central puso en marcha el año pasado 
por primera vez para activar las econo
mías locales. Además de mejorar la 
parte baja del Ceno Calderico que 
conduce a sus impresionantes molinos 
y al castillo, el ayuntamiento va a apro
vechar para mejorar la red de abasteci
miento de agua, construir dos nuevas 
pistas de padel... Del dinero que les 
conesponde (108 euros por habitante 
empadronado en cada municipio), 
dedicarán 235.000 euros a mantener 
servicios públicos “lo que nos permitirá 
seguir manteniéndolos sin tener que incre
mentar impuestos", señala el alcalde 
Benigno Casas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #758, 13/3/2010.



42 / 13 DE FEBRERO DE 2010

EL PLAN SALVA LA FALTA GENERALIZADA DE LIQUIDEZ DE LOS AYUNTAMIENTOS

Veintisiete años lleva integrando la 
corporación municipal de CEBOLLA 
Jesús Malta García y 20 de ellos como 
alcalde de esta población de 3.767 
habitantes, que cuenta con un presu
puesto municipal de 3.524-000 euros. 
El equipo municipal de gobierno de 
Cebolla ha decidido emplear toda la 
ayuda económica recibida a través de 
este segundo plan estatal en la cons
trucción de la primera fase de la resi
dencia de ancianos. Se levantará sobre 
una parcela de propiedad municipal y 
se cumplirá así uno de los objetivos 
marcados por el gabinete Malta: dar 
trabajo a los desempleados de la locali
dad.
“En el equipo de gobierno lo tenemos claro 
a la hora de realizar actuaciones: hay que 
dar trabajo a los desempleados y por ello 
vamos a acometer la construcción de la 
residencia, algo que por otra parte no se 
podría haber llevado a cabo porque no se 
contaba con el presupuesto necesario. El 
asunto de ¡a edificación de este equipa
miento estaba enquistado y hemos visto la 
solución con el apoyo de este Plan. Desde 
el Gobierno de la nación se nos ha indica
do que con estos planes hay que dar tra
bajo, por esto hemos licitado esta obra que 
generará seis puestos de trabajo en su 
construcción y más de treinta cuando la 
residencia esté en funcionamiento", con
cluye el alcalde.

V e in t e  a ñ o s  d e  s u  v id a  ha consumi
do Aureliano Jiménez como alcalde de 
Calera y Chozas, un municipio de 
2.952 habitantes que dispone de un 
presupuesto de 1.200 millones de las 
antiguas pesetas, señala él. Jiménez se 
muestra agradecido con el segundo 
plan de inversión estatal porque “lo que 
vamos a acometer sería difícil sacarlo ade
lante sin él” . Gracias a esta inyección 
económica gubernamental, Calera 
contará con un tanatorio en la residen
cia de la Tercera Edad, una reforma en 
este edificio, una lavandería y un 
comedor en el centro de día, que muy 
pronto se inaugurará. “En un principio 
-sostiene el alcalde- se pensó en refor
mar la plaza principal, pero después, y 
creo que acertadamente, decidimos reali
zar estas dotaciones en esos dos edificios”. 
José Manuel Fernández permanece en 
la corporación municipal de 
Aldeanueva de B arbarroya desde 
la llegada de la democracia, pero ha 
sido esta legislatura cuando se ha con
vertido en el presidente. Regenta un 
pueblo que no llega a los setecientos 
habitantes y que cuenta con un presu
puesto anual de 700.000 euros. Con

DONDE SE GASTARAN EL 
PRESUPUESTO LOS TOLEDANOS

El Fondo Estatal para el Empleo y la Sostenibilidad ha primado este 
año la financiación de proyectos que mejoren los sistemas infor
máticos y las telecomunicaciones. Y muchos ayuntamientos no 

han querido dejar pasar la oportunidad, como los de Yuncler, Cazalegas, 
Puebla de Almoradiel, Cobisa, Ajofrín, Seseña, Santa Cruz de la Zarza 
o Torrijos, que ya tiene aprobada financiación para adquirir una aplicación 
informática con la que elaborar el inventario general de bienes municipales. 
En Escalonilla, Carpió de Tajo, Miguel Esteban, Villacañas, Nombela, 
Toledo o Talavera van a 
crear zonas Wl-Fi en dis
tintas dependencias 
municipales donde se 
podrá acceder libremente 
a Internet.
Iniciativas que favorezcan 
el ahorro energético 
también tenían prioridad 
en esta convocatoria y 
buena parte de los muni
cipios toledanos han pre
sentado proyectos para 
renovar el alumbrado 
público con ese objetivo.
Entre ellos Escalona, Dosbarrios, Coblsa, Burujón, Ajofrín, Almorox, 
Argés, Méntrida, Fuensalida, Miguel Esteban, Numancia, Tembleque 
o Montesclaros. En lllescas, por ejemplo, van a instalar un sistema prin
cipal de telegestión de alumbrado público y en Ciruelos van a soterrar una 
línea de alta tensión.
La mejora o creación de nuevas instalaciones deportivas se llevará otra 
buena parte del presupuesto. En Carpió, Consuegra o Navalcán van a 
instalar circuitos biosaludables (con aparatos específicos para hacer gim
nasia al aire libre). En lllescas, Seseña o Madridejos van a construir pistas 
de skate, en Olías y Oropesa de frontón, en Cobeja y en Méntrida van a 
poner en marcha carriles-bici y en Pantoja van a dedicar 370.000 euros a 
construir un campo de fútbol.
Los recursos extras para inversiones con los que los ayuntamientos podrán 
volver a contar este año también servirán para que los pueblos puedan 
solucionar problemas de infraestructuras para los que les resultaría difícil 
encontrar otra financiación en estos momentos de crisis. Por ejemplo en 
Ocaña van a aprovechar para ampliar su depuradora de aguas residuales 
(su pequeña capacidad y mal funcionamiento ha provocado varias veces 
vertidos incontrolados al término vecino de Ontígola), en Hontanar y 
Nambroca podrán ampliar y reformar el consultorio médico, y en 
Maqueda el colegio. Valmojado dedicará parte de su dinero a la segunda 
fase del recinto ferial y en Sonseca podrán tener el suyo en cinco meses, 
una instalación de 5.000 metros que costará 930.000 euros.
La foto es de Polán. Las pistas deportivas se van a trasladar y ese espa
cio, junto al castillo, se va adecuar como recinto ferial. Los Navalucillos 
podrá terminar la ampliación de la residencia de ancianos y en Puerto de 
San Vicente amueblarán el Centro de Día para mayores. En 
Mazarambroz empezarán a construir una guardería, en San Román de 
los Montes una biblioteca, en Villasequilla un gimnasio y en Yuncos un
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ESTE AÑO TAMBIÉN SE PUEDE DEDICAR EL 20% A GASTOS SOCIALES Y EDUCATIVOS

Todavía colea e l Plan E  del 2009, que dejó en la 
provincia 113 millones de euros en inversiones. 

Esta semana e l alcalde de Qulntanar, Javier 
Ubeda, ha inaugurado la avenida del IV  

Centenario, la antigua travesía remodelada con 
el millón y  medio del Plan. Junto a estas líneas, 

el alcalde de Alcolea de Tajo.

este segundo Plan E, como le gusta decir 
a él, completará el acerado de la trave- 
sia de la carretera que une las dos partes 
de la comarca de La Jara. “Disponemos 
de muy pocas subvenciones, concretamen
te con tan sólo ¡as que nos ¡legan desde la 
Diputación Provincial y sin este plan no 
tendríamos un duro. Con los casi 700.000 
euros que nos han concedido cumpliremos 
este viejo sueño. La pena es que no poda
mos realizar ¡os trabajos por administra
ción, pero la empresa que se quede con la 
obra empleará a  personal de Aldeanueva” . 
Ignacio Moreno, alcalde de ALCOLEA 
DE TAJO, asegura que el plan estatal 
“nos ha puesto en casa. Hay que tener en 
cuenta que Alcolea es un pueblo de unos 
novecientos habitantes, que nuestro presu
puesto no es muy boyante; pero hemos 
conseguido que una empresa beai no desa
parezca. Es más, que se divida para traba
jar en Abolea y en la EATIM de El 
Berciai, que depende de nosotros. Esta

empresa -que cuenta con todos sus tra
bajadores naturales de Alcolea y El 
Bercial- afrontará la reforma del hogar del 
pensionista de Aboba, un edificio insalu
bre que ¡insta ahora contaba con un tejado 
de uralita y con unos aseos que no son para 
bs tiempos que corren, y construirá unos 
servicios públicos en el casco urbano de El 
Bercial para que sean utilizados por bs 
vecinos tanto en fiestas como en las con
centraciones populares” .

aparcamiento subterráneo que 
les costará 841.000 euros. En 
Los Yébenes van dedicar parte 
del Plan E a eliminar las barre
ras arquitectónicas del centro 
cultural, en Numancia van a 
construir una pasarela peatonal, 
en Torrijos van a rehabilitar la 
escuela de música y en lllescas 
mejorarán la acústica de una 
sala de conciertos e insonoriza
rán 5 salas para formación. En 
Santa Cruz de Retamar mejo
rarán su pista de baile. En Olías 
van a construir un graderío en el 
centro social y en Malpica van 
a climatizar las dependencias 
municipales.
La gestión de los residuos tam
bién se llevará parte del Plan E. 
En Villanueva de Alcardete y 
Miguel Esteban van a instalar 
contenedores soterrados. En 
Yeles y Yepes van a crear pun
tos limpios y en Recas van a 
renovar el que ya tienen.
Y los recursos turísticos se lle
varán otra parte: en Consuegra 
rehabilitarán los accesos al Cerro 
Calderico (donde están sus 
famosos molinos y castillo), en 
Talavera van a dedicar parte de 
su presupuesto a reparar su 
muralla y en Mascaraque a res
taurar la ermita de Nuestra 
Señora de Gracia. En Bargas 
protegerán y mejorarán la acce
sibilidad de las Fuentes Peña y 
Caño, en Quismondo rehabilita
rán la Fuente del Caño y en 
Casar de Escalona van a realizar 
trabajos de limpieza y conserva
ción de la ribera del Alberche y 
del arroyo Salmoroso.
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CHOZAS DE CANALES :

Infrahumano
El juez ha mandado a prisión pre

ventiva a F.A.C.D., el empresario de 
39 años que tenía trabajando a 27 
personas en condiciones indignas 
en su negocio de confección de 
material publicitario, en una nave de 
Chozas de Canales. Todos eran 
extranjeros, 7 en situación irregular, 
les pagaba entre 200 y 500 euros al 
mes, después de tenerles trabajan
do muchas más horas de lo permiti
do y los 7 días de la semana y nin
guno estaba dado de alta en la 
Seguridad Social. La nave en la que 
trabajaban tampoco reunía las míni
mas condiciones para desarrollar 
una actividad laboral. Los trabajado
res reconocieron su situación cuan
do fueron liberados por la policía 
esta semana. La Inspección de 
Trabajo ha abierto un expediente

TO LED O

Se lo inventó
A.S.M. ha reconocido a la policía 

que se inventó el robo que denun
ció haber sufrido en su vivienda de 
Toledo para ocultar a su familia el 
dinero que había perdido jugando. 
Ahora será procesado y juzgado por 
denuncia falsa.

P R O VIN C IA

En dos bancos
El 22 de febrero dos ladrones 

entraron en una sucursal bancaria 
de Aldeanueva de Barbarroya y
tras amenazar a los empleados con 
una escopeta se marcharon con 70 
euros en un coche donde les espe
raba un tercero. Dos días después 
realizaron la misma operación en 
otra sucursal de Castillo de 
Bayuela, de la que se llevaron
2.000 euros. La guardia civil inició 
entonces el seguimiento de varios 
sospechosos. Y no se equivocaron. 
Estos días han reunido pruebas con
tra ellos y les han detenido. Se trata 
de M.M.G., F.H.R. y C.S.S. El pri
mero intentó darse a la fuga cuando 
fueron a arrestarle y sufrió heridas 
leves, al igual que uno de los agen
tes que participaba en el operativo. 
Los tres están ya en la cárcel.

□  TALAVERA DE LA REINA

La Audiencia provincial juzga a un cabo de la 
guardia civil por tráfico de drogas

El martes 9 de marzo comenzó en la Audiencia provincial de Toledo 
el juicio contra el cabo primero de la Guardia Civil Jacinto G.G., desti
nado en el equipo de policía judicial de la comandancia de Talavera en 
2002, cuando sus compañeros comenzaron a investigarle por tráfico de 
drogas. Lo hicieron después de que se advirtiera su presunta implica
ción en este delito por las escuchas telefónicas grabadas durante otra 
investigación que realizaba la Audiencia Nacional. El fiscal sostenía en 
sus conclusiones provisionales (el juicio no había term inado al cierre de 
esta edición) que el agente utilizó su cargo para favorecer el tráfico de 
drogas a otras personas, utilizó información privilegiada y realizó una 
investigación extraoficial, sin informar a sus jefes pero utilizando su 
condición de guardia civil, sobre un kilo y medio de cocaína que habían 
robado en una finca de Talavera propiedad de RománV.O. (uno de los 
acusados que se han sentado con él en el banquillo esta semana).

En el juicio, el cabo ha negado los hechos y ha dicho que sí informó 
a su jefe de las indagaciones preliminares que realizó sobre ese robo; 
pero éste y sus compañeros entonces lo han negado, informa la agen
cia Efe. Jacinto G.G., para quien el fiscal pedía hasta 17 años de cárcel 
al inicio de la vista, pidió el martes al Tribunal que suspendiera el juicio 
porque su mujer había muerto tres días antes, pero los magistrados de 
la Audiencia no aceptaron su petición.

Junto a él han sido juzgadas otras cuatro personas. Además del 
anterior, Gregorio B.N., Emiliano S.Z. y su pareja Carolina L.A. Todos 
han negado traficar con drogas. Han contado que la cocaína y el hachís 
que les encontraron era para consumo propio . Fo to ; M iguel A ngel Sánchez

□  BURGUILLOS

Susto en el pabellón
Lo provocó un incendio que se 

desató hacia las ocho y media de la 
tarde del viernes 5 en la sala de cal
deras e instalaciones del polideporti- 
vo de Burguillos, cuyas obras acaba
ban de reanudarse y estaba previsto 
terminar en mayo. Todo parece indi
car que un cortocircuito ocasionó el 
fuego, que ha calcinado esa sala, 
pero no ha provocado daños fuera.

□  TO LE D O

“La muleta”
Es un tipo de robo que consiste 

en tapar con una prenda un bolso y 
meter disimuladamente la mano 
para sacar lo que hay dentro. R.E.S.J. 
presuntamente lo intentó el día 4 en 
un bar de Toledo, pero le "pillaron". 
Aunque hizo frente a sus víctimas y a 
los agentes de la policía con un cin
turón, lograron detenerle. Algunos 
sufrieron heridas leves.
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EL SUPREMO ABSUELVE A UN VECINO DE ALMONACID CONDENADO A 4 AÑOS DE CÁRCEL

"Siempre dije que yo no 
me había llevado el dinero"

Fue un escándalo en Almonacid: las cuentas de 54 clientes de la sucursal de Caja Castilla la 
Mancha fueron manipuladas entre 1991 y 2000 por el entonces director, que llegó a apropiarse 
en esos diez años de 1.312.722 euros de ellos y de la entidad. Otro cliente, Antonio Noriega, 
fue acusado por la Audiencia provincial de participar en la operación delictiva. Ahora, el 
Tribunal Supremo le ha absuelto porque no ha encontrado pruebas para condenarle.

PILAR PALOP

A n to n io  N o rieg a , es ta  s e m a n a  co n  la  s e n te n c ia  d e l T rib u n a l 
S u p re m o  q u e  le  a b s u e lv e  d e  lo s  de lito s  d e  a p ro p iac ió n  
in d e b id a  y  fa ls ificac ión , p o r  lo s  q u e  la  A u d ie n c ia  p ro v in c ia l le  
h a b ía  c o n d e n a d o  a  4  a ñ o s  y  6  m e s e s  d e  cárce l, fotos: Barrí

Estoy tranquilo y feliz", dice 
Antonio Nogueira

Fernández, de 66 años. El 
Tribunal Supremo acaba de absol
verle de los delitos de apropiación 
indebida y de falsedad por los que la 
Audiencia provincial de Toledo le 
condenó a cuatro años y seis meses 
de cárcel el año pasado. “Condenar 
a una persona por algo que no ha 
hecho es. .. lo peor. Se pasa mal, se 
siente una rabia horrible. Los comen
tarios de todo el pueblo 
(Almonacid), que si me había lleva
do el dinero... que si esto, que si lo 
otro. Lo he pasado muy mal”, decía 
esta semana con la sentencia del 
Supremo en la mano.
La Audiencia provincial consideró 
probado que Antonio Nogueira 
había aceptado entre 1991 y 2000 
que el director durante aquellos 
años de la sucursal de Caja Castilla la 
Mancha en Almonacid utilizara su cuen
ta en la entidad para desviar hasta 
811.269 euros de otros clientes.
Antonio Nogueira lo negó siempre y el 
Supremo le ha dado la razón: dice que no 
hay pruebas para condenarle y que los 
argumentos en los que se basó la senten
cia de la Audiencia no son concluyentes: 
la declaración de Vega, que no ratificó 
durante el juicio, el hecho de que 
Nogueira tardara hasta tres años en 
entregar toda la documentación que le 
solicitaba el juzgado de instrucción 
(durante el juicio explicó que apenas lle
vaba contabilidad de su negocio); y los 
extractos bancarios en los que aparecen

todos esos ingresos.
Noriega explicó que nunca tuvo noticias 
de ellos y el empleado de CCM que des
cubrió el desvio de fondos explicó en el 
juicio que podía haber sido así, porque el 
director Vega tenía posibilidad de ocul-

El Supremo m antiene  
la pena de 6 años de 

cárcel al ex-director, 
que había pedido la 
anulación alegando que 
el proceso judicia l se 
dem oró en exceso

tarle esa información. “Durante 
diez años estuvo utilizando mi cuenta 
para meter y sacar dinero sin decirme 
nada y sin que yo me enterara. 
Tampoco se enteraron durante diez 
arios en la Caja Castilla la Maricha 
de lo que estaba haciendo y se supone 
que le tendrían que vigilar”, decía 
esta semana este vecino de 
Almonacid, que se siente tan vícti
ma del ex-director de CCM como 
los otros 54 vecinos de su pueblo 
cuyas cuentas también fueron utili
zadas por el ex-director.

El SUPREMO, sin embargo, mantie
ne la condena de 6 años de cárcel 
impuesta a Alfredo Vega, de 56 
años. El exdirector había pedido a 
este Tribunal la nulidad de la pena 
alegando que el proceso judicial se 
había retrasado en exceso. Dicen 
los magistrados del Supremo que 

la tardanza no es achacable a los tribuna
les, sino a la demora de Noriega en entre
gar la documentación que le solicitaban 
y en lo que se retrasó la prueba encarga
da al gabinete de documentación de la 
guardia civil.
Tampoco cree el Supremo que se le deba 
rebajar la pena atendiendo a la atenuan
te de confesión, porque Vega reconoció 
los hechos después de ser descubierto, en 
uno de los interrogatorios. Audiencia y 
Supremo consideran probado que en 
esos diez años se apropió de 1.312.722 
euros de sus clientes y de la entidad utili
zando todo tipo de artimañas. CCM ya 
lo ha compensado a casi todos y él fue 
condenado a devolverlo a la entidad.
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TOLEDO ACOGIÓ UNA REUNIÓN DE ESPECIALISTAS EN UROLOGIA

Bótox, lo último contra 
la incontinencia urinaria
La incontinencia urinaria es un trastorno que padecen seis m illones y medio de 
españoles. Afecta a su calidad de vida y puede ocasionarles problemas de estrés, de 
relaciones sociales y ansiedad. Los mejores urólogos del país se han reunido en Toledo 
para dar a conocer los últimos tratam ientos de una patología que ha sido considerada 
tabú, pero que tiene fácil solución: la última, el bótox.

@ ® •© : ANA NODAL

Aunque la incontinencia urinaria es más frecuente  
entre las mujeres, puede presentarse a cualquier 

edad y en personas de cualquier sexo

z z z z z z z z z z z z : = S E

Unos seis millones; y medio de 
españoles padecen incontinen- 
cia urinaria, un trastorno que 

llega a generar unos costes en trata
mientos de más de 900 millones de 
euros al año.
Esta enfermedad es más frecuente 
entre las mujeres (24 por ciento frente 
al 7 por ciento de hombres), aunque 
en las mayores de 85 años llega hasta 
el 50 por ciento. De hecho, el ingreso 
de entre un 5 y un 10 por ciento de los 
ancianos en residencias viene provo
cado por este problema.
Los especialistas definen la inconti
nencia urinaria como la pérdida de la 
capacidad de contener la orina de 
forma voluntaria. Puede presentarse 
en ambos sexos y a cualquier edad. Sus 
manifestaciones pueden ir desde leves 
escapes de orina al realizar un esfuerzo 
hasta pérdidas frecuentes y severas. 
Para estudiar esta patología se celebró 
la XVIII Reunión del Grupo de 
Urología Funcional Femenina y 
Urodinámica en Toledo, a la que acu
dieron 250 urólogos de toda España, 
además de facultativos de otras espe
cialidades médicas. También estuvo 
presente el profesor norteamericano 
Jerry G. Blaivas, considerado el 
‘padre’ de los estudios sobre inconti
nencia urinaria y que ofreció la confe
rencia magistral del congreso. En el 
marco de esta reunión, celebrada en el 
hotel Beatriz de Toledo, se presentaron 
los últimos estudios para resolver esta

patología, que presenta alternativas 
novedosas para un rápida solución, 
como la aplicación de la toxina botu- 
línica, conocida como bótox.
Los doctores Manuel Esteban, presi
dente del comité organizador de esta 
reunión, Humberto Villavicencio, 
presidente de la Asociación Española 
de Urología (AEU), Miguel Virseda, 
médico adjunto del servicio de 
Urología del Hospital de Parapléjicos

de Toledo, y Luis Prieto, coordinador 
del Grupo Nacional de Urología 
Funcional y Femenina de la 
Asociación Española, fueron los 
encargados de dar información sobre 
este trastorno, que sigue siendo consi
derado un tabú, principalmente entre 
las mujeres, el colectivo más afectado. 
La incontinencia urinaria ha sido una 
“enfermedad secreta” , dicen los especia
listas, bien por pudor o porque muchos
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LA INCONTINENCIA URINARIA HA SIDO "UNA ENFERMEDAD SECRETA"

IN C O N TIN EN C IA  URINARIA

Atención a los síntomas
-Incapacidad para orinar.
-Dolor al llenarse la vejiga o al miccionar sin que exista la evidencia de una 
infección.
-Debilidad progresiva del chorro con o sin sensación de haber vaciado la vejiga al 
completo.
-Aumento de ia frecuencia de las visitas al baño sin que exista evidencia de una 
infección de vejiga.
-Urgencia miccional: necesidad de llegar al baño rápidamente o de que habrá 
pérdidas si no llega a tiempo.
-Cambios en la forma de orinar.
-Pérdida de orina de que impide las actividades de la vida diaria u ocasiona 
incomodidad social.
-Pérdida de orina posterior a una intervención quirúrgica.
-Infecciones de vejiga frecuentes.
En estos casos se aconseja visitar siempre al médico. El facultativo decidirá 
cuando hay que realizar un examen físico completo. Muchos de estos pacientes 
serán enviados al urólogo, que es el especialista en las enfermedades del tracto 
urinario.

de los pacientes consideran que no se 
puede hacer nada para acabar con este 
padecimiento.
Sin embargo, nada más lejos de la rea
lidad. En este sentido, el doctor 
Esteban recalca que “es importante que 
hagamos llegar a la población el mensaje 
de que existen tratamientos y que lo 
importante es acudir al médico para tener 
un diagnóstico concreto del tipo de incon
tinencia y actuar en consecuencia” .
En principio, hay que distinguir varios 
tipos de incontinencia urinaria: la 
incontinencia de urgencia o vejiga 
hiperactiva, que consiste en la incapa
cidad de contener la orina tras un fuer
te deseo de ir al baño. Aparece con fre
cuencia en pacientes afectados por 
enfermedades como la diabetes, acci
dentes cerebrovasculares, demencia, 
Parkinsons y esclerosis múltiple.
Por otro lado, está la llamada inconti
nencia de esfuerzo, la más frecuente. 
Es la pérdida de orina que se produce 
al practicar ejercicio, al toser, al estor
nudar, al reír, al levantar objetos pesa
dos o al realizar otros movimientos del 
cuerpo que ejerzan una presión sobre 
la vejiga.
Hay una tercera modalidad, que es la 
llamada incontinencia por rebosa
miento, que aparece cuando la canti
dad de orina producida no se expulsa 
por diferentes motivos, y excede la 
capacidad de almacenamiento de la 
vejiga.
Son varias los tratamientos para actuar 
contra este trastorno, en sus diferentes 
modalidades:
-Las técnicas de reeducación y adies
tramiento vesical (para lograr un 
mejor control y retención de la orina) 
y la denominada rehabilitación del 
suelo pélvico (ejercicios que trabajan 
los músculos pélvicos).
-Tratamientos farmacológicos. 
-Cirugía (si la incontiencia se asocia a 
alteraciones anatómicas o a las obs
trucciones vesicales). Es una técnica 
mínimamente invasiva y la paciente es 
dada de alta en 24 o 48 horas. 
-Cambios en la dieta (eliminación de 
componentes de la alimentación que 
favorecen este trastorno, como la cafe
ína, el té y el alcohol).
En último extremo, cabe la posibilidad

de. utilizar el bótox, que ya ha dado 
resultados positivos en pacientes con 
lesión medular que sufren esta enfer
medad. En este sentido, el doctor 
Virseda, médico adjunto del Hospital 
de Parapléjicos, explica que “hasta 
ahora, para estos casos se utilizaba los 
fármacos anticolinérgicos, que actúan 
relajando el músculo detrusor de la veji
ga, aumentando la capacidad de retener 
la orina. Estos medicamentos tienen 
algunos efectos adversos como son la 
sequedad de boca o la visión borrosa, por 
lo que algunos pacientes no los toleran 
bien. Ahora contamos con la toxina

botulínica o bótox, que se administra a 
través de una inyección, bien en la veji
ga, para paralizar el músculo detrusor 
temporalmente o bien en el esfínter, para 
facilicitar la salida de orina. El trata
miento se debe repetir cada seis o nueve 
meses para mantener su eficacia. Se con
sigue la misma eficacia que con los medi
camentos utilizados hasta ahora, pero 
con menos efectos secundarios". En 
Parapléjicos, son 30 los pacientes que 
desde hace dos años vienen siendo 
tratados mediante esta técnica y, en el 
60 por ciento de los casos, se ha pro
ducido una mejoría.
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EL BÓTOX SE APLICA CUANDO FALLAN OTRAS TÉCNICAS

Este trastorno causa 
problemas laborales 

y emocionales, como 
estrés, aislamiento  
social y depresión

El doctor Virseda pretende reunir la 
mayor catidad de datos posibles que 
sirvan de base científica para que el 
bótox tenga la indicación para tratar 
la incontinencia urinaria en pacientes 
con lesión medular.
Para otros casos de incontinencia uri
naria, distintos a los que presentan los 
lesionados medulares, también se uti
liza el bótox. “El único inconveniente 
que tiene es que la vía de administración 
es inyectada endoscópicamente, aunque 
es sencilb. Está proporcionando resulta- 
dos muy prometedores para enfermas que 
no responden a tratamientos con medica- 
mentos. Es una alternativa más que se 
está proporcionando y con una seguridad 
de empleo importante. El bótox es de 
segunda línea cuando fallan bs fárma
cos". De momento menos del 10 por 
ciento de los pacientes se ha visto 
beneficiado de esta técnica, normal
mente con vejiga neurógena. En la 
población general con incontinencia, 
probablemente el bótox, según los 
especialistas, no llegue al 1 por ciento. 
Los urólogos reclaman su protagonis
mo en el tratamiento de esta enferme
dad, que con el aumento de esperanza 
de vida, se espera que se incremente 
en los próximos años. El doctor 
Villavicencio insiste en que “como 
asociación científica queremos promover 
que la incontinencia urinaria sea recono
cida como un problema de salud por su 
condición de generar limitaciones de las 
actividades de la vida bboral y social, al 
mismo tiempo que supone un lastre emo
cional que se manifiesta en forma de 
ansiedad, estrés, aisbmiento social y 
depresión. Por eso consideramos priorita
rio sensibilizar a la población españob 
sobre el probbma de salud que represen
ta y que tenga conocimiento de como se 
maneja y de bs diferentes tratamientos 
eficaces y mínimamente invasivos que 
existen actualmente” . □

ilANZA

En la reunión se  mostraron las últimas novedades 
contra la incontinencia femenina.

(  ̂Niños que mojan la cama
Problemas neurológicos, trastornos
miccionales, enuresis, síndrome de
micción no controlada son algunos de
los problemas que puede esconder la
Incontinencia urinaria infantil. "Es un
campo que ha cambiado mucho", dice
el doctor Manuel Esteban. "Antes, la
filosofía era: ‘mi hijo moja por la noche
la cama, pero ya se curará, ya se le
quitará solo'. Hoy en día, la Sociedad
Española de Incontinencia no contempla
para nada el ‘esperar y ver’, sino
directamente ir, abordar el problema.
Siempre se puede encontrar una causa
que lo provoca e iniciar el tratamiento".
Los métodos para acabar con este
trastorno pueden ser
farmacológicos. “Para contener la vejiga,
por decirlo así, también hay
tratamientos reeducativos de la vejiga
con unos sistemas informáticos que
enseñan al niño a orinar bien ".
Por definición, se considera que a los
cinco años el niño debe haber alcanzado
el control de su esfínter. "Algunos
urólogos no inician el enfoque del
problema, a no ser que haya infecciones
hasta los seis o siete años, porque
consideran que el niño no tiene vida
social como para sentirse preocupado o
no tiene una vivencia de problema".
Por otro lado, en la reunión celebrada en
Toledo se presentó el estudio
epidemiológico PREVID, en el que han __

participado 47 hospitales españoles, 
entre ellos el de Parapléjicos.
El doctor Luis Prieto, coordinador del 
Grupo Nacional de Urología Funcional 
Femenina y Urodinámica, explica que el 
objetivo de esta investigación ha sido 
conocer los recursos disponibles, tanto 
humanos como de equipamiento y 
tecnológicos, con los que cuentan las 
Unidades de Urodinámica de nuestro 
país y el nivel de calidad con el que se 
está atendiendo a estos pacientes. 
Aunque en general los resultados son 
buenos, ya que se cuentan con 
excelentes profesionales, una 
tecnología moderna y unas técnicas 
quirúrgicas equiparables a las del resto 
de Europa, el doctor Prieto destaca 
entre las necesidades de mejora que, 
en España, a diferencia de los que se 
hace en otro países de nuestro entorno, 
no se recomienda y promociona la 
rehabilitación del suelo pélvico para 
evitar la incontinencia de orina en la 
menopausia.
En las guías de práctica clínica esta 
medida se recoge como la primera 
alternativa terapéutica para la 
incontinencia de orina de esfuerzo 
femenina.
En este informe el 47 por ciento de los 
entrevistados declara que no puede 
hacer la rehabilitación del suelo pélvico 
por falta medios", dice el doctor.
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Intervenciones quirúrgicas en directo
Miguel Ángel Cuesta
realizó una operación de 
esófago que fue 
retransmitida en el salón 
de actos del Complejo 
Hospitalario de Toledo 
para cirujanos de Castilla- 
La Mancha y Madrid.
El español Miguel Angel 
Cuesta, referente 
mundial en cirugía 
laparoscópica y que 
desarrolla su labor en 
Holanda, ha sido el
primer cirujano invitado por los responsables de la Sección de patología esófago- 
gástrica y laparoscopia del Complejo Hospitalario de Toledo a una serie de 
sesiones clínicas que se van a desarrollar en directo para consensuar el abordaje 
de enfermedades esófago-gástrico y dar a conocer el manejo quirúrgico de estos 
casos. Esta primera sesión clínica, que consistió en una intervención de un cáncer 
de unión esófago-gástrica, tuvo lugar en el Hospital Virgen de la Salud y fue 
practicada, entre otros, por los cirujanos de Toledo Santiago Abad, Rafael López 
Pardo, Aurelio Aranzana, Miguel Angel Morían y Santiago López Diez, que 
extirparon un cáncer esófago-gástrico en un paciente de 57 años, que se recupera 
favorablemente en su domicilio. ■

i CENTRO DE SALUD DE PALOMAREJOS

Atención a pacientes polimedicados
Médicos y profesionales de Enfermería del Centro de Salud de Palomarejos de 
Toledo, en colaboración del servicio de Farmacia de la Gerencia de Atención 
Primaria de Toledo, están llevando a cabo un proyecto piloto de revisión de 
medicamentos en 
pacientes mayores de 75 
años que consumen 6 o 
más principios activos, 
con el fin de mejorar la 
salud y calidad de vida de 
estas personas 
fomentando el uso 
correcto de la medicación.
Conscientes del elevado 
consumo de 
medicamentos por parte 
de la población anciana, 
este grupo de 
profesionales ha puesto 
en marcha esta Iniciativa con el fin de evaluar los tratamientos de manera 
periódica para ajustar las dosis o pautas si fuese necesario.
El consumo diario de varios medicamentos es un fenómeno frecuente que 
aumenta con la edad de los pacientes, debido a la aparición de enfermedades 
crónicas. De esta manera, se estima que la media de consumo es de 6 o más 
fármacos por persona y día. Una vez recogida toda la Información, el farmacéutico 
realizará un análisis de los mismos para detectar, si los hubiera, aquellos 
problemas relacionados con los medicamentos. Posteriormente, todos los 
profesionales implicados en el proyecto evaluarán cada caso y propondrán al 
paciente medidas correctoras si procede. ■

CONTRA LA COCAÍNA

‘Coca on line,
La página web contra el consumo de la 
cocaína puesta en marcha por el 
Gobierno regional, "Coca on line", 
contabilizó durante 2009 más de 33.400 
usuarios, 4.000 de los que accedieron a 
los distintos contenidos de este portal 
web en 2008.
Además, estos 33.400 usuarios 
realizaron cerca de 40.000 visitas a 
dicha página y a sus distintos apartados 
y contenidos, lo que pone de manifiesto 
que los interesados visitaron varias 
veces la web, con el fin de acceder a la 
información, los consejos y los nuevos 
servicios que se prestan a través de 
este portal a todas aquellas personas 
preocupadas por el consumo de 
cocaína, informó la Junta.
Un dato a tener en cuenta en esta web, 
fruto de la colaboración de organismos 
procedentes de Castilla-La Mancha, 
Cataluña y el País Vasco, es que aunque 
la mayor parte de las visitas registradas 
durante 2009 han sido realizadas desde 
España, y más concretamente de las 
tres regiones responsables de esta 
iniciativa y Madrid, existe un alto 
número de visitas, unas 15.000, que se 
han recibido desde 56 países 
diferentes.

ENFERMERÍA

Igualdad para el 
colectivo femenino

El Sindicato de Enfermería, SATSE, ha 
reclamado públicamente, con motivo de 
la conmemoración del Día de la Mujer, 
igualdad laboral para leí colectivo 
femenino, a fin de que pueda 
incorporarse igual que el hombre al 
ámbito de la gestión y la dirección. 
Según datos del 'Informe de Salud y 
Género 2007-08', las mujeres son 
mayoría en el sistema sanitario, con 
más del 70 por ciento del personal total 
y en torno al 80 por ciento en el caso de 
Enfermería, pero ocupan en mucha 
menor medida que los hombres 
puestos de alta responsabilidad en la 
estructura sanitaria, además de liderar, 
con el 65 por ciento, el ránking de 
contratos de menos de 36 horas.
A juicio del Sindicato, la maternidad no 
puede constituir un freno al desarrollo 
laboral de la mujer.
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PASE TELEVISIVO
AURORA, M ODELO

Aurora Fernández sigue teniendo 
sus experiencias en la moda, 
siempre que se presenta una 
ocasión interesante. Desde que 
salió Miss Recas ha desfilado con 
José Sánchez, ha hecho anuncios 
para televisiones locales y ha 
trabajado como azafata en la Vuelta 
Ciclista a Toledo.
Su última incursión en la moda ha 
sido en el programa "Con una 
sonrisa", que emite Tele-Toledo, 
donde hizo de modelo para una 
conocida tienda de ropa toledana. 
Aurora disfrutó a fondo con la 
experiencia, ya que le encanta este 
mundillo.

SE LLEVA
Salir de marcha los miércoles, 
marcarse una rumba, leer libros sobre 
extraterrestres, echarse una novia 
noruega, echarse un novio mexicano, 
disfrutar haciendo el ridícufo, reirse,

NO SE LLEVA
Llamar "cari" a la pareja, liarse a 
guitarrazos en los ensayos, sacar las 
llaves 100 metros antes de llegar a 
casa, abusar de la frase: "¡qué bien 
vives!", salir del dne con cara de susto,

/ A
SOCIEDAD

LAS MUJERES DE LOS TOREROS, 
MUY ATENTAS EN VILLASECA

Las X Jornadas Taurinas de Villaseea de la Sagra han estado plagadas de 
escenas muy particulares, como la que vemos en la imagen, en la que las mujeres 
de los matadores Miguel Rodríguez y Víctor M. Blázquez siguen atentamente el 
homenaje que se le tributó al picador Agustín Pérez “Mejorcito", un evento al que 
acudieron nueve toreros, entre ellos los maridos de estas mujeres.

Ser mujer de un torero es algo muy duro. Ellas se conocen como nadie las salas 
de espera de los hospitales. Saben perfectamente que sus compañeros hoy están 
aquí pero mañana, después de la corrida, puede que ya no.

Además del homenaje a "Mejorcito", las X Jornadas Taurinas que organiza el 
Ayuntamiento de la localidad, han reunido a los hermanos "Soro" y han 
reafirmado su fama de cita taurina de prestigio.

AFRICA PEREZTUVO UNA  
BUENA SEMANA EN MADRID

África Pérez aprovechó su semana de 
vacaciones para marcharse a Madrid y 
probar allí suerte con la moda. "La verdad 
es que no se me dio nada mal", explica 
Miss Torrijos a este semanario, "ya que 
desde el domingo hasta el martes estuve 
grabando el nuevo anuncio de Nike".

El miércoles y el jueves se dedicó a ir 
a agencias de moda. Se ve que África 
tenía los astros a favor, ya que le salió 
trabajo para el resto de la semana. El 
viernes grabó un capítulo para la serie de 
La Siete "La pecera de Eva", en el que 
hizo de figurante con frases.

Para culminar su buena semana, el 
sábado y el domingo estuvo trabajando 
como azafata para una conocida 
multinacional de telefonía móvil, "lo que 
me abre las puertas para volverá trabajar 
con esa agencia".

África Pérez, que quedó tercera en la 
última gala de Miss Toledo, acaba de 
cumplir 24 años.
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ACLARACIÓ N
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)Esa expedición de empresarios 
toledanos se encontró en ese hotel 
de Burgos con la periodista Rosa 
Villacastín y su marido. 2) Susana 
Uribarri, novia y representante de 
Darek, se enfadó mucho en 
Menasalbas cuando perdió uno de 
los lujosos adornos que llevaba en 
sus carísimos zapatos de Manolo 
Blahnik. Hay que pisar con más 
garbo. 3)Aclaración a petición de 
uno de los interesados: los conceja
les del Ayuntamiento de Toledo que 
se hicieron una foto en Fitur con 
Toni Genil no fueron ni Joaquín 
Romera ni Juanjo Alcalde.4)¿Qué 
alto cargo toledano de la región le 
va a guisar una caldereta de jabalí 
al cantante José Luis Perales?

TRABAJA DE MODELQ
VIRGINIA, EN MILAN

A Virginia Moraleda le ha salido 
la oportunidad de trabajar en Milán, 
uno de los sitios estratégicos de la 
moda. Una agencia italiana se puso en 
contacto con su agencia española, y, 
tras superar un casting, la modelo del 
Polígono tiene trabajo para un mes 
como mínimo. Ella estaba pendiente 
de un trabajo en Honduras cuando 
surgió lo de Milán, por lo que está 
encantada de la vida, disfrutando y 
aprendiendo.

la rubia
no de los comentarios más oídos en la final del 
Campeonato de España de Galgos, celebrado en 
Rielves, fue sobre la joven rubia que acompañaba al 
rejoneador Joao Moura, ganador del evento. En dis
tintos corrillos se oía que es la nueva novia del artista 
de los ruedos, portuguesa como él, y aseguran que 

incluso ostenta un cargo en el ejército de ese país, que la chica, que 
tiene dominio de la escena, ronda los treinta años.
Pero nosotros a lo nuestro, que David Hernández, M ister Toledo, 
está a punto de abrir una tienda de vehículos de importación de alta 
gama, en el kilómetro 63 de la carretera de Madrid, en Olías del Rey, 
que ya sabéis que David tiene una gasolinera con su familia y ahora 
da otro paso más en el mundo empresarial.
Por su parte, Alba Díaz, Miss Toledo, se ha hecho esta semana las 
fotos para Miss España y sigue muy centrada en sus estudios, aun
que hemos sabido de una afición muy particular de ella. ¿Cuál es?. 
Pues que sabe tocar muy bien el tambor, hasta tal punto que ya ha 
salido dos años en la Semana Santa de un pueblo de Guadalajara, y 
ahora va a por la tercera.
Más cosas. Castilla La Mancha es ahora la comunidad española con los 
mejores humoristas, no sólo por la gran cantidad de espectadores que 
logran reunir sino por la calidad y el toque vanguardista de sus núme
ros. Ahí están el ciudadrealeño José Mota, el albaceteño Joaquín de 
los Reyes y el resto de su equipo, sin olvidarnos de Beatriz 
Montañez, que no sólo es periodista sino que también se desenvuel
ve en el terreno del humor, al menos está en uno de los programas de 
humor más importantes de este país, "E l Intermedio". Y tampoco 
podemos dejarnos en el tintero a la talaverana Berta Collado, reporte
ra graciosa e irónica de "Sé lo que hicisteis". Claro, que lo de Castilla 
La Mancha y el humor no es nuevo, hace años hubo un señor de 
Cuenca que se llamaba José Luis Coll.
Las redes sociales han entrado en nuestras vidas. Ahora se lleva tener 
muchos amigos en Facebook y en Tuenti. No obstante, tienen un 
punto engañoso. Se pueden tener 1.000 amigos en Facebook y cono
cer sólo a cincuenta. Detrás de esto hay lo de siempre: la soledad.

Miss Toledo tocará el tambor en una procesión 
de Guadalajara y Mister Toledo abre una 
tienda de vehículos de importación
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178 ACTIVIDADES EN TODA LA PROVINCIA PARA CELEBRAR EL DÍA DE LA MUJER

Por lo que queda por hacer

Se llama Angela Gómez Sánchez y es de POLAN. Tiene 70 anos y 
acaba de aprender a leer y a escribir en las clases del Hogar de 
Mayores, A los 7 años tuvo que dejar la escuela para trabajar: me 
daban un real y la merienda por acarrear agua”, recuerda.
Angela ha presentado esta semana en Polán su primer libro de 
poesías, editado por el ayuntamiento. Casi todas las guardaba 
en la cabeza y ahora, por fin, ha podido plasmarlas en papel 
para siempre. Y en el ordenador que uno de sus hijos le acaba 

de proporcionar y que también está aprendiendo a manejar.

El Día de la Mujer (8 de 
marzo) ha servido este 
áño para recordar que, 

pese a los avances de las últi
mas décadas, aún sigue habien
do desigualdades sangrantes 
entre hombres y mujeres. A 
todos los niveles. Castilla la 
Mancha es la tercera región 
con menor brecha salarial del 
país, pero aún las mujeres 
ganan 20 euros menos por cada 
100 que los hombres por hacer 
el mismo trabajo (como

media). Aún en casa ellas lle
van la mayor parte del trabajo 
doméstico y muchos padres y 
madres siguen marcando dife
rencias educativas entre sus 
niñas y niños que pueden con
dicionarles en el futuro.
Las 267 asociaciones de muje
res toledanas, sindicatos, los 22 
Centros de la Mujer y todos los 
ayuntamientos de la provincia 
han hecho esfuerzos para que 
el Día de la Mujer no pasara 
por alto este 2010.

Estas mujeres son de M o r a . Ellas han reivindicado los mismo 
i ® ? Ch0, f  con^na Marcha por la Igualdad, que comenzó con I 
lectura de un Manifiesto. Allí ha habido charlas, debates, cine
fórum y, también, cierta polémica por una actividad que no ha 
gustado a muchas: un concurso de enhebrar agujas, fotos: fan

Esta suelta de globos tuvo lugar en CORRAL DE ALMAGUER, 
un pueblo que esta legislatura tiene alcaldesa por primera 
vez. Ella, Juliana Fernández de la Cueva, se encargó de leer 
un Manifiesto el día 8 . “Las mujeres, advirtió, debemos estar 
más vigilantes aún para no dar pasos atrás en los derechos 
adquiridos y para asentar los fundamentos de un nuevo 
modelo social y económico, más equitativo e igualitario”

De la Ley de Igualdad se ha hablado estos días en Gálvez. La 
Asociación de Mujeres para el Desarrollo Sostenible de Castilla 
la Mancha se encargó de reflexionar sobre el asunto.
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Emiliano García Page, leyó un manifiesto 
durante el acto. En la ciudad, UGT y 
CCOO organizaron actos por separado.
Fo to : Barrí

En LOS YÉBENES celebraron el Día de la Mujer con un mara
tón de lectura. Decenas de vecinas leyeron poesías de la 

escritora toledana María Antonia Ricas. Ella estuvo en el acto 
y advirtió las dificultades que las autoras han tenido a lo 

largo de los siglos para hacerse escuchar. La concejala de 
Igualdad, Lorena Gálvez, aprovechó para pedir una reflexión 

sobre las situaciones cotidianas de desigualdad.

En BARGAS,decenas de 
mujeres de este pueblo 
y otros del entorno han 
reclamado igualdad con 
una marcha en la que 
se tuvo muy en cuenta 
a las haitianas, espe
cialmente vulnerables 
tras el terremoto que ha 
arrasado su país. 
Durante el acto se 
recaudaron fondos 
para la asociación de 
mujeres Asosyasyon 
Fanm Soley Dayiti.

La foto de abajo es 
CONSUEGRA, donde tienen un 

concejal de igualdad, Julián Rodríguez. También allí se ha organiza
do una Marcha de solidaridad con las mujeres hai

tianas y certáme
nes sobre la 
igualdad. El de 
Poesía lo han 
ganado 
Gumersinda 
Minaya y Pedro 
del Alamo; el de 
Narrativa: Miguel 
Angel Carcelen y 
Eumelia Sanz. 
Paula López ha 
sido la mejor en el 
Concurso Infantil 
Pintamos lo 
Mismo, con su tra
bajo: “Compartir 
las tareas en el 
hogar significa 
compartir, no ayu
dar”.

VILLACAÑAS ha querido reconocer este año a tres veci
nas que de una u otra forma se han enfrentado con 
coraje a la desigualdad: Felipa Torres, que hace 27 años 
fue la primera mujer en inscribirse en el Hogar de 
Mayores y en fundar una peña de la tercera edad mixta. 
Aurora Proas, la primera presidenta de una asociación 
de mujeres local, y Maruja Espada, que desde los 17 a 
los 62 años trabajó como matrona en Villacañas. En la 
foto, las tres junto al delegado de la Junta y el alcalde, 
Fernando Mora y Santiago García Aranda.

Estas mujeres son de 
Torrljos. Allí, un gran 
lazo malva recordaba a 
quien se dedicaba la 
Jornada. El día 12 iban 
a celebrar su particular 
homenaje a la Mujer.
Foto : N atalia  Sánchez A paricio

Estas mujeres son de MIGUEL 
ESTEBAN. El ayuntamiento, que presume de tener un 75% de mujeres en su 
plantilla, ha homenajeado este año a 15 vecinas que hace décadas fueron de 
las pocas que tuvieron la posibilidad de estudiar una carrera universitaria. 
Hoy más del 60% de los universitarios son mujeres. Al acto acudió la diputa
da provincial popular y alcaldesa de Guadamur, Sagrario Gutiérrez.
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"El jueves quedam os"
Los jueves por la noche e incluso los miércoles por la tarde son los días en los que los universita
rios toledanos salen de "marcha", ya sea para acudir a las fiestas que organizan las distintas 
escuelas o facultades o para hacer "botellón" en Recaredo, uno de los grandes escenarios de la 
juventud toledana. El auténtico ambiente universitario festivo se encuentra esos días, siempre 
que no sea época de exámenes, que caen en febrero, mayo y junio. No obstante, hay quien pien
sa que la noche universitaria talaverana tiene ahora más ambiente.

IGNACIO ARÍZAGA

José María Castillo, estudiante 
talaverano de 23 años, con al 
menos cinco años de experien

cia en la noche toledana, considera 
que el ambiente festivo en la capital 
regional va a menos. “Yo empecé a 
salir los jueves cuando tenía dieciocho 
años y había más marcha que ahora”, 
asegura con convicción este vetera
no, quien afirma que “falta un poco 
de variedad en la noche universitaria 
toledana. Todo pasa en tres sitios” .
Es más, el análisis de José María 
llega al punto de decir que la noche 
universitaria talaverana, que los jue
ves talaveranos, tienen más pegada 
que los toledanos. “Allí hay más 
sitios, más gente y más movimiento. 
Hay que tener en cuenta, además, que 
a Talavera, con las nuevas carreras, ha 
llegado mucha gente nueva, y eso se 
nota” .
Pero José María da más argumentos.

Hay versiones 
contrapuestas. 

Mientras algunos dicen 
que los jueves han 
decaído, otros aseguran 
que están en ebullición

“En Toledo la marcha se acaba más o 
menos a las cuatro. Allí, en Talavera, 
dura hasta las seis” . Lo cierto es que 
este estudiante podría escribir un

T o le d o  es u n  lu g a r  q u e  t ie n e  “m a r c h a ”. F re n te  a  la  tó p ic a  
libro sobre la noche Im a g e n  d e  s it io  a b u r r id o  y  e x c e s iv a m e n te  c o n s e r v a d o r  

toledana porque es algo e <nerge u n a  c iu d a d  c o n  m u c h o s  u n iv e rs ita r io s  q u e  s a le n

que ha vivido en primera P a te n te m e n te  lo s  ju e v e s . F o ro ,™

línea de fuego.

Un DATO: en los últimos años ha 
notado hasta cierto cambio en la 
forma de ligar. “Ahora parece que las 
chicas toman más la iniciativa. Yo diría 
que se han cambiado un poco los pape
les. Antes los chicos salían a  buscar, 
ahora, las nuevas generaciones de chi
cas también salen a lo mismo” .
¿Y es fácil ligar en los ambientes 
universitarios toledanos, en esas 
fiestas con mucha marcha, como, por 
ejemplo, “el jeringazo” , término liga

do a los saraos de enfermería?. La 
impresión general es que sí, pero 
nadie tira cohetes, nadie cae en el 
triunfalismo.
Por ejemplo, Patricia Menor, veci
na del Barrio de Santa Teresa de 
Toledo, de 24 años, da un argumen
to convincente. “Para las chicas suele 
ser fácil ligar. Si una chica quiere ligar, 
liga” , afirma esta estudiante de 
Derecho, que presenta un rasgo sin
gular y llamativo: no le convence el
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LAS FIESTAS DE ENFERMERÍA TIENEN BUENA FAMA

E l iz a b e t h  F e r n á n d e z  e s  d e  C a s t i l lo  d e  

B a y u e la  y  s e  e s t r e n a  e s te  c u r s o  e n  la  

U n iv e r s id a d .  L o  q u e  m á s  le  g u s t a  d e  la  
n o c h e  t o l e d a n a  s o n  la s  f ie s t a s  q u e  

h a c e n  la s  d is t in t a s  c a r r e r a s .

J o s é  M a r ía  C a s t i l lo  e s  d e  T a la v e ra  y  
c o n s id e r a  q u e  lo s  ju e v e s  u n iv e r s i t a r io s  

e s t á  p e r d ie n d o  p e g a d a  e n  la  c a p i t a l  
r e g io n a l .  A d e m á s ,  h a  d e t e c t a d o  q u e  
e s tá  c a m b ia n d o  la  fo r m a  d e  l ig a r .  “ E l la s  
to m a n  a h o r a  m á s  la  in i c i a t i v a ”.

J u a n  C a r lo s  M o ta  e s  d e  Q u in t a n a r  d e  la  
O r d e n . L a  m ú s ic a  q u e  s e  p in c h a  e n  lo s  

lo c a le s  n o  le  g u s t a  m u c h o , “p r e f ie r o  
m ú s ic a  a l t e r n a t i v a ”. A lg u n a s  n o c h e s  h a  

s a lid o  s in  b e b e r  y  s e  lo  h a  p a s a d o  b ie n .

botellón. “No me van los botellones- 
dice con seguridad-. No me gusta 
pasar frío y beber en vaso de plástico. 
Prefiero pagar un poco más y tomár
melo en un local en vaso largo y sin 
pasar frío” .

CLARO, que el botellón, como es 
sabido, cuenta con una legión de 
seguidores. En Toledo, los estudian
tes suelen empezar la aventura en 
Recaredo, haciendo botellón, preci
samente, desde las once o las doce 
de la noche, aunque hay flexibilidad 
de horarios. Por ejemplo, a Cristian  
Rodríguez, estudiante de Bargas, de 
19 años, esta actividad es la que más 
le agrada de la noche toledana. “Se 
conoce a mucha gente y se hacen bue
nos amigos” , explica.
Y lo que menos le gusta es precisa
mente “estar encerrado en los locales”, 
algo que comparte su amigo Mario 
Rodrigo. Ellos dos y otro compañe
ro están en el bar de San Pedro 
Mártir aprovechando un parón de 
las clases. Mario tiene 19 años y 
posee un planteamiento muy claro 
del ambiente nocturno toledano. 
“Es muy sencillo. Lo mejor son los jue

ves y las fiestas universitarias. La mar
cha está en cuatro o cinco sitios y no 
hay broncas” , explica con facilidad

M a r io  R o d r ig o  e s  d e  T o le d o  y  le  g u s t a n  

lo s  j u e v e s .  T a m b ié n  le  p a r e c e n  
i n t e r e s a n t e s  la s  f ie s t a s  q u e  m o n t a n  
a lg u n a s  c a r r e r a s  lo s  m ié r c o le s  p o r  la  
ta r d e .  L o  p e o r :  “e l  e x c e s o  d e  g e n t e  q u e  
h a y  e n  lo s  lo c a le s " .

este estudiante, quien recuerda que 
algunos miércoles por la tarde hay 
también eventos.
Y es que las fiestas tienen mucho 
predicamento. Por ejemplo, el 18 de 
marzo ya ha corrido la voz de que 
hay un sarao universitario en la 
Peraleda, con la idea de recibir la 
primavera, por lo que se prevé un 
gran desembarco de jóvenes en la 
zona. Muchos estudiantes poseen 
buenos recuerdos de algunas fiestas. 
Es el caso de Rodrigo Conejo, alum-

La noche universitaria 
talaverana está ya 

mejor que la toledana. A 
Talavera ha llegado 
mucha gente con las 
nuevas carreras" dice José 
María Castillo

m m m m sss 'ií—
no de Administración y Dirección 
de Empresas de Fuensalida, de 19 
años, quien tiene grabada en la 
memoria una fiesta de los ingenieros 
técnicos industriales que se celebró 
el año pasado en La Peraleda, que
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TO D O S  C O IN C ID E N  EN Q U E L IG A R  NO  ES D IF ÍC IL

C r is t ia n  R o d r íg u e z  e s  d e  B a r g a s  y  o p in a  
q u e  la  n o c h e  to le d a n a  t ie n e  u n  b u e n  
a m b ie n te .  L o  q u e  m á s  le  g u s ta  e s  e l  

b o t e l ló n .  " C o n o c e s  a m u c h a  g e n t e ” .

T o le d o  t ie n e  in c l u s o  u n  p u n t o  

in t e r n a c io n a l .  H a y  e s t u d ia n t e s  d e  

d iv e r s a s  n a c io n a l id a d e s .  E n  la  im a g e n ,  
C a m ila  P a o , u n a  b r a s i le ñ a  e n  e l  C a m p u s  
d e  T o le d o .

P a t r ic ia  M e n o r  e s  d e  T o le d o  y  t ie n e  2 4  

a ñ o s . ¿ L ig a r  e s  f á c i l? .  “P a r a  la s  c h ic a s  
s u e le  s e r  m á s  f á c i l ” . U n  d a t o :  n o  le  

g u s t a  h a c e r  b o t e l ló n  p o r  e l  f r ío  y  lo s  
v a s o s  d e  p lá s t ic o .

fue muy sonada. Rodrigo posee una 
opinión favorable sobre la noche. 
“Hay buen ambiente. Los jueves siem
pre hay alguien” . Lo que no le con
vence tanto es la música. “Ponen 
siempre la misma” .
Los estudiantes que viven la noche 
toledana por primera vez están 
encantados con el ambiente que se 
encuentran. Todos tienen una buena 
opinión, en general, pero los de pri
mer año un poco más. Es el caso de 
Elizabeth Fernández, de dieciocho 
años, estudiante de Administración y 
Dirección de Empresas natural de 
Castillo de Bayuela.

A  ELLA LE GUSTA la marcha que hay, 
el botellón para empezar, en 
Recaredo, y luego subir al Casco para 
pegarse un rasante por “Sithon's” o 
“Dodici” , entre otros. Elizabeth cree 
que hay suficientes locales en la 
noche toledana pero añade que se 
quedan un poco pequeños. Su com
pañera Maira Hernández, de 
Alcolea del Tajo, también despliega 
una buena opinión. “Siempre me lo 
paso bien” . ¿Y se liga?. “Yo no lo sé por
que tengo novio, pero supongo que sí” , 
afirma.

Juan Carlos Mota, estudiante de 
Quintanar de la Orden, de 24 años, 
no lo supone, está seguro que se liga 
más bien fácil, aunque deja claro que 
la iniciativa la siguen tomando los 
chicos. Mota es de los que piensa que 
la noche toledana ha perdido una 
pizca de vigor, sobre todo desde que 
se cierra a las cuatro, y se termina, 
como mucho, a las cuatro y media. 
Una de las cosas que no le conven
cen demasiado es la música. “A mi es 
que me gusta otro tipo de música, la 
música alternativa". ¿Y los camareros 
y camareras?, ¿le parecen simpáti-

a noche empieza a las 
12 en Recaredo con el 

"botellón". Horas más 
tarde sigue en varios 
locales del Casco. Sobre 
las 4 ,30  se termina

eos?. “Hombre hay de todo, algunos no 
son excesivamente agradables, les 
hacen ser simpáticos", explica Juan 
Carlos, quien ha salido más de una 
vez sin beber y también se lo ha 
pasado bien.

Y es que las opiniones de la música 
que se pincha en los locales no son 
excesivamente favorables. Mario 
Rodrigo lo dice con un toque enig
mático. “La música suena a música. 
Ponen lo mismo siempre. Varía muy 
poco” .
No obstante, hay a quien sí le gusta. 
Alba Martínez de la Casa, de La 
Puebla de Montalbán, sí le da un 
aprobado, dejando claro que a ella le 
gusta todo tipo de música. Esta estu
diante tiene veinte años y asegura 
que se lo pasa bien en la noche tole
dana, “porque es variada, cada vez 
hacemos una cosa diferente". Por cier
to, ella opina que “se liga fácil” . La 
verdad es que su mejor noche en 
Toledo no ha sido un jueves univer
sitario sino un día de las últimas 
ferias de agosto que se lo pasó en 
grande.
Una de las ventajas de la noche tole
dana es que no hay que hacer grandes 
desplazamientos. Así lo expresa 
Patricia Menor, quien destaca que 
“todo está cerca y tardas poco” . Una 
pega que ella pone es que con 24 
años te empiezas a aburrir un poco. 
“Notas que el ambiente que hay es para 
gente más joven” , concluye.Q
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LA S  I J O R N A D A S  DEL P U C H E R O  C O N T I N Ú A N  H A S T A  EL 21 DE M A R Z O

Platos de cuchara 
para despedir el invierno
Las I Jornadas Provinciales del Puchero entran en su segunda semana con nuevas recetas 
en los 85 establecimientos que participan. Aunque el mal tiempo ha motivado que mucha 
gente se quede en casa, la sensación general de los hosteleros es que la iniciativa está sien
do un estímulo para aumentar el consumo y dar contenido a los días de ocio. Los clientes 
tienen la ocasión de degustar platos de la cocina tradicional servidos en cuencos de cerámi
ca de Puente del Arzobispo al precio de un euro.

IGNACIO ARIZAGA

D o s  tu r is ta s  ita lia n a s  p r u e b a n  “e s to fa d o  d e  ju d ía s  c o n  c o d o rn iz ” e n  “A d o lfo  C o le c c ió n ”. L o s  
p u c h e ro s  s e  p re s e n ta n  e n  u n o s  c u e n c o s  d e  c e rá m ic a  d e  P u e n te  d e l A rz o b is p o  q u e  s e  h a n  
a d q u ir id o  e x p re s a m e n te  p a r a  la  o c a s ió n , raros: barrí

Pablo Junquera, del estableci
miento “El Foro de Toledo", 
considera que las Jornadas 

están teniendo una acogida favora
ble, aunque asegura que el mal tiem
po ha restado afluencia de gente a los 
locales. En su cafetería se ha podido 
degustar la primera semana “lentejas 
estofadas con su chorizo al estilo case- 
ro” . La segunda semana cambia el 
menú y toca “crema de puerros con 
taquitos de queso”.
Este empresario opina, además, que 
estas iniciativas están bien plantea
das, ya que “fomentan el consumo y el 
movimiento de la gente” . No obstante, 
espera que este fin de semana no 
llueva tanto y eso suponga un acica
te para que la clientela se anime. 
Junquera y su equipo de profesionales 
se decantaron por esas dos recetas, 
“porque son las que nos gustan a noso
tros, y nosotros vendemos lo que nos 
gusta comprar” . La crema de puerros

e reivindica la cocina 
de toda la vida, con 

un im portante  
protagonismo para la 
gastronomía 
castellano-manchega

que se oferta en la segunda entrega le 
parece “deliciosa" y las lentejas 
“monumentales” , y es que “le hemos

puesto todo nuestro cariño”.
Otro empresario del sector, Angel 
Mora, de “Tabordo” , también realiza 
una valoración positiva de las 
Jornadas, aunque aclara que no le 
han reportado más gente “por el mal 
tiempo y también porque en la zona hay 
muchas obras” , lo que condiciona el 
acceso.
En este establecimiento elaboraron 
la pasada semana un “puchero de 
fabes" y ahora les toca el clásico 
“puchero de callos de ternera con gar
banzos”. Mora afirma que han reali

zado dos recetas de cocina tradicio
nal pese a que la línea del restauran
te se mueve un poco más hacia la 
denominada cocina creativa o sofistica- 
da. “Creo que así demostramos que 
también dominamos la cocina tradición 
nal, porque las dos tienen mucho que 
ver, no se puede entender la una sin la 
otra” , puntualiza este profesional. 
Mora ha notado que alguna gente ha 
llegado a su establecimiento “pregun
tando por los callos” y que, “gente que 
vino a comer a la carta vio que teníamos 
el puchero y lo pidió como tapa con una
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SE HACE V ID A  SO CIAL EN TO R N O  A LA G A S T R O N O M ÍA  Y AL V IN O

“G u is o te  d e  C u a re s m a  c o n  g a rb a n z o s ,  

c a ra b in e ro s  y  s u s  p a n e c illo s ” es  lo  q u e  s e  ha  

d e g u s ta d o  la  p r im e ra  s e m a n a  e n  "La  
A b a d ía ”.

cerveza” .
Raúl Sánchez, de “La Fábula” , otro 
establecimiento que participa de esta 
iniciativa, también considera positi- 
vas las Jomadas, aunque este fin de 
semana no le ha traído más gente, ya 
que se cortaron las escaleras mecáni
cas del Casco por un derrumbamien
to que se produjo, por lo que espera 
que esta semana ya se note un poco 
más el tirón.

S u  LOCAL ha puesto en liza “judías 
con liebre” el primer fin de semana y 
“caldereta de lidia” el segundo, dos 
platos tradicionales y, tal como expli
ca este empresario, “con referencias a 
la cocina de la región, como es el caso de 
la liebre” . La respuesta de la gente 
ante estas especialidades ha sido

e puede votar el 
mejor puchero por 

internet. Entre los 
votantes se sorteará una 
estancia en una bodega 
de Divinum  Vitae

favorable, y más de uno ha repetido, 
ya que además del buen sabor, el pre
cio, a un euro, es muy competitivo. 
Para Raúl Sánchez, las Jornadas “no

P u ch e ro  p o r to d a  la p ro v in c ia

la primera vez que se hace 
una iniciativa a nivel 

provincial" explica Isabel 
González, portavoz de la 
Asociación de Hostelería. 
"Hem os querido que la gente se 
mueva, darle la posibilidad de 
que haga rutas gastronómicas", 
añade. Además de 44 
establecimientos de la ciudad de 
Toledo, participan otros 41 del 
resto de la provincia.
Torrijos es el segundo lugar que 
cuenta con más locales que 
toman parte en estas I Jornadas 
Provinciales del Puchero. Hasta 
14 establecimientos se han 
sumado a la iniciativa. Así, estos 
días se pueden degustar 
especialidades gastronómicas 
como "sopa de ajo con huevos 
calzados a la abadía", "gachas 
manchegas de un torrijeño" o 
"migas patunas estilo Fatum" 
además de "venao a las finas 
hierbas con salsa de cacao" 
que, además de la cocina 
tradicional, hay algunos guiños a 
la denominada cocina creativa.

En lllescas han sido cinco los 
bares que dan puchero. La 
primera semana se han podido 
deleitar con "albóndigas de 
arroz con virutas de jam ón" o 
"judiones estofados con bacalao 
y crujiente de puerro". La 
segunda semana va a haber 
oportunidad de probar 
"garbanzos con panceta 
glaseada, boletus edulis y foie", 
en lo que es una mezcla de 
tradición y sofisticación.
En Talavera participan tres 
locales, donde se ha podido  
degustar las famosas carillas, las 
judías pintas con arroz y, por 
supuesto, el menudo.
Las I Jornadas del Puchero llegan 
también a localidades com o  
Burguillos, Casasbuenas, Corral 
de Almaguer, Hontanar, Layos, 
Los Yébenes, Nambroca, 
Navahermosa, Ocaña, Olías del 
Rey, Orgaz, Pulgar, Sonseca, 
Ventas con Peña Aguilera y 
Villaseca de la Sagra. Hasta el 
21 de marzo hay tiempo de 
darse una vuelta.

son rentables económicamente, sí son 
rentables en el sentido de que ayudan a 
que la gente salga, a que haya un poco 
más de movimiento, es una manera de 
ponérselo fácil y también de dar a  cono
cer así tu cocina” .
La Asociación Provincial de

“J u d ía s  c o n  c h o r iz o  y  o r e ja ” h a  s id o  e l 
p u c h e ro  d e  la  p r im e ra  s e m a n a  e n  “M a lp ic a  
C a p ita l”. L a  s e g u n d a  to c a  “C a llo s  d e  te rn era  
c o n  g a rb a n z o s ”.

Hostelería ha sido la impulsora de la 
iniciativa, en colaboración con la
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DESPUÉS SE VAN A ORGANIZAR LAS JORNADAS DE LA SARTÉN

G ru p o  d e  a m ig a s  d e g u s ta n  “ju d ía s  b la n c a s  g u is a d a s  c o n  p re s a  d e  ib é r ic o  y  o r e ja ” e n  “E l  

C a ta v in o s ”. E l s ig u ie n te  p u c h e ro  v a  a s e r  “C u rry  d e  le n te ja s  a la  r io ja n a ”,

asociación de turismo enológico 
“Divinum Vitae". Para fomentar la 
participación se puede votar cual es 
la mejor receta de puchero en la 
página web de la Asociación

Provincial de Hostelería. Se trata de 
que los clientes hagan también de 
críticos gastronómicos y aporten su 
opinión.
Entre los votantes se sorteará una

estancia de fin de semana para dos 
personas en una de las bodegas que 
pertenecen a “Divinum Vitae” y ocho 
comidas en alguno de estos establecí' 
mientos. Y es que el vino tiene un 
acentuado protagonismo a la hora de 
acompañar a los platos, que van muy 
bien con un tinto de la región. Los 
pucheros se sirven en unos cuencos 
de cerámica de Puente del Arzobispo 
que han sido comprados expresamen- 
te para la ocasión.
Después de esta experiencia, que se 
hace a nivel provincial por primera 
vez, la Asociación Provincial de 
Hostelería baraja la idea de celebrar 
“Las Jomadas de la Sartén" , con obje
to de seguir explorando otros territo
rios de la gastronomía y continuar 
fomentando que la gente salga y haga 
vida social en tomo a la comida y el 
vino. En estas Jornadas del Puchero 
está quedando patente, además, la 
variedad y amplitud de la gastrono
mía regional. □

FER
M J A

CAM

edición

Feria Regional delmueble
y afines de  Castilla-La Mancha 

Sonseca (Toledo)

17-21 marzo 2010
Recinto Ferial San Gregorio
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LARGA VIDA A TU SALUD CON LONGEVIA

LONGEVIA es un test 
diagnóstico que predice el 
riesgo de desarrollar 

enfermedades asociadas a la edad 
y marca pautas a seguir para 
prevenirlas de forma 
personalizada.
Actualmente, gracias a los 
conocimientos obtenidos del 
genoma humano, podemos 
conocer las diferentes formas 
alternativas de cada gen (alelos), 
que recibimos a través de la 
herencia, sus interacciones y 
sinergias, que explican la 
predisposición a padecer 
diversas enfermedades, así 
como la evolución en diferentes 
casos de una misma 
enfermedad. Por ejemplo, la 
susceptibilidad genética a la 
hiperlipidemia (aumento de lípidos 
en sangre) seguramente repercutirá 
en una vida más corta, sin embargo, 
el haber heredado genes que 
protejan contra enfermedades 
coronarias, contra el daño oxidativo 
o contra el cáncer, ayudarán a 
prolongarla. Es evidente que 
además de esta interacción 
genética es fundamental el papel 
que juegan los factores no
genéticos como los hábitos de vida, 
la alimentación, la práctica de 
ejercicio, exposición a tóxicos etc. 
Entre estos factores ambientales 
capaces de modular la expresión de 
los genes, los tratamientos
médicos preventivos y curativos

tienen también un importante 
papel.
En Mediestetic realizamos un 
análisis genético que nos facilita 
detectar muy precozmente la

vulnerabilidad particular de cada 
individuo que analicemos, 
posibilitando la base científica del 
tratamiento, pudiendo aplicarse de 
forma objetiva los principios de la 
fármacogenética (utilización de 
fármacos de forma personalizada 
en función de la carga genética de 
cada individuo) lo que nosotros 
denominamos Medicina
Personalizada".
Para lograr una valoración integral y 
objetiva de nuestra mayor o menor 
capacidad adaptativa y de nuestra 
resistencia o susceptibilidad frente 
a la mayoría de las enfermedades 
comunes debemos hacer un 
estudio global.

Longevia permite mediante el 
análisis en micromatrices de ADN 
(microarrays o Biochips), obtenido 
de sangre o saliva, evaluar de 
forma eficaz el nivel de expresión 

de miles de genes en un 
conjunto de células.
En el momento actual podemos 
evaluar:
-Riesgo genético de enfermedad 
vascular.
-Riesgo oncogénico, cáncer de 
mama y próstata.
-Riesgo a sufrir osteoporosis y 
fracturas espontáneas 
-Estado de los mecanismos de 
tolerancia y defensa frente al 
estrés ambiental y daño oxidativo 
El resultado del análisis genético 
debe servirnos para, actuando 
sobre los factores dependientes 

del ambiente, potenciar el efecto de 
las variantes beneficiosa y 
contrarrestar la expresión de 
aquellos que tengan implicaciones 
negativas. Basta con promover 
hábitos de vida saludables y 
controlar factores de riesgo como 
tabaquismo, sobrepeso o 
sedentarismo para minimizar el 
riesgo vascular global.
"Longevia" es un método 
innovador que pretende ayudar a 
retrasar mediante hábitos de vida 
saludables, una alimentación 
adecuada y complementos 
dietéticos o farmacológicos, el 
proceso natural del envejecimiento 
biológico.

j 3 2 ï £ & -,

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

M EDIC INA ESTÉTICA  
C IRUG ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Horario ininterrumpido 
de 9,00 de la mañana a 8 de la tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestet¡c.com / w w w .m e d ie s te tic .c o m
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M IG U E L  FALCÓ N HA J U G A D O  YA 18 P A R TID O S  C O N  EL C A R T A G E N A

Un toledano que puede 
subir a Primera
A sus 30 años, Miguel Falcón está viviendo el mejor momento de su carrera. Este exalumno 
del Colegio Ángel Alcázar y el Instituto El Greco está disputando muchos minutos en el 
Cartagena, club que se encuentra en estos momentos en puestos de ascenso a Primera 
División. Tranquilo, experimentado, con facultades para jugar en distintos puestos el campo, 
Falcón se ha adaptado a la perfección a Cartagena, donde vive con su mujer cerca del estadio.

Miguel Falcón no es titular, pero 
el entrenador, Juan Ignacio 
Martínez, ex del Albacete, le 

está dando minutos, hasta tal punto que 
ha intervenido ya en dieciocho 
encuentros del Cartagena, más de la 
mitad, cuatro de ellos como titular.
No obstante, muchos aficionados del 
Cartagena no comparten la decisión 
del técnico. El futbolista toledano lo 
pudo comprobar el otro día, cuando se 
acercó al pabellón de fútbol sala a ver 
un partido. Allí, varios seguidores se 
dirigieron a él para comunicarle que no 
entendían que no saliera desde el prin
cipio.
Y es que Falcón cae bien a la afición 
cartagenera, que vive un auténtico 
sueño tras subir el año pasado de 2a B y 
estar ahora codeándose con el Betis, la 
Real Sociedad y el Hércules. Cuando 
Miguel ha salido, casi siempre como de 
media punta, ha dado varios pases al 
hueco que han despertado ovaciones, 
ha recuperado bien la posición y ha 
sabido darles vida a los delanteros.

n día fue al pabellón a 
ver un partido de 

fútbol sala y todo el 
mundo empezó a decirle: 
"¡no lo entendemos, tenías 
que ser titular!". La afición 
se ha identificado con él

Lo cierto es que ser titular en el 
Cartagena no resulta un asunto fácil. 
Aquí juegan un tal Quique De Lucas, 
ex del Español, un tal Víctor, que mili
tó en 1996 en el Toledo, un tal Etxeita, 
ex del Athletic de Bilbao o un tal 
Cygan, que ha jugado en Europa con el 
Villarreal, o sea, que los datos hablan 
por si solos.
A  Miguel Falcón, que llegó a 
Cartagena la temporada pasada, le está 
poniendo el entrenador en distintos 
puestos del centro del campo, ya sea 
como medio punta o incluso como 
pivote. El toledano ha jugado ahí en 
otros equipos, y también de central, de 
lateral y en el mediocampo pegado a 
banda, porque él es un futbolista que 
posee repertorio y condiciones físicas, 
que saca petróleo cuando el equipo sale 
rápido al contraataque.
De presidente del Cartagena está un 
viejo conocido de la afición toledana. 
Se trata de Paco Gómez, que compró el 
club, y que es un tipo muy exigente, ya 
que esta campaña les dijo a sus futbolis
tas que tenían que subir a Primera, y eso 
que acababan de ascender de 2~ B. 
Claro, que no sólo se lo dijo a los futbo
listas, se lo dijo también a los aficiona
dos cuando todos festejaban en la Plaza 
del Ayuntamiento el ascenso a Tr A. 
“El ario que viene volvereis para celebrar el 
ascenso a Primera”. Y se quedó tan traía- 
quilo.
El caso es que Falcón no renuncia a 
nada, pero le gusta estar con los pies en

M ig u e l F a lc ó n , to le d a n o  d e l  B a r r io  d e  
S a n t a  B á r b a r a ,  ju e g a  s u  s e g u n d a  

te m p o r a d a  e n  e l C a r ta g e n a , d o n d e  e l  a ñ o  
p a s a d o  c o n s ig u ió  e l  a s c e n s o  a  2 a A . E s ta  
c a m p a ñ a  s e  e n c u e n t r a  e n tr e  lo s  c a to rc e  

m e jo r e s  ju g a d o r e s  d e  u n a  p la n t i l la  m u y  
c o m p e t it iv a .

el suelo. En Cartagena, tanto su mujer 
como él se han adaptado perfectamen
te. “Es una ciudad tranquila y cómoda' , 
afinara Falcón. Ellos viven cerca del 
estadio de fútbol. □
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Nunca harías nada que perjudicara a tus hijos... 
No harías nada, que pudiera ponerles en peligro.

I

En Castilla-La Mancha trabajarnos por tu salud y la salud de las personas que quieres.Porque te so b ran  razo n es para dejarlo...Y te fa ltan  m otivos para seguir.
Pide ayuda y DEJA DE FUMAR. Porque aquí, SI QUIERES, PUEDES

Castilla-La Mancha

www.jccm .es

Teléfono: 90025252
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LAS JUNIORS, PLATA 
EN EL NACIONAL
El e q u ip o  jú n io r  d e  C a s ti l la  La 

M a n c h a  h iz o  un  g ra n  p a p e l e n  el 

C a m p e o n a to  d e  E s p a ñ a  p o r  

C o m u n id a d e s  A u tó n o m a s ,

d is p u ta d o  e n  La C o ru ñ a . Las c h ic a s  

lo g ra ro n  la p la ta , t ra s  C a s tilla  L e ó n  

y  p o r  d e la n te  d e  C a ta lu ñ a , e n  lo 

q u e  fu e  u n a  a c tu a c ió n  e s te la r .

El C lu b  S an  I ld e fo n s o  tu v o  un  

a c e n tu a d o  p ro ta g o n is m o  e n  e s te  

é x i to ,  ya  q u e  Irene Sánchez 
Escribano fu e  o c ta v a  y  Sandra 
Villajos, u n d é c im a .  T o m a ro n  la 

c a r re ra  la s  7 5  a t le ta s  q u e  

p re v ia m e n te  s e  h a b ían  c la s if ic a d o . 

Magualida Ojeda, o tra  a t le ta  d e l 

c lu b , e n t ró  e n  e l p u e s to  4 7 .

EL ALBACETE. Una semana más 
viene a esta sección el club presidido 
por Rafael Candel. La derrota por 4a  3 
en Cádiz, un rival directo en la lucha 
contra el descenso, cuando el equipo 
ganaba 1-3, requiere medidas drásti
cas. Más allá del entrenador hay que 
reunirse con estos futbolistas y

t hablarles claro. Tienen que dar más al 
equipo y no desconcentrarse con 
tanta facilidad. El problema del 
Albacete no es de entrenadores ni de 
directivos. Aunque todo el mundo 
comete errores, el asunto principal 
está sobre el cesped. Algunos jugado
res no están justificando ni su nombre 
ni su nómina. Urge hacérselo saber. 
Hay que dar más en el campo.

“ESTAMOS MEJOR QUE 
HACE DOS SEMANAS”

P e s e  a la d e r r o ta  e n  T o r r e v ie ja  ( A l ic a n te ) ,  e n  e l L á b a r o  n o  v a n  a 

c a e r  n i e l n e r v io s is m o  g r a t u i t o  n i e n  la a n s ie d a d .  "E s ta m o s  m e jo r  
que hace dos s e m a n a s ", h a n  e x p l ic a d o  f u e n t e s  d e l c lu b  a e s te  

s e m a n a r io .  "A n te s  de ju g a r con tra  e l A rra te  ten íam os un p u n to  p o r  
encim a de l descenso . A hora  te n e m o s  dos. Sabíam os que es to  Iba a 
s e r m u y  duro. Lo Im p o rta n te  es que la a fic ión  (e n  la im a g e n )  apoye  
es te  sábado fre n te  a l N a tu rhouse , un c lub  de la zona m ed ia  a lta  que  
p o r las les iones  ha ba jado un p oco  la segunda  v u e lta " , a ñ a d e n .

E n  e l L á b a ro  n o  q u ie r e n  h a c e r  m á s  c á lc u lo s  p o r q u e  e n  A S O B A L ,  

q u i ta n d o  u n o s  p o c o s  e q u ip o s ,  h a y  m u c h a  ig u a ld a d .  P e ro  s a b e n  q u e  

t r e s  v ic t o r ia s  e n  c a s a , ( N a tu r h o u s e ,  M o r r a z o  y  C u e n c a )  p o d r ía n  b a s ta r .

EL CAT ARRASA EN ALBACETE

Si e n  e l C a m p e o n a to  d e  E s p a ñ a  p o r  c o m u n id a d e s  b r i l la ro n  Vanessa 
Veiga y  Sonia Labrado, e n  e l C a m p e o n a to  a u t o n ó m ic o  e s c o la r  d e  

C ro s s  e l C C M -  C A T  s e  d ió  u n  f e s t ín .  L o s  to le d a n o s  s e  h ic ie r o n  c o n  s e is  

d e  lo s  o c h o  t í t u lo s  e n  ju e g o .  L o s  c u a t r o  s e x te to s ,  c a d e te s  y  ju v e n i le s ,  

s e  a lz a ro n  c o n  e l t í t u lo .  A d e m á s ,  Laura Santos v o lv ió  a p r o c la m a r s e  

c a m p e o n a  p o r  s e g u n d o  a ñ o  c o n s e c u t iv o .  A  e s to  h a y  q u e  a ñ a d ir  e l t í t u lo  

lo g ra d o  p o r  Eugenia Andras y  la p la ta  d e  Ángel Ronco. A  e s to  h a y  q u e  

a ñ a d ir  q u e  Beatriz Rosique f u e  c u a r ta .  P o r  lo  t a n to ,  e l C A T  a p o r ta  13  

a t le ta s  p a ra  e l C a m p e o n a to  d e  E s p a ñ a  .F oto DE LA MORENA
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RUFINO SUBE 
SU COTIZACION

El d e la n te r o  d e l T o le d o  t ie n e  

m u c h a s  p o s ib i l id a d e s  d e  v o lv e r  a 

2 a A  la p ró x im a  te m p o ra d a .  La 

b u e n a  c a m p a ñ a  q u e  e s tá  

re a liz a n d o  c o n  e l c lu b  to le d a n o  n o  

p a s a  d e s a p e rc ib id a .

V a r io s  o je a d o r e s  v ie r o n  e l 

C o n q u e n s e -T o le d o , d o n d e  Rufino 
a n o tó  u n  g o l f o r m id a b le ,  d e  

ju g a d o r  d e  c la s e , y  h a n  to m a d o  

b u e n a  n o ta . R u fin o  t ie n e  2 5  a ñ o s  

y  ha m a rc a d o  n u e v e  g o le s  e s ta  

te m p o ra d a .  S i lle g a ra  a q u in c e  2 a 

A , d o n d e  ya  ha ju g a d o ,  e s ta r ía  

a s e g u ra d o .  Es u n  fu tb o l is ta  d e  

ra c h a s , y  a h o ra  e s tá  e n  u n  b u e n  

m o m e n to .  S u  f o r m a  d e  ju g a r  

re c u e rd a  a la d e  Israel González, 
e x  d e l T o le d o  e n  la 2 0 0 0 -2 0 0 1 .

RAFA BENITEZ. Si hay un entrenador 
que personifique el ventajismo y el 
lloriqueo permanente, ése se llama 
Rafael Benítez. Al técnico del 
Liverpool, que se hartó de ver parti
dos en el Salto del Caballo cuando el 
Toledo estaba en 2a A , le han fichado 
todo lo fichable, pero aún así se sigue 
quejando y apela a los presupuestos, 
la mala suerte, las lesiones, y todo ese

t arsenal de excusas que utilizan algu
nos personajes del fútbol. Incapaz no 
ya de ganarla Premier sino de ser can
didato a ganar la Premier, Benítez dice 
ahora que el Chelsea y el Manchester 
se gastan más. Como si él y su repre
sentante, García Quilón, no hubiesen 
fichado a nadie estos años.

LAS CHICAS DEL CN TOLEDO, 
CAMPEONAS REGIONALES

L a s  n a d a d o ra s  d e l C N  T o le d o  fu e ro n  la s  g ra n d e s  t r iu n fa d o r a s  d e l 

: C a m p e o n a to  R e g io n a l d e  N a ta c ió n  In fa n t i l ,  J ú n io r  y  A b s o lu to ,  d is p u ta d o  

e n  T a la v e ra . E s ta s  b ra v a s  d e p o r t is ta s  lo g ra ro n  1 0 6 4  p u n to s ,  p o r  d e la n te  

d e l A la r c o s  d e  C iu d a d  R e a l y  e l C N  A lm a n s a ,  p ro c la m á n d o s e  c a m p e o n a s  

e n  la s  c in c o  p ru e b a s  d e  re le v o s  y  lo g ra n d o  d o s  m e jo r e s  m a rc a s  

: re g io n a le s ,  u n a  d e  Irene Guzman e n  5 0  l ib re s  y  o t ra  d e  Tamara 
Rodríguez e n  2 0 0  m a r ip o s a .  E n  c a te g o r ía  a b s o lu ta  d e s ta c a ro n ,  a d e m á s ,  

Mónica del Pozo y  Miriam Peinado.
E n c a te g o r ía  m a s c u lin a  e l e q u ip o  d e  re le v o s ,  c o m p u e s to  p o r  Jaime 

Moreno, Ricardo López, José Luis Martín y  Javier Noriega, lo g ra ro n  

e l re c o rd  re g io n a l e n  4 x  5 0 .

S a t is fa c c ió n ,  p o r  ta n to ,  e n  e l C N  T o le d o .

ELTRAMPOLIN CUMPLE

El C N  T ra m p o lín  c u m p l ió  e n  e l C a m p e o n a to  R e g io n a l d e  N a ta c ió n .  El 

e q u ip o  f e m e n in o  fu e  q u in to  e n  la c la s if ic a c ió n  g e n e ra l d e  2 2  e q u ip o s  

p a r t ic ip a n te s .  P o r s u  p a r te ,  e l e q u ip o  m a s c u lin o ,  c o n  v a r ía s  b a ja s , t e r m in ó  

e n  m ita d  d e  la ta b la ,  p o r  lo  q u e  e l b a la n c e  e s  p o s it iv o .

A d e m á s ,  lo s  n a d a d o re s  d e l c lu b  lo g ra ro n  1 6  m e d a lla s  in d iv id u a le s .  

D e s ta c a r  la a c tu a c ió n  d e  Elena Martín Nieto, Inés Ortega, José Luis 
Álamo, Marta Martín de San Pablo, Ana Heredero, María Jarama y  

Aroa Puñal, q u e  c o n s ig u ie ro n  s u b ir  e l p o d io .
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SE VA EL 
PRESIDENTE
Alfonso Domínguez ha d e c id id o  

a b a n d o n a r  la p re s id e n c ia  d e l 

C a rra n q u e  (en la im a g e n , p a rtid o  de l 

e q u ip o )  c u a n d o  f in a lic e  la 

te m p o ra d a . "Lo  dejo tras siete años, 
con el club saneado 
económicamente, que es m uy  
importante, y con la permanencia 
asegurada m atem áticam ente", 
e x p lic a  a e s te  s e m a n a rio , al t ie m p o  

q u e  a ñ a d e  q u e  "e l balance es 
fantástico. Ahora no renunciamos a 
nada. El otro día debutó un chaval de 
16 años de la cantera y hay varios 

juveniles entrenando con el primer 
equipo". D o m ín g u e z  re c o n o c e  el 

in te ré s  de l O v ie d o  p o r Moha p e ro  la 

o fe r ta  n o  era  m u y  s e r ia .

PESE EL MAZAZO que ha supues
to empatar con el lllescas en el últi
mo minuto, en el Mora están con
vencidos de la salvación. "Sin con
tar el partido aplazado, tenemos 
que ganar cuatro de los nueve 
encuentros que restan", dice a 
este semanario el Presidente, 
Ángel Cervantes, quien no quiere 
cargar contra el árbitro del choque 
contra el lllescas, que marcó cua
tro minutos de descuento, descon
tó siete, y el lllescas empató en el 
séptimo. Cervantes considera 
importante que el equipo llegue al 
último tramo con opciones de 
seguir en Tercera. Ahora se la 
juega con los de abajo.

INSTITUTOS DE LA MANCHA
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V a r io s  I n s t i t u t o s  d e  La M a n c h a  c o m p i t ie r o n  e n  la f in a l z o n a l d e  lo s  

IV  J u e g o s  d e  la J u v e n tu d ,  d is p u ta d a  e n  la s  in s ta la c io n e s  d e p o r t iv a s  d e l 

I n s t i t u t o  " Fred Galiana" d e  Q u in ta n a r  d e  la O rd e n .

L o s  c e n t r o s  g a n a d o re s  f u e r o n  e l IE S  E n r iq u e  d e  A r f e  d e  V il la c a ñ a s ,  

q u e  v e n c ió  e n  f ú tb o l ,  e l IE S  La B e s a n a  d e  C o r ra l d e  A lm a g u e r ,  q u e  s e  

im p u s o  e n  f ú t b o l  s a la  y  e l IE S  In fa n te  D o n  F a d r iq u e ,  d e  Q u in ta n a r  d e  la 

O rd e n ,  q u e  s e  l le v ó  la v ic to r ia  e n  M u l t id e p o r t e ,  M u l t ia t le t i s m o  y  

C o re o g ra f ía .

T o d o s  lo s  p a r t ic ip a n te s  s e  e n t r e g a r o n  a fo n d o ,  e n  lo  q u e  f u e  u n a  

in te r e s a n te  jo rn a d a  d e p o r t iv a .

ELTRITOLEDO GANA

L a s  c h ic a s  y  c h ic o s  d e l c lu b  to le d a n o  d e  d u a t ló n  y  t r ia t ló n  "L íd e r  
Esproten Tritoledo" lo g a ro n  la v ic to r ia  e n  e l D u a t ló n  d e  T o r r e jo n c i l lo  

(C á c e re s ) ,  d o n d e  s e  l le v a ro n  lo s  d o s  t í t u lo s  a b s o lu to s ,  e l d e  e q u ip o s  

m a s c u l in o ,  jú n io r  f e m e n in o  y  v e te r a n o s  m a s c u l in o .

David Peinado, Pilar Martín, M arta Miguel y  Luis M iguel Peña 
t u v ie r o n  u n  b u e n  d ía  y  n o  d ie ro n  t r e g u a  a s u s  r iv a le s .  N o  o b s ta n te ,  lo s  

t r iu n fo s  d e  e s te  c lu b  to le d a n o  n o  t e r m in a n  a q u í.  E n  e l D u a t ló n  d e  

C a s te l lo te  (T e ru e l) ,  p ru e b a  c la s if ¡ c a to r ia  p a ra  e l N a c io n a l d e  D u a t ló n  

E lite ,  s e  im p u s o  Helena Herrero, d e m o s t r a n d o  s u  b u e n  m o m e n t o  d e  

f o r m a .
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FERNANDO ARRIERO j 
LUCE EL DORSAL 
NÚMERO DIEZ EN 
EL W ID ZE W  LODZ

El ta la ve ra n o  Femando Arriero ya

es tá  p o n ie n d o  su c lase  a fa v o r de  los 

in te re s e s  de l W ld z e w  Lodz, u n o  de 

los e q u ip o s  m ás Im p o rta n te s  de 

P o lon ia. Su p re s e n ta c ió n  ha s id o  

to d o  un h ito  para la a fic ió n  de  c lu b  

q u e  ha v is to  en Cuqui Arriero -c o m o  

se  le c o n o c e  en la C iudad de  la 

C e rám ica - p o co  m e n o s  q u e  un 

sa lvador. Q uizá po r e llo , el p re s id e n te  

de l W ld z e w  Lodz, Marcin Amunicki, 
ha d e c id id o  q u e  el c e n tro c a m p is ta  

ta la ve ra n o  luzca el n ú m e ro  10 en su 

ca m ise ta  y, ad em á s , e s tu v o  

a co m p a ñ á n d o le  en su p re s e n ta c ió n  

o fic ia l a n te s  los m e d io s  de 

co m u n ic a c ió n . A m u n ic k i asegu ra  que  

A rr ie ro  es "un jugador prometedor 
que pude aportar muchas cosas al 
equipo. Esperemos que se convierta 
en una referencia dentro del 
campo". Por su pa rte , C uqu i se 

m u e s tra  ag ra d e c id o  po r el c a lu ro so  

re c ib im ie n to  de la a fic ió n  y  ca lifica  su 

ave n tu ra  en P o lon ia  c o m o  "una 
nueva etapa que me brinda la 
oportunidad de avanzar en el fútbol".

ESCUDERÍATALAVERA RECUPERA 
EL RALLY DETALAVERA DENTRO  

DE SU AMBICIOSA PROGRAMACIÓN
Escudería Talavera c o n t in ú a  d e m o s t r a n d o  s u  a m b ic ió n  a la h o ra  d e  

p r o g r a m a r  la s  p ru e b a s  q u e  s e  d is p u ta r á n  e s ta  t e m p o r a d a .  A s í ,  s e g ú n  

ha  in fo r m a d o  e l p r e s id e n te  Joaquín Cepeda, e l c lu b  r e c u p e ra rá  e l Rally 
de Talavera - c o n  e l m is m o  r e c o r r id o  q u e  e n  e l a ñ o  1 9 8 2 ,  q u e  c o n tó  c o n  

la p a r t ic ip a c ió n  d e  Carlos Sainz- p o r q u e  q u ie r e  f e s t e ja r  d e  a lg u n a  

m a n e ra  e l v e in t ic in c o  a n iv e r s a r io  d e  a q u e lla  c a r re ra .  E s ta  p ru e b a  s e  

d e s a r ro lla rá  lo s  d ía s  1 6  y  1 7  d e  ju l io  p o r  la s  c a r r e te r a s  d e  la c o m a r c a  d e  

La Jara y  p a ra  q u e  e l r e s to  d e  la z o n a  d e  T a la v e ra  n o  s e  q u e d e  s in  

d is f r u ta r  d e  e s te  d e p o r te ,  p u e s  Escudería Talavera t a m b ié n  ha  

p r o g r a m a d o  e l / Rallye S prin t de Asfa lto , q u e  s e  d is p u ta r á  e l 1 2  d e  

s e p t ie m b r e .  Escudería Talavera c o n ta rá  e s ta  m is m a  te m p o r a d a  c o n  u n  

t o ta l  d e  5 2  p i lo to s  e n  s u s  f i la s ,  a lg o  q u e  h a s ta  a h o ra  n o  s e  h a b ía  d a d o .

BAUTISTA ESTARÁ A C O M P A Ñ A D O  
EN PO R TU G A L Y  SAN M A R IN O

El Fan's Club Alvaro Bautista 
ha de c id ido  que  acom pañará a 

su ídolo en los dos g randes 

p re m ios  de España -M o n tm e ló  

y  Cheste-, adem ás de los de 

Estorll, en Portugal, y  al de 

M isano , en San M arino . El 

p re s id en te  del club, César 
Mendoza -en la fo to -, asegura 

que ya cuen tan  con 1.800 

soc ios  repartidos en to d o  el 

te rr ito rio  nacional. M endoza 

sos tie ne  que el Fan's Club 

organizará, a lo largo del año, 

una concen trac ión  de m o to s  y  

una fies ta  in fantil.
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HAY QUE ABONAR  
19.200 EUROS  

A A L F A R O Y A  
SU A Y U D A N T E

El ju e z  ún ico  de  C o m p e tic ió n  de la 

F ede rac ión  reg iona l de fú tb o l, Julio 
Javier Soledad Carnicero, ya ha

d ic ta m in a d o  q u e  el Talavera CF debe  

d e  a b on a r 13 .200  eu ros  a Manolo 
Alfaro y  o tro s  6 .0 0 0  a su ayu d a n te  

David Dóniga tras  se r d e sp e d id o s  

de l c lu b . El Talavera a rg u m e n tó  q u e  a 

A lfa ro  só lo  se  le debían 11 .200 , pe ro  

e l ju e z  ha fa lla d o  en fa v o r d e  la 

c a n tid a d  q u e  s o lic ita d a  el ya e x  

e n tre n a d o r de l c lu b  -en la fo to -  y  que  

no  era o tra  qu e  la de  13 .200  eu ros. Ya 

ex is tía  acu e rd o  con  D óniga.

EL T A L A V E R A  C F T A N  S Ó L O  
D E S E A  R E A L IZ A R  D O S  FIC H A JES  
PA RA  L A  P R Ó X IM A  T E M P O R A D A

El Ta lavera CF, m ie n tra s  c ris ta liza  el c la s if ic a rs e  para d is p u ta r  las e lim in a to r ia s  

de  a s c e n s o  a S e g u n d a  d iv is ió n  B, ya  c o m ie n z a  a p e n s a r en e l e q u ip o  d e  la 

p ró x im a  te m p o ra d a . Albert Ferri c o n tin u a rá  c o m o  e n tre n a d o r  p o rq u e  t ie n e  

c o n tra to  en  v ig o r  y  é l es  el e n c a rg a d o  de  c o n fe c c io n a r  una p la n tilla  q u e  se  

e sp e ra  q u e  c u e n te  c o n  ta n  s ó lo  d o s  f lc h a je s . U n o  d e  e llo s  ya e s tá  f irm a d o  y  no 

es o tro  q u e  el a r ie te  Marín -un  fu tb o lis ta  de  3 6  a ñ o s  de  edad , en  bu e n a  fo rm a  

fís ica  p o rq u e  "practica el triatlón" c o m o  d ic e  Ferri y  q u e  lleva  a n o ta d o  es ta  

ca m p a ñ a  v e in te  g o le s  con  el San S e b a s tiá n  d e  los  R e ye s - y  el o tro  q u e  se 

p re te n d e  es Sergio Sestelo, d e  31 añ os , al q u e  no  ha d e ja d o  s a lir el 

C o m p o s te la  en  el m e rc a d o  d e  In v ie rn o  c o n  d e s t in o  al Ta lavera . "De no venir 
Sestelo, lo hará otro media punta", s o s t ie n e  Ferri; qu e , a d e m á s , a n u n c ia  q u e  

c u e n ta  c o n  to d a  la p la n tilla  a c tu a l y  c u a tro  In c o rp o ra c io n e s  de l e q u ip o  filia l.

D A V ID  M A R ÍN  R E ITE R A  Q U E  LA  A N S IE D A D  ES EL 
PEO R E N E M IG O  D EL TA LA V E R A  FS EN ESTA FASE
Todo hace pensa r q u e  el Talavera FS será, al fina l de  es ta  p rim e ra  

fase , el ca m p e ó n  de l G rupo  N o rte  po rq u e , e n tre  o tra s  cosas, d is p o n e  

de  cu a tro  p u n to s  de  ven ta ja  so b re  el B ure la , s e g u n d o  c la s ificad o . El 

e q u ip o  co n fe cc io n a  ju ga das  de  m é rito , d e m u e s tra  un g ran n ive l 

d e fe n s iv o  y  es tá  f lu id o  en a taque , pe ro  el té c n ic o  David Marín -en la 

fo to -  v u e lv e  a re ite ra r qu e  al g ru p o  le p ie rd e  la ans iedad . "A veces 
cometemos pérdidas tontas de balón y damos vida a nuestros rivales 
y esto se puede pagar en un grupo en el que reina la igualdad y los 
equipos disponen de una calidad muy parecida. Echo en falta 
controlar más los partidos, jugar acciones más largas y tener más 
tiempo la pelota", s o s tie n e . N o o b s ta n te , el Talavera FS está  

cua ja ndo  una te m p o ra d a  red on da  y  ya se  p re ve  una e n fre n ta m ie n to  

con  el M anacor, líde r In v ic to  de l G rupo  Sur. M arín  co n s id e ra  q u e  el 

n ive l de l G rupo  S ur es in fe r io r al de l N o rte , p e ro  aclara q u e  el 

M a n a co r ya lleva 3 ó 4  te m p o ra d a s  con  el m is m o  b loque .
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EL EX PORTERO DEJÓ EL EJÉRCITO PARA CONVERTIRSE EN ENTRENADOR

El teniente Ferri 
ordena al Talavera
Pese a la inseguridad, por la situación económica, que reina en la plantilla del Talavera CF, 
el equipo está inmerso en los lugares que dan opción a disputar las eliminatorias de 
ascenso a Segunda B. El club se tambaleó tras el cese de Alfaro, pero el presidente fichó 
a Albert Ferri, un teniente del ejército que dejó la carrera militar para entrenar. Y su 
decisión parece que fue acertada, pues Ferri está demostrando que es un buen técnico.
•  • • • • • • • • • ,  • • • • • • • • • • • • • • • • •  •  •  •  •  •  •  •  EMILIO JIMÉNEZ

Albert Ferri, entrenador del Talavera CF, en e l vestuario 
del equipo local en e l campo municipal de E l Prado.

N o hay duda de que el 
Talavera CF dispone de 
unos de los entrenadores de 

más personalidad que han pasado por 
la Ciudad de la Cerámica en los 
últimos tiempos. Él es Albert Ferri 
Losa (Barcelona, 1975), un hombre 
que se ha convertido -quizá < sin 
comerlo ni beberlo- en el único 
vínculo de unión del club con los 
medios de comunicación. Ferri es 
amable con los periodistas, se 
muestra ilusionado y es un auténtico 
trabajador. Abandonó el ejército 
para convertirse en entrenador. 
Entonces la vocación por los 
banquillos le hicieron dejar su puesto 
de teniente. Nació para el fútbol en

el Español de Barcelona y después 
defendió las elásticas de Andorra, 
Badalona, Ibiza, Mallorca, Alcoyano 
y Moralo. Como entrenador, 
permaneció tres temporadas en el 
Bañólas, dos en el Badalona y, 
además, ha dirigido al Moralo, San 
Sebastián de los Reyes, Portuense y 
Alcoyano. En este último equipo 
también ejerció como director 
deportivo.

“Teniente quiero contar contigo” , le 
dijo Tino Muñoz, el presidente del 
Talavera CF, cuando decidió cesar a 
Manolo Alfaro. Se llegó a un 
acuerdo y desde entonces, este ex 
guardameta está dedicado las 
veinticuatro horas al Talavera CF.

Vive, trabaja, disfruta y sufre en 
blanquiazul. Directo, llano, afable y 
gentil son parámetros que también 
pueden definir a este técnico que 
reconoce que ha aprendido de todos 
los entrenadores que ha tenido, pero 
“tengo cierta admiración por Javier 
Clem ente, que fue el que me hizo 
debutar en el Español” , argumenta. Se 
rebela cuando se le repite que alinea 
de titular a Alberto Iván porque se le 
dice desde fuera y rápidamente 
expresa: “no hay narices para decirme a  
mí a  quién debo de alinear. Y ahí está el 
caso que me sucedió cuando dirigía al 
San Sebastián de los Reyes. Entonces, 
el delegado -un entrenador que ha 
dirigido al Talavera en dos etapas 
distintas- me sugirió que realizara un 
cambio y rápidamente tuvo que dejar su 
cargo porque el presidente, al igual que 
los que me conocen, saben cómo soy” .

Su personalidad se demuestra en 
la puesta en escena de su sistema 
táctico. El Talavera es ahora un 
equipo duro, agresivo, al que no le 
crean ocasiones de gol. “ Y todo ello - 
dice- es fruto del trabajo diario. Todo 
está trabajado y por ello estamos entre 
los cuatro primeros. Parece que ya se 
olvida que yo me encontré al equipo 
quinto y desmoralizado” . No quiere 
afirmar que este equipo disputará las 
eliminatorias de ascenso a Segunda 
B, aunque lo cree ciegamente en su 
fuero interno.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #758, 13/3/2010.



13 DE MARZO 2 0 1 0 / 7 1

VOLUNTARIOS

Son 3 1.000
L o s  q u e  en  C astilla  la M a n c h a  d e d i

can  p a rte  d e  su  t ie m p o  a e c h a r una 
m a n o  d e s in te re s a d a m e n te  a q u ie n e s  
p e o r  lo  t ie n e n . Casi to d o s  a tra v é s  d e  
las 4 5 4  e n tid a d e s  q u e  de sa rro lla n  p ro 
y e c to s  d e  a p o y o  a d is tin to s  c o le c tiv o s . 
El d a to  se  in c lu ye  en  el In fo rm e  s o b re  
V o lu n ta r ia d o  de l 20 0 9 , e la b o ra d o  p o r la 
F u n d a c ió n  C a s te lla no  M a n c h e g a  d e  
C o o p e ra c ió n . Fernando Lamata, el 
c o n s e je ro  d e  B ie n e s ta r Socia l, lo  ha 
p re s e n ta d o  e s ta  se m a n a  y  ha a n u n 
c ia d o  q u e  el G o b ie rn o  reg io na l p o te n 
c ia rá  e l re c o n o c im ie n to  soc ia l a la f ig u 
ra de l v o lu n ta r io  y  m e jo ra rá  su  fo rm a 
c ió n  y  la so lid e z  o rgan iza tiva . E n tre  
o tra s  co s a s  co n  un n u e v o  p o rta l en 
In te rn e t q u e  se  acaba d e  p o n e r en 
m a rc h a  y  d o n d e  se  p u e d e n  in te rc a m 
b ia r in ic ia tivas  y  o b te n e r  in fo rm a c ió n : 
www.voluntariadoclm.es

El in fo rm e  d e  2 0 0 9  seña la  q u e  casi 
e l 6 4 %  d e  los  v o lu n ta r io s  s o n  m u je 
res, casi la m ita d  t ie n e n  e s tu d io s  un i
v e rs ita r io s  y  e n tre  los 2 5  y  los  3 4  añ os  
e s tá n  los  m á s  c o m p ro m e tid o s . La 
m a yo ría  s o n  v o lu n ta r io s  p o r s e n s ib ili
d a d  hacia  los d e m á s , p re s ta r  una 
a yu d a  y  s e n tirs e  ú tiles .

MÉDICOS DEL MUNDO

M ediac ió n
D e s d e  2 0 0 7  M é d ic o s  d e l M u n d o  

p re s ta  e n  C astilla  la M a n c h a  un  se rv i
c io  d e  m e d ia c ió n  e n tre  p e rs o n a s  in m i
g ra n te s  q u e  t ie n e n  d ific u lta d e s  para 
e x p re s a rs e  o  e n te n d e r  c a s te lla n o  y  
lo s  p ro fe s io n a le s  s a n ita r io s  q u e  les 
a t ie n d e n . El a ñ o  pasado , d o s  m e d ia 
d o ra s  m a rro q u íe s  (en e l á re a  d e  
To ledo ), una ch in a  y  o tra  m e d ia d o ra  
ru m a n a  (en la d e  Talavera) y  una  m á s  
m a rro q u í q u e  se  in c o rp o ró  e n  o c tu b re  
e n  e l á rea  d e  A lcá za r p a rtic ip a ro n  en  
1 5 .7 0 0  in te rv e n c io n e s  (un 4 4 %  m á s  
q u e  e l a ñ o  pasado), q u e  e v ita ro n  
m a lo s  e n te n d id o s  e n tre  p a c ie n te s  y  
p ro fe s io n a le s  s a n ita rio s , n o  s ó lo  p o r 
e l id io m a , ta m b ié n  p o r  las d ife re n c ia s  
c u ltu ra le s  e n tre  u n o s  y  o tro s . El 6 0 %  
d e  lo s  u s u a rio s  d e l p ro g ra m a  n o  po d í
an c o m u n ic a rs e  e n  c a s te lla n o  y  el 
2 0 %  te n ía n  d if ic u lta d e s  a ñ a d id a s  p o r
q u e  n o  sab ían  le e r ni escrib ir. La O N G  
p re s ta  el s e rv ic io  c o n  la c o la b o ra c ió n  
d e l S e s c a m  y  la U n ive rs id a d .

UNICEF ABRE SU CUARTA CONVOCATORIA

Ciudades A m igas de la Infancia

U N IC E F  ha a b ie rto  la IV c o n vo ca to r ia  para s u m a r n u e va s  C iudades  
A m ig a s  d e  la In fancia. Los a y u n ta m ie n to s  e sp a ñ o le s  q u e  crean  c u m p lir  los 
138  in d ica d o re s  e x ig ib le s  para p e rte n e c e r a e s ta  red  t ie n e n  hasta  el 15 de  
ju lio  para p re s e n ta r s u s  can d ida tu ra s , q u e  se rá n  eva lu ada s  p o r una c o m i
s ió n  fo rm a d a  p o r UNICEF, el M in is te r io  d e  S an idad  y  Política Social, el 
In s titu to  U n ive rs ita rio  d e  N e c e s id a d e s  y  D e re c h o s  d e  la In fanc ia  y  la 
A d o le s c e n c ia  y  la F ede rac ión  E spaño la  d e  M u n ic ip io s .y  P rovinc ias.

Para fo rm a r  p a rte  d e  e s ta  red, las c iu d a d e s  y  p u e b lo s  d e b e n  te n e r  un 
Plan d e  In fanc ia  m un ic ip a l, c o n  un p re s u p u e s to  c o n c re to  q u e  p e rm ita  de sa 
rro lla r in ic ia tivas  para fa v o re c e r la p a rtic ip a c ió n  d e  los m e n o re s  en  las po líti
cas loca les  q u e  les a fe c te n  (se p re vé  la c re a c ió n  d e  C o n se jo s  loca les  de  
In fancia  d o n d e  n iñ o s  y  a d o le s c e n te s  e s té n  re p re se n ta d o s ), los a yu n ta 
m ie n to s  d e b e n  ga ran tiza r q u e  los  m e n o re s  re c ib e n  los se rv ic io s  bás icos  
e d u ca tivo s , san ita rios  y  soc ia le s ; q u e  e x is te  s u f ic ie n te  p ro te c c ió n  para q u e  
se  s ie n ta n  s e g u ro s  y  n o  p u e d a n  s e r p resa  fác il d e  la e x p lo ta c ió n  o  la v io 
lencia ; o  q u e  p u ed an  c re e r en  un e n to rn o  m e d io a m b ie n ta l sa ludab le , a d e 
m á s  d e  re s p e ta r el re s to  d e  d e re c h o s  re c o g id o s  en  la C o n v e n c ió n  de l N iño.

A  la red  p e rte n e c e n  hasta  ahora 3 4  m u n ic ip io s  esp a ñ o le s , só lo  3  de  
C astilla  la M a n ch a : V a lde peñ as , A lcáza r d e  San Ju a n  y  D a im ie l (todo s  d e  
C iudad  Real); p e ro  e s ta  s e m a n a  el p re s id e n te  reg iona l d e  U n ice f, José 
Florencio Moreno, el s e c re ta r io  ge ne ra l d e  la F ede rac ión  d e  M u n ic ip io s  y  
P rov inc ias  d e  C astilla  la M an cha , Eugenio Sánchez, y  e l D e fe n s o r de l 
P ue b lo  en  la co m u n id a d , José Manuel Pérez Cenzano (en la fo to )  se  han 
m o s tra d o  o p tim is ta s  s o b re  la in co rp o ra c ió n  d e  n u e v o s  a y u n ta m ie n to s  cas
te lla n o  m a n c h e g o s  a la red, a p ro v e c h a n d o  es ta  cua rta  co n vo ca to ria .

Las tre s  in s titu c io n e s  traba jan  d e s d e  el a ñ o  pa sad o  en  la p re se n ta c ió n  
de l p ro y e c to  a y u n ta m ie n to  p o r a y u n ta m ie n to  y  s u s  re p re s e n ta n te s  d icen  
q u e  en  to d o s  los v is ita d o s  m o s tra ro n  m u c h o  in te ré s  p o r s u m a rs e  a la pla
ta fo rm a  d e  U n ice f, e n tre  e llos  los d e  T o le do  y  Talavera. Tan to  q u e  el año 
pa sad o  el c u rs o  q u e  la F ede rac ión  reg iona l d e  M u n ic ip io s  o rg an izó  so b re  
los m e c a n is m o s  para in co rp o ra rse  a la red  ro m p ió  to d a s  las e xp e c ta tiva s , 
c o n  3 5  pa rtic ip an tes , e n tre  e llos  a lgún  a lca lde.

Esta s e m a n a  M o re n o , S ánchez  y  P érez C e nzano  han a n im a d o  a los 
a lca ldes  a s u m a rs e  a la red  o  al m e n o s  in te n ta rlo , aún  re c o n o c ie n d o  q u e  el 
c u m p lim ie n to  d e  to d o s  los re q u is ito s  es  e x ig e n te  y  n o  es tá  al a lcance  de  
to d o s , p o rq u e  s u p o n e  d ine ro , un s e g u im ie n to  y  una eva lu ac ió n  p e rm a n e n 
te  p o r p a rte  d e  la c o m is ió n . "Si al final no se consigue el reconocimiento, 
no habrá supuesto una pérdida de tiempo ni esfuerzo para ningún ayunta
miento, porque lo realizado habrá permitido mejorar en la política municipal 
sobre la infancia", decía el D e fe nso r. Para sa b e r m á s  s o b re  es ta  red, se  
p u e d e  c o n s u lta r la w e b : www.ciudadesamigasdelainfancia.org
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UNA VEINTENA DE JÓVENES, DE 15 A 29 AÑOS, HAN PARTICIPADO EN ESTA ACTIVIDAD

Blog y recital literario, 
primeros logros del taller

Alrededor de una veintena de jóvenes, de entre 14 y 29 años 
-la mayor parte alrededor de los 25- han participado en el 
primer taller de escritura creativa organizado por la 
Concejalía de Juventud. Ruth Rodríguez, directora de la 
Escuela de Escritura, Verbalina, ha sido la encargada de 
impartir este taller, que tiene como primeros resultados la 
creación un blog y un recital literario, el próximo 25 de abril. 
•  • • • • • • • • • a ®  •  •  a a a ® a a ® a  ISABEL ABARCA

Los objetivos y la metodología de 
esta actividad se estructuran a 
partir de un doble eje. Por un 

lado, trabajar la creación literaria a  tra
vés de juegos, pautas, estímulos y pro
puestas muy diversas, centradas tanto 
en los aspectos técnicos y estilísticos de 
la escritura como en el desarrollo de la 
capacidad de fabulación, sin olvidar fór
mulas para fomentar la creatividad o 
superar el bloqueo creativo, mediante 
técnicas propias que se desarrollan tanto 
en clase como fuera de ella”, así expli
ca la filosofía del taller Ruth  
Rodríguez, directora de la Escuela de 
Escritura Creativa Verbalina, encar
gada de impartir este primer taller 
incluido dentro del programa de la 
Concejalía de Juventud ‘Entre lunas’ , 
con el que se persigue ofrecer alter
nativas de ocio a los jóvenes toleda
nos.

Los destinatarios de este taller son 
todos aquellos interesados en la lite
ratura, “fundamentalmente en la narra
tiva, ya que es el único estilo que hemos 
abordado, no se han tocado ni la poesía 
ni el teatro” , indica Rodríguez.

El perfil de los participantes en 
este taller, según señala Rodríguez, es 
bastante amplio. “La convocatoria 
tuvo muy buena acogida y hubo muchas 
personas interesadas, pero para conse
guir efectividad se marcó un número de 
asistentes entre 20 y 25, que son los que 
finalmente han participado. Desde las 
edades a la formación, en el grupo hay 
gentes muy variadas. L a  mayor parte 
tienen alrededor de los 25-26 años, 
aunque también hay un grupo de ado
lescentes de 15 y 16 años. Respecto a la 
formación también es muy diversa, 
salvo los más jóvenes que son estudian
tes de Secundaria, los mayores proceden 
de ámbitos diferentes: estudiantes de 
magisterio, abogados, gentes del mundo

de la música, ingenieros y otros que sin 
estudios universitarios son grandes lec
tores y están interesados en escribir” .

“Tras finalizar el taller, que ha teni
do una sesión semanal de una hora y 
media desde el viernes 19 de febrero 
hasta el 12 de marzo, hemos decidido 
continuar en contacto, primero para la 
puesta en marcha de una revista litera
ria virtual, es decir crear un blog en 
Internet que será una revista alrededor 
de la que seguir avanzando en la crea
ción. Aún no se ha decidido el nombre 
definitivo, estamos debatiendo entre tres 
posibles títulos. L a  segunda actividad 
consecuencia de este taller es un recital 
literario que celebraremos el próximo 25 
de abril en el Círculo de Arte, en el que 
además de los participantes en el taller 
estarán algunos de los ganadores del cer

tamen de literatura de Jóvenes Artistas 
de Castilla-La Mancha en sus diferentes 
ediciones” , añade Ruth Rodríguez.

Aunque esta es la primera vez que 
el taller se realiza de manera presen
cial, y organizado por el 
Ayuntamiento, Rodríguez, profesora 
de lengua y literatura desde 2001 y 
que está realizando su doctorado en 
esta materia con una tesis sobre lite
ratura comparada contemporánea 
española y marroquí, ha ganado 
varios premios con proyectos de 
escritura creativa, el último en el 
Certamen para Emprendedores de 
Castilla-La Mancha (Premio Idea), 
de la Dirección General de 
Promoción empresarial y Comercio, 
para la creación de una Escuela de 
escritura creativa en la red.
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> AYUDAS PAC 2010

ANTICIPO* DE HASTA EL

DE LAS AYUDAS

Domicilia tus Ayudas en la Libreta Verde 
y consigue 200 puntos CCM que podrás canjear 

por fantásticos regalos de nuestro catálogo de puntos. 
Además, participa en el sorteo de 50 cheques-Viajes CCM.*

200
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74/13 DE MARZO DE 2010

Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio
Tapices del Museo de Santa Cruz. 
Arqueología. Hasta mayo
El territorio  de la Vega Baja.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 13 de abril
Esculturas de Ube.

Galería Ar+51
Colectiva, hasta el 6 de abril
Eduardo Molero, Daniel Pozo y Jesús de la 
Luz Cebados.

Galería Dalí
Exposición, hasta el 24 de marzo
Pintura de José María Osuna.

Colegio de aparejadores
Exposición. Hasta el 9 de abril
'Transparencias', de Alberto Romero.

Centro cultural Caja Rural
Exposición. Hasta el 14 de marzo
Arte y artesanía africana.

Teatro municipal. Yébenes
Sábado 13 de marzo, a las 20,30 h.
Música. Concierto de Sphera Antiqva 'Con 
alma de viaje'

Teatro de Rojas
Humor. Jueves, viernes, sábado y 
domingo
'Parecido, no es lo mismo', espectáculo de 
humor de Faemino y Cansado, a las 20,30, 
excepto el domingo, a las 19 h

Teatro Palenque. Talavera
Teatro. Sábado 13.
'El viaje del actor', sobre textos de Chéjov, 
por Puro Teatro y Producciones Contempo
ráneas, a las 20,30 h

Cine club municipal
'Frozen River', de Courtney Hunt. Lunes, a 
las 20 h, en auditorio de CCM; martes a las 
19 y 22 h en el Teatro de Rojas, y miércoles 
a las 20 h en la biblioteca del Polígono.

Escuela de Arte
Festival de Teatro T+T.
'Maduritos', por Producciones 099; viernes 
12 a las 22 h.
'Nacha la macha y la banda deT+jazz', sá
bado 13 a las 22 h.

La Ermitilla.Quintanar
Exposición. Hasta el 31 de marzo
'Emociones', de Luis Organero Villajos.

Círculo de Arte
Exposición. Hasta el 23 de marzo.
'Histoires humaines'de Jean Claude Géro- 
dez.

Cul t ura
: EXPOSICIÓN
...........................................................
Artesanía solidaría

El sa lón  de  a c to s  de l C e n tro  de  P ro m o 

c ión  d e  la A rtesa n ía  de  Talavera, Fun

dac ión  V e tton la , en el a n tig u o  M e rca d o  

de  A b a s tos , aco ge  hasta el p ró x im o  20 

d e  m a rzo  la e x p o s ic ió n  'T res co ra zo 

nes, un s u e ñ o '. La m u e s tra  reco ge  al

re d e d o r de  6 0  p iezas d e  a rtesa n ías  

va riadas  -b o rd a d o s  q u e  re p ro d u c e n  

cuadros  de  g ra nd es  a rtis ta s  c o m o  Dalí 

o P icasso, traba jo s  en m adera  y  p in tu ra  

en seda-, rea lizadas po r Joaquín de la 
Casa, Jesús Camacho y Pilar de 
Villa, con o c id a  c o m o  Colusa. A lg u n o  

de e s to s  a rtesanos , q u e  p ro ce d e n  de

;  ta lle re s  q u e  im p a rte  la a so c ia c ión  b e 

né fica  Cáritas, han rea lizado ya e xp o s i

c io n e s  en  o tra s  sa las de  la c iu d a d  de  

ce rá m ica  en años an te rio res .
0
0

• LITERATURA

Carlos Pozo, premio 
‘Princesa Galiana’
l o  que Pilar ha dicho' es  el títu lo  de 

la nove la  ganadora del VIII C oncu rso  

de  N arra tiva  F em en ina  'P rincesa  

G aliana ' qu e  se p re s e n tó  el lunes en 

la Sala C ap itu la r de l A y u n ta m ie n to . En 

el ac to  in te rv in ie ro n  el a u to r de la 

obra, Carlos del Pozo Manzanares; 
la conce ja l de  Igualdad, Ana Verdú, y  

Enrique Jiménez Silva en 

rep re se n ta c ió n  de la O bra Social de 

C C M . La obra ganadora de  e s te  

ce rta m e n  recupe ra  la fig u ra  de  Pilar 
Narvión, una de las p rim e ras  

m u je re s  q u e  e je rc ió  de  m anera  

p ro fe s io na l el p e r io d is m o  d e sp u é s  de 

la G uerra Civil d e sd e  el d ia rio  Pueblo.

MÚSICA

Rock para la 
Eucaristía
El a rzob ispo  de  Toledo, Braulio Rodrí
guez, q u ie re  q u e  los jó v e n e s  d e s c u 
b ra n  una Iglesia 'cercana y viva, 
dinámica y moderna, joven y alegre'. 
Es la ¡dea con  la q u e  ha o rgan izado  el 
PJ R O C K  (P asto ra l J u v e n il Rock), un 
fe s tiva l 'en torno a la Eucaristía', al que  
acud irán  los p rin c ip a le s  a rtis ta s  c a tó li
cos de  España, Italia, P o rtuga l y  Esta
do s  U n idos. El e v e n to  te n d rá  luga r en 
To rrijos , los días 3 0  d e  ab ril, 1 y  2 de  
m ayo . El PJ R ock con ta rá  con  m ás  de 
q u in c e  ho ras de  c o n c ie r to s , te s t im o 
n ios , ta lle re s , d in á m ica s , c a te q u e s is , 
o ra c ió n , c o n c u rs o s , fo rm a c ió n , y  d e 
po rte , con  la m ús ica  "como medio y el 
encuentro con Cristo Eucaristía como 
objetivo principal", exp lica n  s u s  o rga
n izad o res . A c tu a rá n , e n tre  o tro s  g ru 
pos c a tó lic o s , la hermana Glenda, 
Nico Montero, Migueii, don José, 
Siete Días, UnomasUna, La Voz dei 
Desierto o Rogelio Cabado.

EXPOSICIÓN

‘Las joyas de la India’, 
en la Universidad

l a s  joyas de La India cara a cara' con 
tie n e  30  im á g e n e s  rea lizadas en 2 0 0 9  
po r el h is to r ia d o r de l A r te  to r r ije ñ o  
Julio César Toledo, así c o m o  una se 
le cc ión  de  p o e m a s  de  Carmen Men
doza. La m u e s tra  fo to g rá fic a , q u e  se 
in auguró  con  una co n fe re n c ia  de  la v i
c e rre c to r  Evangelina Aranda, co in c i
d ie n d o  con  la c o n m e m o ra c ió n  de l Día 
In te rn a c io n a l de  la M u je r, el pasado  
lu ne s  8 de  m arzo , p e rm a n e ce rá  en la 
fa c u lta d  d e  F lu m a n ld a d e s  d e  To ledo  
hasta el p ró x im o  25  de m arzo . S egún 
la p ro fe so ra  A randa , co n  e s ta  e x p o s i
c ión  se  p e rs ig u e  un tr ip le  o b je tivo : d¡- 
na m iza r c u ltu ra lm e n te  el C a m pu s, 
fo m e n ta r  e n tre  los u n ive rs ita rio s  la co 
o p e ra c ió n  al d e s a rro llo  y  c e le b ra r el 
avance  en la lucha po r la igua ldad de  la 
m ujer.
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| DIPUTACIÓN DE

1 T O L E D O La Cultura
interés de todos

EDUCACIÓN
Olimpiada
matemática
La X  ed ic ió n  de  la fase  prov inc ia l de  la 

O lim p iad a  m a te m á tica  se  ce leb rará  en 
el in s titu to  Juane lo  Turriano el p ró x im o  
día 28  de abril. Los se is  m e jo re s  c las i
fic a d o s  en esta  fase  prov inc ia l, en cada 
u n o  de  los do s  n ive le s  con  los que  
cue n ta  -para a lum n os  de 1o y  2o, y  para 
los de  3o y  4o de la ESO- partic iparán en 
la fa s e  reg iona l qu e  se ce leb ra rá  en 
C iudad Real los días 22 y  23 de  m ayo . 
La fa se  nacional, se ce lebrará  e s te  año 

en Baleares e n tre  el 24  y  el 28  de  jun io . 
En la organ izac ión  de la fase  p rov inc ia l 
de  la O lim p iada  m a te m á tica  han pa rti
c ip a d o  la D ip u ta c ió n  P rov inc ia l de  To

ledo  y  S ociedad C aste llano M an che ga  
d e  P ro fe so re s  de M a te m á tic a s  
(S C M P M ), con la co laborac ión  del C en

tro  d e  P ro fe so re s  de  Talavera, el IES 
J u a n e lo  Turriano , de  To ledo , y  el IES 
A lo n s o  de  C ovarrub ias, de Torrijos.

UN IV E RSIDA D
10 visiones deí Corpus
El c ic lo  'Los  m a rte s  de  Lorenzana, or
gan izado po r la U n ive rs idad  de M a y o 
res J o sé  S aram ago, versa rá  en esta  
octava  ed ic ió n  sob re  d is tin to s  asp ec
to s  de  la fe s tiv id a d  de l C orpus. Juan 
Estanislao Gómez abrió  el c ic lo  con 
una charla so b re  los o rígenes  de  esta  
fie s ta . A d e m á s  exp on d rán  d is tin ta s  v i
s io n e s  de l co rp us  el h is to ria d o r Fer
nando Martínez Gil, el m u s ic ó lo g o  
Carlos Martínez Gil, José Luis Mar
tín, José Miranda Calvo y Manuel 
Espadas Burgos.

Derrumbes, ‘neos’ y toros
y, ay, a y ! a g ü ita  m ía , T o le d o  s e  d e s m o ro n a  p o r  la m u 
ra lla s , lo s  a rc o s  d e l c ir c o  ro m a n o ,  ¡2 0 0 0  a ñ o s  d e  h is 
to r ia !  s e  v ie n e n  a b a jo , g o te ra s ,  g o te ra s ,  g o te ra s ,  y  
e l T a jo , c o n  lo  q u e  ha  l lo v id o  s ig u e  b a ja n d o  tu rb io ,  
¡q u é  g a n a s  te n g o  d e  q u e  m e  a r re g le n  e l r ío ! p e ro  e s  

iq u e  h a y  m u c h o  re tó r ic o  q u e  m e z c la  " la s  c h u r ra s  c o n  

las  m e r in a s " ,  c o m o  d ic e  m i a m ig o  P a c o  e l d e  la c a m is a  p is ta c h o , 
y  to d o  d ic e n  q u e  c a m b ie  p a ra  q u e  s ig a  ig u a l, c o m o  d e c ía  L a m p e 
d u s a ; p e ro  h a y  m á s , n o  s é  d o n d e  ha  o íd o  m i s a p o  q u e  u n  a v e n ta 
ja d o  ha d ic h o  q u e  q u ie re  a h o ra  " m e n o s  E s ta d o  y  m á s  s o c ie d a d  
c iv i l " ,  e s  d e c ir ,  m á s  e m p re s a r ia d o  c o n  m á s  c o n t ra to  b a s u ra , 
c u a n d o  la s a lid a  d e  la c r is is  la e s tá  s u s ta n c ia n d o  e l E s ta d o  m e 
t ie n d o  p a s ta  e n  lo s  b a n c o s  y  la s  g ra n d e  e m p re s a s ;  e l n e o l lb e ra -  
l is m o  s ig u e  m a ta n d o  m o s c a s  c o n  e l ra b o . L o s  o jo s  m e  h a c e n  
c h ir ib ita s .  ¿ D ó n d e  e s ta rá  la e q u id a d , e l r e p a r to  d e  c a lid a d  d e  v id a , 
la s o l id a r id a d ,  la a te n c ió n  a q u ie n  t ie n e  m e n o s  p o s ib i l id a d e s  y  
m e n o s  p o s ib le s ?  ¿ E s ta rá  e n  u n  E s ta d o  e m p re s a r ia l?  A q u í  h a y  
m u c h o  to c a p e lo ta s .  Ú l t im a m e n te  m e  g u s ta  la c u ltu ra  e c o n ó m ic a  
y  le o  m u c h o  d e  e llo , p o rq u e  t ie n e  u n a  c a p a c id a d  d e  e m b a u c a r  e x 
tra o rd in a r ia  y  a d e m á s  n o  p a sa  n a d a ; a q u í ro b a s  u n a  g a llin a  y  te  t ie 
n e n  d o s  a ñ o s  d e  p re v e n t iv o  e n  e l t r u l lo  o  t ru y o ,  q u e  n o  s é  c ó m o  
s e  d ic e .  P e ro  q u é  le  v a m o s  a h a c e r. P e ro  e re s  u n  in g e n ie ro  d e  
g u a n te  b la n c o  y  c h e q u e ra  la rg a  y  n o  p a s a  n a d a . P e ro  y o  h o y  d e  lo  
q u e  q u e r ía  h a b la r  e ra  d e  to ro s ;  p o lé m ic a  q u e  v ie n e  d e s d e  e l s ig lo  
X V III, e n  la q u e  in c lu s o  h u b o  o b is p o s  q u e  p re d ic a ro n  e l a n t ita u r i-  
n is m o  d e s d e  e l p ù lp ito ,  c o m o  e n  C á d iz , q u e  n o  e n  B a rc e lo n a . O  
se a , q u e  e s to  v ie n e  d e  la rg o , y  n o  va  a a c a b a r c o n  la f ie s ta  m ie n tra s  
h a y a  ta u r in o s  c o m o  m i s a p o  y  y o  q u e  n o  n o s  p e rd e m o s  u n a  c o n  
p u ro  y  to d o  e n  S an  Is id ro  o  e n  N im e s  o  e n  L is b o a . D e s d e  e l s ig lo  
X II h a y  r e fe re n c ia s  q u e  e n  las  c o r te s  h u b o  f ie s ta s  d e  to ro s ,  pa ra  
c e le b ra r  b o d a s , ju ra s , n a c im ie n to s ,  b a u tiz o s , v is i ta s  re g ia s , t r iu n fo s  
m il i ta re s  y  o t ra s  y e rb a s .  N o  s e  v a n  a te r m in a r  a h o ra  p o rq u e  a u n o s  
le c h u g u in o s  c a ta la n e s  le s  s a lg a  d e  lo s  c a ta p lin e s .  D ic e  m i s a p o  q u e  
n o  m e  e n c ie n d a , q u e  lo  d e je  y  q u e  m e  e x t ie n d a  o t ro  día . A s í  lo  h a ré  
y  m e  iré  a c ro a r  a la a n t ig u a  f ra g u a  d e  V a lm a s e d a , e l ú l t im o  ba r
q u e ro  d e l Ta jo , q u e  e s  u n  lu g a r  t ra n q u i lo  y  s e re n o .
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Música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM
M ié rc o le s  y Jueves a la 1 de la ta rd e

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

▼ Pr og r amac i ón  radio ▼ N o v e d a d e s

mariano pareja

-Ray Wylie Hubbard: “Drunken Poet's Dream”

-Joshua James: "Magazine"
“Mother M ary”

-Rocky Votolato: “Red River”

-Eels: “A Line In The D irt”

-S tephen Kellogg: “See Yourself” 

-The Soft Pack: “M ex ico”

-Reto Burrell: “This Is It”
“Some Days”

-Ray Wylie Hubbard: “Loose” 

-Rocky Votolato: “Sun Devil” 

-M id lake: “Small M o u nta in ”

gabino soler

-Johnny Cash: “Hurt”

-Ryan Adams: “When Will You Come...” 

-The Cicadas: “Through With The Past” 

-The Go Betweens: “Boundary R ider” 

-Regina Spektor: “Blue Lips”

-Sarah Harmer: “Silver Road”

-Tift Merritt: “Laid A H ig hw ay”

-The Motels: “Only The Lonely” 

-Teresa  James: “In The Pink”

-Amos Garett: “D on ’t Telle  M e ”

-Ronnie Earl: “W alking On The S e a ” 

-Eddie Hinton: “I Can't Be M e ” 

-Johnny Cash: "In My Life”

R O C K Y  V O T O L A T O
“T r u e  D e v o t i o n ’’

El nuevo á lbum  de Rocky 
V o to la to  es genia l, por 
aho ra  se s itúa  entre lo 
m e jo r  que he escuchado  
este año en m ú s ica  t ra d i 
c iona l. A lo la rgo  del d isco  
hay ocas iones  sobradas  

para  enam orarse  de “True D evo t ion ” , un 
b r i l lan te  ca tá lo g o  in t im is ta  de c a n c io 
nes desnudas que recoge  la he renc ia  de 
los g randes c rooners  del fo lk  a m e r ic a 
no, que espero  no pase desaperc ib ido . 
Si te gus ta  el nuevo fo lk  independ íen te , 
este es tu hom bre. M.P.

L A W R E N C E  A R A B IA
“ C h a n t  D a r l i n g ”
■u"C? •£?•£?£?

EELS
“ E n d  T i m e s ”
•u"u’ú ”u ”u?

M ID L A K E
“T h e  C o u r a g e  O f O t h e r s ”

10 d e  Aquí y  ahora... m ú sica

#

“Out Of The Wildernes^’’ 
ROBERT BRADLEY’S

“The  S o ft  Pack"
THE SOFT PACK

"A. E n l ig h te n m e n tV ,  
B. E n d a rk e n m e n t ” 

RAY WYLIE HUBBARD

“ B u i ld  Me T h is ” 
JO S H U A  JAMES f t

“W e s te r n e r ” 
MARSHALS 
THE W Y N N T O W N

“ G e r o n im o ” 
FIRST IN SPACE

I “C a l i fo rn ia ”
PAUL CURRERI

l1

I “Ocean, Meet The Valley" 
THE LITERARY GREATS

“Love Will  Find You 
FINDLAY BROWN

“Pil lowsky” 
AMERICAN SUITCASE

m

T e n  Y e a rs  A fte r
“ U n d e a d ”
( 1 9 6 8 )

Ray C h a r le s
“ J u s t  B e t w e e n  U S ” 
( 1 9 8 8 )

T o n y  J o e  W h ite
“ O n e  H o t  J u l y ” 
( 1 9 9 8 )

J o h n n y  N ic h o la s
“T h r i l l  On T h e  H il  
( 1 9 9 4 )
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IL iiM /J O iM A C IO N

X R IO B O LA D IÉ Z . 34 L O C A L. 1 
T O L E D O  (poligono residencial

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

•s 649 948 323 
•s 649 948 324

Calle Valcavero.H

«  925 24  59 33
Toledo

arfM Sh' r-~r » ,L.
wCMKW SAlSia  (Paraje natural d e  las Barrancas)

' Cira. Comarcal 4.000 /  km.23
II Teléfono 925 78 93 18
CSLr BURUJON (Toledo)

. 0 1 . Banquetes de Bod«
-  A  OlreySX.

Ctra. Madrid-Toledo, km. 6
Va'* U Telf.: 925 49 0101

Aluminios Polígono, S.L.■ s>Eurobaño 
La Casa de las Mamparas

& \ A U T 0  8 R S M A R  ’ , ^  |

CHAPA y PINTURA 
PINTURA ECOLÓGICA 

■)-MONTAJE DE LUNAS
lun DE VEHÍCULOS 
MINUSVÁLIDOS

9 2 5  2 4 0  9 7 6  
F a x : 9 2 5  2 3 3  103 
autobremar@auna.com

m ecánica
BANCADA-HORNO 

AIRE ACONDICIONADO 
ADAPTACIÓN r

PARA tV.N
jarama, 108 (junto IXV.) 
Polígono Ind. TOLEDO

Junto a GalvanizadosToledo 
C/. Alonso Quijano, 15

-  — “ »A

gráficos im par
-  n C

LA CASA DE LAS MAMPARAS
Polígono. S.l ]

PAPELES raficasimpar.es.  gmficnsimpartggi
embalar, burbuja, foam,

P A V I G R E S
C E R A M I C A S

ESPACIOS LLENOS DE VIDA

! C / Ja ra m a , 2 2  TO L E D O

Telf. 9 2 5  2 3  1 1 3 3

POLÍGONO
INDUSTRIAL1  ̂ TOLEDO

l o  e n c o n t r a r á s

cI. Hernisa Industrial, I - n.” ‘ 
45007 P O LIG O N O  IN D U S TR IA L
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78/13 DE MARZO DE 2010

Agenda
Cumpleaños
del 12 al 18 de marzo

12 de marzo: Cyntia Delgado 
Calvo, 24, Elena Vll lanueva, em pre
sarla, Martos García Casas, p ro fe 
sional de la hostelería, 45, 
Constan t ino  Moro Aller, conductor,  
conducto r,  65, Lola Rodríguez, 
secretaria , Lola Testll lano, empre- 
saria de estética, Fernando del 
Buey Cabanas, rockero au tént ico , 
64.
13 de marzo: Paco Díaz, p s i 
q u ia t r a  y  s e g u id o r  de l  A t lé t i c o  
d e  M a d r id ,  59, P epe R o d r íg u e z  
Rey, c o c in e ro ,  42, Rafael 
M e r in o ,  28, J a v ie r  Pérez 
E s c r ib a n o ,  42 , S on ia  P icón ,  
p e r io d is ta ,  34, J a v ie r  B u l l id o ,
43 ,  M a c a re n a  A lo n s o  G u t ié r re z ,  
37, A na  B e lén  P in to  de l 
R e g u e ro ,  p e r io d is ta ,  26.
14 de marzo: V ic e n te  R o m era ,  
e j e c u t i v o  de  ba n c a ,  60, R ubén 
In fa n te s  C a n d i l ,  e s tu d ia n te ,  19, 
C a rm e n  R io lo b o s  R e gadera ,  
d i p u ta d a  r e g io n a l  de l G ru p o  
P o p u la r ,  57, N e f ta l í  S uescun  
Lu na ,  f u t b o l i s t a ,  31
15 de marzo: C le m e n t in a  D iez  
de  B a ld e ó n ,  d i p u ta d a  n a c io n a l  
d e l  G ru p o  S o c ia l is ta ,  57, M aría  
Te resa  Garc ía  P o lán ,  e m p re s a r ia  
i n fo r m á t i c a ,  C o ra l  M o ra ,  35,

l o c u t o r a  y a c t r iz  de  d o b la je ,  
M ar ía  T o r re s  L a c o m b a ,  f i s io te r a -  
p u e ta ,  45 , A n t o n io  R e g a la d o ,  
p e r io d is ta ,  62.
16 de marzo: B a ld o m e r o  D íaz- 
M a r o to  S o to c a ,  64, A n a s ta s io  
L ó p e z  R am írez ,  e x a lc a ld e  de 
A lc á z a r  d e  San Jua n ,  53, José 
Lu is  T o le d a n o ,  p u b l i c i s t a ,  46, 
F ra n c is c o  C a s ta ñ o ,  32, Vanessa  
T o le d o ,  31 , S a n t ia g o  C a lvo ,  
s a c e rd o te ,  72, D u s t ia n o  
O lm e d o ,  f i l ó s o f o  p o p u la r ,  57, 
A r ia d n a  V é lez ,  21.
17 de marzo: A n to n io  Lozano 
Burgos, g inecó logo , 67, Laura 
Santiago, 26, A lb e r to  J iménez 
Fernández, pe r iod is ta  depo rt ivo ,
35, A lvaro Badía Romero, 31, 
V icente Diaz Alejo, 58.
18 de marzo: Saida Angu ita ,  30, 
Pablo Sánchez Santos, 2, Esther 
J iménez Alonso, 32, María Jesús 
García Pavón, Belén Sánchez 
Valmorisco, Mari Ángeles Perona, 
secretaria , 38, Félix Herencias, 
empresario  de hostelería , 48, Rafael 
Otero, médico, 58.

Fallecimientos
del 1 al 9 de m arzo

M a c a r io  G arc ía  P érez  91, P a b lo  
G a lán  G a lán  81, V a le n t ín

M o r e n o  B la n c o  77, José C a b e l lo  
A c o s ta  75, F ra n c is c a  C o r d e ro  
G arc ía  86, D o lo re s  M u ñ o z  
G o n z á le z  80 ,T e ó f i l a  Gil P u l id o  
86, F ra n c is c a  G arc ía  C a lv o  
I z q u ie r d o  90, José  S a r ta l  
Ig le s ia s  92, M a r c e l in a  C e p e d a  
R o jo  92, M a r ía  d e l  C a rm e n  de l  
Val A l f o n s ín  49 ,  L o r e n z o  A g ü e r o  
P e re ira  78, José  V ic e n te  G a l le g o  
R am os 54, F e rm ín  A s e n s io  
S á n c h e z  67 , C re s c e n c io  F u e n te s  
M u ñ o z  90, F a b r i c ia n o  
F e rn á n d e z  F e r n á n d e z  83, Isab e l 
B e te ta  B o te l la  46 ,  C le o fé  S o le ra  
C re s p o  58, T e ó f i l o  L a g a r te ra  
G ó m e z  75, D o r o te a  C a s tro  
M u ñ o z  88, V a le n t i n a  B a u t is ta  
C a m a c h o  86, Á n g e le s  V a q u e r iz o  
C e lad a  77, D e m e t r ia  H e r n á n d e z  
J im é n e z  83, Jesús J im é n e z  
J im é n e z  79, F é l ix  R a m íre z  
R am os  56, E u g e n io  L ó p e z  Rey 
L o z a n o  80, Á n g e le s  V a q u e r iz o  
C e lad a  77, F ra n c is c o  M a n z a n o  
H e r ra n z  78, D e m e t r ia  
H e r n á n d e z  J im é n e z  83, M ar ía  
G u t ié r r e z  G r e g o r io  91, H ig in io  
d e l  V a l le  L ó p e z  84, C o n s u e lo  
L o z a n o  P e ñ a ra n d a  97, A n d ré s  
M o r e n o  F u e n te s  73, Lu isa  
G u t ié r r e z  P a ra m io  90, E s te b a n  
S á n c h e z  G arc ía  93

RUBIO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #758, 13/3/2010.



IVA YTRANSPORTE 
INCLUIDOS f

IVA Y TRANSPORTE 
INCLUIDOS ¡~~

ALQUILER DE SOLARIUMS 
PH ILIPS A DOMICILIO

• Solariums de Cuerpo Entero.
• Fáciles de guardar como una maleta.
• La manera más cómoda de broncearte. 

Por el precio de una persona se bronce; 
toda la familia.

■ Lampares de beio œmsume
' Ceitincsdos según Normative Europea.-
■ Electo Facial.

TU SOLARIUM 
A DOMICILIO

ALQUILA YA

WWW.TODOSOL.COI

i Y PRESUME DE BRONCEADO!

En tu casa, sin horarios y 
sin desplazamientos

TODO OU
T E L E S ü L  A h I U Í v í

HOROSCOPO 13 DE MARZO DE 2010 / 79

Del 14 a l  20 de m a r z o

sagitarioleoaries
21 MARZO - 21 ABRIL

Esta semana te sentirás muy fuerte y 
con energías para afrontar cualquier 
cosa. Económicamente conseguirás 
todo lo que quieras, no dudes de tí, los 
sueños también se alcanzan. Si tienes 
oportunidad juega, el azar está de tu 
parte y podrás conseguir un buen pe
llizco de'cuartos'. En el amor apare
cerá una persona que te hará perder 
la cabeza y vivirás en una nube. No 
subas demasiado,la caída puede ser 
muy fuerte. Tómate las cosas con 
calma..

Durante esta semana verás todo 
y a todos con muy buenos ojos y 
eso está muy bien, pero tam 
poco se trata de v iv ir en una 
nube. Intenta llevar mejor tu 
trabajo y d isfrutar más de tus 
ratos libres. Aunque el ambiente 
entre compañeros no sea per
fecto intenta no agobiarte. Tus 
amigos son de las cosas más im 
portantes para tí, sobre todo 
uno de ellos que lo está pasando 
mal.

Esta semana pasará el tiem po 
tan rápido que no te darás n i . 
cuenta. Deseas vivir más lenta
mente y d isfrutar más de tu 
tiempo, pero últimamente care
ces de él. Ten cuidado con los ex
perimentos culinarios, podrás 
tener un pequeño susto. Un fa 
m iliar muy cercano te dará una 
gran alegría. Buena semana 
para firm ar algo importante, ya 
sea un nuevo trabajo como un 
ascenso.

tauro
21 ABR IL-21 MAYO

Esta semana tu estómago nece
sita un poco de descanso,deja 
los atracones y piensa en hacer 
un poquito de dieta. En el te 
rreno económico no estás muy 
bien y por mucho que hagas 
cuentas nunca salen, no te pre
ocupes tienes gente para que te 
ayude, no dudes en recurrir a 
ellos. Sentimentalmente te lle 
varás una gran sorpresa, alguien 
de tu adolescencia aparecerá.

virgo
24 AGOSTO - 23 SEPTIEMBRE

En esta semana intenta no hacer 
salidas que no sean necesarias, 
tu cuerpo se está resintiendo por 
no descansar bien. Intenta bus
car siempre el lado bueno de ¡r 
todos los días a trabajar, aunque 
si crees que ya no lo tiene es 
hora de pensar en cambiar de 
trabajo. En el terreno sentimen
tal necesitas pensar a fondo que 
es lo que realmente quieres si no 
le harás daño a mucha gente, 
empezando por tí..

Capricornio
22 DICIEMBRE-2 0  ENERO

En tu salud esta será una buena 
semana, el cuidarte esta dando 
sus frutos, sigue así. En el tra 
bajo también tendrás una buena 
semana, por fin has encontrado 
tu sitio y te mueves como pez en 
el agua, mantente así.
En el amor ésta semana tendrás 
donde elegir, pero sobre todo, 
no te lances a lo primero que 
veas, puede que alguna de estas 
personas sea tu media naranja..

gem im s
22 MAYO - 21 JUNIO

Procura comer bien y a tus horas 
y verás como te sientes mejor. 
Intenta no gastar más de lo que 
puedes, aparentar lo que no eres 
no funciona, siempre se descu
bre. Durante esta semana ten
drás problemas de pareja 
porque no te quieres dar cuenta 
de que é l/e lla  también quiere 
pasar ratos con su fam ilia aun
que no te gusten, a lo mejor a la 
otra persona tampoco le gusta 
la tuya y se calla.

. 22 JU N IO -2 2  JULIO

libra
24 SEPTIEMBRE - 23 OCTUBRE

Semana de pocos cambios, ese 
malestar que notabas días pasa
dos desaparecerá. En el trabajo 
intenta ver las cosas con claridad 
e intenta ser objetivo/a, aunque 
ahora tengas responsabilidades 
no te olvides que también em
pezaste desde abajo. Esta se
mana procura rodearte de la 
gente que realmente te quiere, 
sobre todo de esa persona tan 
especial para ti, necesitas que te 
mimen, déjate querer.

escorpio
24 OCTUBRE - 22 NOVIEMBRE

Últimamente tienes demasiados 
dolores de cabeza,procura rela
jarte y dormir más, si no remiten 
consulta a tu médico. Necesitas 
unas vacaciones pero para eso 
tienes que adelantar trabajo, 
házlo y dile al jefe que te coges 
unos días, no tendrás ningún 
problema. Aprovecha esos días 
con tu pareja y hacer una esca
pad la , veréis que bien os bien, 
las vacaciones os unirán todavía

Creo que será un gran momento 
para dejar esos vicios que no son 
nada saludables, por lo menos 
inténtalo. Esta semana tendrás 
suerte en los juegos de azar, 
pero por supuesto hazlo con ca
beza, si no tus ahorros se resen
tirán. En el amor entrará la 
tranquilidad en tu vida y ambos 
la disfrutaréis, este momento 
tranquilo os hacía mucha falta y 
lo sabéis, no lo dejéis pasar.

acuario

Esta semana te sentirás más 
nervioso de lo normal y no sa
brás exactamente porqué. In
tenta tranqu ilizarte . En tu 
trabajo deberás tomar una difícil 
decisión, o tu actual trabajo o 
ese otro que tanto te apetecía y 
te acaban de ofrecer. Piénsalo ya 
que nadie puede decidir por tí. 
En el amor ya va siendo hora de 
que le demuestres a tu pareja tu 
confianza. Tanta duda le hará 
dudar también.

piscis
19 FEBRERO-2 0  MARZO

Tienes cosas que te rondan la ca
beza y te están quitando la 
salud. Recuerda nada es más im 
portante que el que tú estés 
bien. En el trabajo siempre quie
res dar lo máximo, pero no quie
ras hacer también el trabajo de 
los demás, si siempre lo haces tú 
todo, además de acabar agotado 
no lo haces un favor a nadie. En 
el terreno sentimental no has 
tenido suerte, pero no desespe
res, esta será tu gran semana.
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En Castilla-La M ancha trabajam os por tu salud y la salud de las p erson as que quieres.Porque te sobran razones para dejarlo...Y te fa ltan  motivos para seguir.
Castilla-La Mancha

P ide ayuda y DEJA DE FUMAR. P orque  aquí, SI QUIERES, PUEDES www.jccm .es

Teléfono: 900252525
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